
Héctor Posse se reunió con 
Luis Fernández Ríos 

El Alcalá ya tiene 
entrenador nueva 
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La policía sólo atiende a controlar que las puestos paguen 

Mercadillo de los lunes, paraíso de carteristas Aleganqueeltendidoestá 

Lo encontró un cuidador 
de caballos 

Apareció el cadáver 
de un hambreJunta 

al ría Henares 

muy cerca del colegia 
camarma, contra la 

alta tensión 
En una finca de Acalá 
Robaron esculturas 

por valor de 
40 millones de pesetas 

t t t 

Decomisadas en una 
nave 71.000 cajetillas 

En el patio de santo Tomás de v111anueva de tabaco 
Entrega de orlas de la facultad de Derecho ... ·'-ª'º-'ª_das_en_n_m_mo_nes .... 



Le invitamos a d isfrutar de un coche único con todo el 
equipamiento, según versiones, de una clase superio r. 

• Dirección asistida. 

• Elevalunas eléctricos. 

• Sistema de protección latera l de máxima seguridad. 

• Ma l ~tero de 550 l. El mayor de su categoría. 

• Embellecedores integrales de ruedas. 

• Paragolpes integ rados del color de la carrocería. 

• Marcajes y tapicerías de diseño exclusivo. 

•Prec•o final recomendado {IVA, Transporte e impuesto de matnculac1on mcluido) 

Ahorro promoC1onal mcJu1do no compartble con otras ofertas promoc1onales 

\.a/ido en Perunsula y Ba feares 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

El ija el suyo entre cuatro diferentes motorizaciones: 
1.6i ó 1.8i gasol ina. Y 1.9 diese! y 1.9 turbo-diesel. 

O si lo prefiere puede disfrutar de 
las ventajas excepcionales de finan
ciación que só lo FISEAT le ofrece. 

FINANCIACION seL 

!lii!ftl Más de 1.000 puntos de asistencia técnica. 



Demasiado cotilleo 
político 

En las últimas semanas los pe
riódicos han estado pendientes 
de qué partidos se avienen o no 
y cuánto se avienen a apoyar al 
señor González. Desde el recono
cimiento de la importancia que 
todo esto pueda tener, a muchos 
ya nos cansa tanto cotilleo polí
tico, que viene a ser un calco de 
los cotilleos de la prensa del co
razón, aunque sustituyendo los 
ligues de Fulanita con Mengani
to por la observancia implacable 
de los «paparazzi» para enterar
se de a quiénes invita Felipe a su 
picadero, qué tal va su noviazgo 
con el PNV, si definitivamente 
se demuestra que pone los cuer
nos a una seducida y abandona
da IU, si accede al matrimonio 
de conveniencia que le brinda 
Pujol para dar satisfacción de pa
so a un casquivano Roca que ya 
no oculta sus ganas de catre o si 
convence a los sindicatos de que 
le hagan servicios celestinescos 
con la sociedad. 

Todo esto no deja de ser puro 
cotilleo. Las cosas son de un mo
do bastante diferente. La socie
dad española está en quiebra o al 
borde de ella y ha puesto un ge
rente al frente de la empresa. A 
algunos, todos estos amoríos o 
devaneos del gerente de la cosa 
no nos proporcionan ninguna 
pista sobre qué medidas concre
tas va a tomar para permitirnos 
salir de la crisis en que otros pe
ríodos de su gerencia nos han su
mido. Más aún, dicho con frase 
peliculera, «digan los hombres lo 
que digan, lo que hacen es lo que 
importa». Y hasta ahora lo que 
el señor González ha hecho ha si
do meter a la economía española 
en un callejón con una salida tan 
angosta y trabajosa que ya vere
mos si él está dispuesto a propo
nerla y la sociedad española está 
dispuesta a aceptarla. 

Aburre tanta especulación so
bre quién puede ser ministro o 
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quién puede dejar de serlo. Ade
más eso es irrelevante. Aquí va 
a gobernar González y lo hará 
como lo ha hecho hasta ahora, 
como le venga en gana. Y da la 
impresión de que lo que hasta 
ahora le viene en gana es dar 
tiempo a que entre el verano con 
toda su fuerza, que lleguen las 
vacaciones con toda su inciden
cia social y luego ya veremos. El 
señor González, en lo tocante a 
medidas de gobierno capaces de 
permitir a la sociedad española 
salir de la crisis, parecía perple
jo antes del 6 de junio y parece 
perplejo después del 6 de junio. 
¡Es lástima que su comprobada 
eficacia para ganar elecciones y 
llevarse al huerto a políticos de 
todas las tendencias no se corres
ponda con una eficacia análoga 
para mejorar la detestable situa
ción que padecemos! 

Horizonte a dos años: 
las municipales 

Tal como han quedado las co
sas después del 6 de junio, los 
partidos tendrán que empezar a 
pensar ya desde el próximo oto
ño en las elecciones municipales 
de 1995. Como en estas eleccio
nes no van las primeras figuras, 
en esta sociedad tan aficionada al 
relumbrón se tiende a pensar que 
éstas son unas elecciones meno
res. Pero no es así y la historia 
española lo demuestra. 

U nas elecciones municipales 
trajeron consigo el derribo de la 
monarquía. Y el tan cantado 
triunfo masivo del PSOE en el 82 
vino precedido por sus espléndi-

dos resultados en las municipa
les del 79. En este sentido, el test 
del 95 es muy importante. Tan
to como para que los partidos 
comprendan que ésta es una ca
rrera de fondo, particularmente 
aquéllos que suelen ser más cas
tigados por la abstención. 

La lucha por el poder munici
pal es mucho más dura que la lu
cha por el poder estatal. De cara 
a las elecciones generales se ma
nejan ideologías y grandes prin
cipios -casi siempre difusos- y 
los responsables más señeros que
dan lejos del día a día de la po
blación. En las municipales ocu
rre todo lo contrario: aunque las 
siglas pesen, la incardinación en 
la sociedad de los políticos y la 
conexión de sus propuestas con
cretas con la conciencia social 
son bazas muy determinantes. 

Refiriéndonos a Alcalá, la si
tuación resulta muy propicia al 
comentario. Por una parte, el 
PSOE debe afrontar el desgaste 
de lo que para entonces serán 
dieciséis años de gobierno inin
terrumpido, aunque posiblemen
te eso no sea lo peor, sino que la 
mayor parte de sus concejales es
tán ya literalmente «muy vistos» 
y lo prudente sería ofrecer caras 
y nombres nuevos, un relevo ilu
sionante, a los electores. Aunque 
en el PSOE seguramente no se 
aprecie aún mayoritariamente 
esa necesidad, no por eso deja de 
haber algún movimiento entre 
sus jóvenes, que ya no son cha
vales entusiastas, sino profesio
nales que han consolidado ya su 
situación personal y que aspiran 
comprensiblemente a abrirse 
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paso en el mundo de la política. 
La irrupción de estos jóvenes en 
la escena política municipal pue
de ser muy estimulante para el 
PSOE, pero falta por ver si los 
viejos «elefantes» están dispues
tos a cederles el sitio. 

El Partido Popular tuvo tan
to éxito en las elecciones del 6 de 
junio que se ha propuesto nada 
menos que batir al PSOE en las 
municipales. Sin pretender desa
nimar a nadie y admitiendo co
mo posible la cobertura de tal ob
jetivo para el 95, talposibilidad 
exige dos líneas de ~ctuación: la 
primera, conservar la estrategia 
de confrontación directa can c:l 
PSOE, lo que no quiere decir · 
que el PP tenga que decir ilo ~ 
cualquier propuesta ·socialista, 
sino que ha de estar claramente 
«en otro sitio» que el PSOE, y es
to no sólo en el ambito munic~
pal, sino también en el estatal; y 
la segunda, fortalecer racional
mente sus contactos sociah:s, lo 
que equivale a decir estuP,iar 
prolijamente junto a los ciudada
nos los problemas concretos que 
estos ciudadanos perciben como 
alcalaínos y proponer soluciones 
debidamente estudiadas y tenaz
mente defendidas. Pero esto es 
muy difícil para un partido en la 
oposición, que no tiene a su dis
posición el personal técnico del 
ayuntamiento como lo tiene· el 
equipo de gobierno. Así que su 
única oportunidad pasa por tra
bajar con un equipo de personas 
muy sólido y muy bien estruct'1-
rado, lo que es fácil decir pero 
bastante más difícil hacer. 

En cuanto a IU, su situación 
actual complica cualquier pro
nóstico porque lo primero que 
hay que saber es qué va a pasar 
con la coalición, parte de euyos 
representantes giran.ya en la ór
bita del PSOE y podrían repetir 
una «operación Carrillo» que 
también se reflejaría en Alcalá, 
sobre todo si su crisis nQ se re
suelve a tiempo para reqrgani
zarse y presentarse a los electo
res con personalidad propia. 

EDIFICIO FLORENCIA ~ 
(Zona JARDIN DE ALCALÁ) t~ 

PUERTA de Madrid 

PISOS 4 DORMITORIOS, 2 BAÑOS 
• Calefacción individual 
• Puerta blindada 
• Gimnasio con aparatos 

constructora y Promotora 

1~YT~SA 
~Ylto«:AsEa 
~ .... 

• Parquet de roble 
•Trastero 
•Plaza Garaje (opcioual) 

Información: 

·~ES 

• Doble ac:ristalamiento 
• Annarios empotrados forrados 
• Piscina. 

A• A"'"'ª pase..... · 
Avda. Guadalajara, 3 

Telfs .: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE .llENARES 
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Las candidatas que se han presentado hasta este momento 

no cumplen la condición de ser residentes en este distrito 

El plazo de presentación de candidatas para 
Dama del Distrito 1 se amplía hasta el 16 de julio 

La delegación del distrito Centro informa que el plazo de presentación de candidatas para Dama del 
distrito, representante del mismo en las próximas Ferias y Fiestas de Alcalá y en las fiestas de los San

tos Niños, a celebrarse el primer fin de semana de agosto, se amplía hasta el próximo 16 de julio. 

Esta decisión se adoptó el 
pasado martes 6 de julio, en 
vista de que las candidatas 
que se habían presentado has
ta ese momento no pertene
cían a dicho distrito. 

Por otra parte, lo que sí se 
ha conseguido fallar ha sido el 
certamen cartelista. Ese mis
mo día se escogió al ganador 
del concurso de carteles de las 

10 de Julio de 199! 

fiestas de los Santos Niños, 
que resultó ser Ana Cristina 
Anido López, premiada con la 
publicación de su cartel y con · 
una dotación de 25. 000 pese
tas en metálico. El segundo 
premio en el concurso de car
teles correspondió aJosé Ru
bio Malagón, cuyo cartel se 
publicará como portada del 
programa de mano. La dota-
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ción en metálico para el se
gundo clasificado fue de 
15.000 pesetas. Julio Jesús 
Caldillo obtuvo el tercer pre
mio dotado con 10.000 pese
tas. 

Así pues, hay que recordar 
que las señoritas que quieran 
correr la aventura de ser da
ma de ferias pueden presen
tarse aún hasta el día 16. 
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Javier Bello,presidente de la 
delegación municipal 

del Distrito Centro 

Presentación pública 
de la Medalla 
conmemorativa del 
VII centenario 
de los Estudios 
Generales 

El próximo lunes 12 de ju
lio se presentará públicamen
te la Medalla Conmemorati
va del VII Centenario de la 
Fundación de los Estudios Ge
nerales. El acto se llevará a ca
bo en el salón de sesiones del 
ayuntamiento, a las ocho y 
media de la tarde del día ci
tado, y en él participarán el 
alcalde de la ciudad, Floren
cio Campos, y el rector de la 
Universidad de Alcalá, Ma
nuel Gala Muñoz. 

seminario del CENUAH 
sobre el carácter 
americano 

El Centro de Estudios Nor
teamericanos de la Universi
dad de Alcalá de Henares ha 
organizado para los próximos 
21 y 22 de julio un seminario 
intensivo que se desarrollará 
bajo el título genérico «The 
American Character». El se
minario está dirigido por el 
prestigioso profesor Michael 
Aaron Rockland, director del 
departamento de 'American 
Studies' de la Universidad de 
Rutges, New Jersey. 

Colaboran en la organiza
ción los Servicios Culturales 
de la Embajada de los Estados 
Unidos en España. 

PUERTA de Madrid 



Actualidad lúdica, cultural y mejoras del distrito IV 

«Julio Cultural» y obras en ·el barrio 
A partir de este sábado 10 de julio dan comienzo las 'Jornadas del Julio Cultural del Distrito IV', que 

. este año se ven mermadas por la reducción de presupuesto que en sus programaciones ha sufrido la 
Obra Cultural de la Caja de Madrid, patrocinadora habitual de los actos culturales en los distritos. 

La primera actuación del 
'Julio Cultural del D-IV' co
rrerá a cargo de la orquesta 
EXODO, el · próximo sábado 
10 de julio a las 23'00 horas. 
El sábado 17 de julio, tam
bién a las 23/00 horas, actua
rá PALOMA de PEDRO y su 
GRUPO. Y por último, la or
questa V EXPRESION ofre
cerá su espectáculo el sábado 
24 de julio a las 23'00 horas. 
Todas las actuaciones se cele
.brarán en el auditorio Manuel 
Azaña. 

El presidente de la delega
ción del distrito IV, Joaquín 
Arias, manifestó que el des
censo en el número de actua
ciones con respecto a otros 
años se debía "ª los recortes 
presupuestarios que también 
han llegado a Caja Madrid». 
La cantidad se ha suplido con 
la calidad: «Se van a hacer tres 
actuadones quizás más selec
tas que en otras ediciones. 
Hay dos orquestas alcalaínas 
buenísimas y el grupo de Pa
loma de Pedro. Creemos que 
son tres espectáculos estupen
dos y que los ciudadanos acu
dirán al Manuel Azaña a pa
sárselo bien». 

Según Arias, una de las asignaturas pendientes del bario es 
recuperar la Huerta de Sementales para uso del barrio. 

De otra parte, Joaquín 
Arias quiso aprovechar para 
informar a los ciudadanos del 
distrito IV de las actuaciones 
más importantes que se están 
desarrollando en el mismo: 
«Han empezado, después de 

· bastantes presiones por nues
tra parte, la finalización de las 
obras del pabellón. Calcula
mos que en unos cuatro me
ses estará terminado y se po-

drá hacer uso de él en horas 
lectivas por los colegios Ipla
cea y Henares y fuera de ho
ras lectivas por todo el distri
to. Esperamos llegar a un 
acuerdo con las concejalías de 
educación y deportes para po
derlo utilizarlo conjuntamen
te». 

Otra noticia positiva para 
el distrito se refiere a las obras 
del aparcamiento de la calle 

Río Sorbe. «Van a buena mar
cha y esperamos que se cum
plan los plazos. "Parece que 
tiene buena aceptación por 
parte de los vecinos en cuan
to a ventas y se acabaron los 
litigios con los residentes de la 
calle Río Sorbe de si tenía la 
entrada o la salida por su ca
lle porque el proyecto se ha 
modificado. Para bien de to
dos vamos a contar con un 
aparcamiento y con un par
que en buenas condiciones en 
la parte superior». 

Con más retraso de lo pre
visto, en septiembre, comen
zarán las obras de remodela
ción del auditorio Manuel 
Azaña. «Queremos hacerlo 
más humano en cuanto a ve
getación y otras actuaciones 
que se irán haciendo poco a 
poco en todo el parque». Otra 
de las asignaturas pendientes 
que el concejal Arias está em
peñado en recuperar son la 
Huerta de .Sementales y remo
delar el ferial. «Creemos que 
hay que hacer un ferial per
manente, en mejores condi
ciones que el actual y de cara 
a los presupuestos del 94». 

.. La delegación de distrito 
está esperahdo el presupues
to municipal para acondicio
nar el barrio en cuanto a su 
infraestructura básica: alum
brado, bancos, papeleras ... 
Arias pretende «terminar la 
legislatura cerrando el barrio 
en sus infraestructuras más 
importantes». 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
, CALEFACCION ELECTRICA POR ACUM~LACIO~ 

Comunic::amos a nuestros clientes la inauguración de nl,lestras nuevas instalaciones 
cie atención al público en JUAN DE GUZMAN, l Uunto Plaza Juan XXIII) 

28804 .A.LC.A.L.A. DE BEN.A.RES Telf.: 888 48 12 

. PUERTA de Madrid 10 de julio de 199! 



Réplica a 
Jaime Tur Jeremías 

Señor Tur, usted no se en
tera o quiere confundir al per
sonal. Si quiere atacar al al
calde, al concejal de Deportes 
o a otros miembros de su par
tido, el PSOE, no se escude 
metiendo a todo el mundo en 
el mismo saco. Sea riguroso y 
váliente y , por favor, no ter
giverse las cosas . 

Hace ahora un año que Iz
quierda Unida, después de 
que cayese en nuestras manos 
un informe económico sobre 
la Ciudad Deportiva Munici
pal elaborado por indicación . 

_ de la concej.alía de Hacienda, 
pusimos el caso en manos de 

. . nu~stros asesores, los cuales 
·· daboraron otro informe que 

. · · nos ha servido de base para 
pedir. una «auditoría externa>> 

·de dicha Ciudad Deportiva. 
Izquierda Unida siempre 

ha mantenido y sigue mante
niendo la necesidad de hacer 
una auditoría externa de la 
Ciudad Deportiva Municipal. 
Son otros los que han cambia
do de postura después de ha
l;>er sido apobada por unani-

midad en el pleno. Pregunte 
usted en su partido, el PSOE, 
y a sus representantes depor
tivos en el consejo de adminis
tración de la Ciudad Depor-

. tiva por-c:¡ué no apoyan la pos
tura de Izquierda Unida. Pre
gunte , pregunte. 

En cuanto a cobrar o no co
brar, tengo que decirle que 
tengo por norma- desde hace 
treinta y dos años ganarme 
honradamente mi salario y 
para nada necesito estar en un 
cargo público para conseguir
lo. Si estoy en esto desde ha
ce veinte años es porque ten
go un compromiso político 
con la sociedad y muy espe
cialmente con los ciudadanos 
de Alcalá. Si no lo sabe, pre
gunte, pregunte y se lo conta
rán. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 

contenedores 
de basura 

Señores redactores de 
PUERTA DE MADRID. Leo 
en su revista referente a los 
contenedores de basuras y 
quiero dar mi opinión sobre 
este tema. 

IMPUESTO SOBRE BIENES INMUEBLES U.B.I.) 

El p.róximo 31 de julio termina el plazo de pago 
voluntario del Impuesto de Bienes Inmuebles (anti
gua Contribución Urbana. 

Puede abonar su importe en cualquiera de las en
tidades bancarias' colaboradoras de este Ayuntamien
to. 

Si no ha recibido en su domicilio el correspondien
te recibo, puede retirar un duplicado en el Ayunta
miento (calle Cerrajeros, 1 ). 

COllCejalía de Hacienda 
EICIO. AYlll'l•EITO DE ALWA DE HEIAIE5 
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A raíz de que padezco una 
enfermedad cardiorrespirato
ria y por ella he sido operado 
en el hospital de La Paz e in
gresado seis veces en el hospi
tal Príncipe de Asturias, pe
dí que el lugar que ocupan los 
contenedores de basura no es
té frente a mi ventana. Llevo 
más de un año protestando 
por ello en la delegación del 
distrito V porque pueden po
nerlos en los jardines de en
trada por el paseo de la Ala
meda. Pero este asunto no le 
interesa a la delegación del 
distrito, pues hacen propa
ganda de cosas de más bom
bo sobre el medio ambiente, 
pero esto no les interesa lo 
más mínimo. Y encima no la
van los mismos contenedores . 

Les saluda atentamente 

F. PALOMARES 

La fuente enrejada 
La fuente es modesta, sen

cilla, de color blanco. Su es
tructura y su línea son vulga
res y su pretensión, ninguna, 
salvo romper esa monotonía y 
crudeza que en la ciudad se 
observan. Se encuentra ahí, 

bastante céntrica, al final de 
la calle de Marqués de Alon- . 
so Martínez y al principio de 
la calle Andrea Doria, en el 
distrito V. 

Algunos vecinos me dicen 
que al principio echaron en su 
pequeño caudal algunos pece
cillos que los niños y otros me
nos niños se encargaban de 
apedrearlos y hasta de hacer
los desaparecer. 

Alrededor de la fuente hay 
un poco de terreno , de corte 
circular, sembrado de césped. 
Todo normal, tanto que no 
admite mayores comentarios. 

Pero un día alguien, no sé 
quién ni creo que importe 
mucho, con la aquiescencia de 
otros, me supongo, tuvo la ge
nial idea de tomar medidas de 
protección para con la fuente 
y, cual juez severo, ordenó 
enrejada. No creo que se es
tudiara mucho la estética de 
tal medida. Pero el resultado 
está ahí: nuestra humilde , 
sencilla y modesta fuente ha 
pasado a ser de. obra orna
mental a algo más profundo. 
Ahora es un símbolo: el de la 
libertad perdida. 

J. NOGALES 

La Dirección del 

DISCO BAR DUBA·DUBA 
de Azuqueca de Henares 

COMUNICA 

QUE NO TIENE NINGUNA RELACION 
CON CUALQUIER OTRO ESTABLECIMIENTO 

que utilice el mismo nombre, 
y que no sea el arriba citado, 

lo que se hace saber para 
general conocimiento del público, 

y al objeto de evitar confusiones a 
clientes, proveedores etc. 

La Dirección 
DUBA·DUBA 

Azuqueca de Henares 

PUERTA de Madrid 



Siendo lector habitual de este 
semanario desde su inicio, uno 
de los temas más comentados y 
criticados ha sido siempre el del 
tráfico y su señalización, pero 
por la poca eficacia de la con
cejalía de Tráfico de nuestro 
Ayuntamiento y de su respon
sable, los problemas y hechos 
denunciados continúan sin so
lucionarse, y de ahí el estado 
actual de casi abandono ofre
ciendo una pobre imagen de Al
calá ante nuestros visitantes. 

La deficiente señalización del 
tráfico en Alcalá de Henares (U 

ya que no hay ninguna que in
dique esa dirección hasta que 
salimos por el kilómetro 35. 
Buen tramo para que no haya 
ninguna. Así funciona la con
cejalía en Alcalá. 

Por un simple recorrido por 
Alcalá muy pequeño he sacado 
muchas deficiencias de la seña
lización, que si se estuviera ma
yor tiempo éstas no tendrían 
cabida en un solo semanario. 
De ahí se observa el muchísimo 
trabajo que hay en la materia 

' si queremos que la ciudad no 
ofrezca el aspecto de abandono 
en esta importante materia. 
Todos estos temas comentados 
pueden ser visitados «in situ» 
y se verá la veracidad de lo 
expuesto. 

En primer lugar, la imagen 
de la ciudad la debemos dar ya 
desde la primera señal que in
dique Alcalá en las carreteras 
de acceso. La señal que indica 
el nombre de la ciudad vinien
do desde Guadalajara por la na
cional 11 peor imagen no pue
de dar. Dicha señal es de un ta
maño muy pequeño, tanto que 
es 10 veces menor que la exis
tente para indicar el desvío de 
MECO, en Venta de Meco, y 
más pequeñas no creo existan 
en las carreteras de España, in
cluso para anunciar pedanías y 
aldeas. Se han lucido. 

En todas las carreteras para 
anunciar el desvío a alguna ciu
dad se hacen con varias segui
das y la última elevada. En Al
calá para no ser menos, sólo lo 
hacemos con una situada a po
cos metros del desvío, pequeña, 
que no se distingue y mal si-

tuada. Pobre impresión para 
aquellos que tienen intención 
de desviarse y que no conocen 
Alcalá, especialmente extranje
ros. Así hacemos fomento del 
turismo. Señal que debería ser 
sustituida a la mayor urgencia, 
especialmente en esta época de 
verano en que miles de coches 
podrían desviarse a nuestra bo
nita ciudad, y colocar otras an
tes elevadas. 

Pero cuando estamos ya en
trando cualquiera que no cono
ce la ciudad, en toda la Vía 
Complutense no encuentra nin
guna señal que le indique el 
desvío o por dónde se accede al 
centro de la ciudad, ayunta
miento, etc. Pueden llegar a 
Madrid y no encuentran nada 
que lo indique. Es verdadera
mente lamentable y bochorno
so este impulso que hacemos del 
turismo. No me extraña en ab
soluto que los comerciantes del 
centro se quejen de que no lle
gan turistas. Así hay que dar 
una medalla al que lo consiga. 

Si venimos de la parte con
traria, desde Madrid, ocurre lo 
mismo, ya que desde la roton
da de la Gasolinera (frente a 
Gal), tampoco hay ninguna se
ñal que indique por las calles 
que se puede desviar al centro, 
juzgados, ayuntamiento ... y 
pueden llegar a Guadalajara sin 
encontrar nada que lo indique. 
No cuesta tanto colocar al me
nos señales provisionales has
ta estar las definitivas, que al 
ritmo de esta concejalía pueden 
tardar años. 

Antes de comenzarse las 
obras de la Vía Complutense 
había paneles nuevos de la se
ñalización, pero con las obras 
han desaparecido, como el que 
había frente al número 22 de 
Vía Complutense, los dos situa-

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

dos en calle Sebastián de la Pla
za, el de calle San Isidro esqui
na antigua nacional, el de fren
te polideportivo, etc. etc. Con
vendría revisar el proyecto ini
cial y el actual y se verían los 
que faltan, en algún sitio esta
rán criando, porque otro moti
vo no tiene y de ahí el interés 
que tiene la concejalía en ·su 
gestión e incluso los partidos de 
la oposición, ya que alguno ha 
estado muy cerca de donde tie
nen su domicilio. 

Un tema quizás más recien
te y grave es el de la nueva va
riante M-300, que bien se po
dría denominar Ronda de Ar
ganda, en atención a nuestra 
vecina ciudad y la que no tie
ne ninguna calle o avenida. En 
esta variante al conectar con la 
antigua nacional indica en la 
rotonda a Guadalajara a la de
recha, es decir que todos los ca
miones hacen el recorrido a 
Guadalajara por la Vía Com
plutense. No es cierto que el 
tráfico se haya desviado del 
centro de Alcalá, sino que se 
concentra por Vía Complutense 
el destinado a Guadalajara y 
Barcelona. Bien que sea el de 
turismos, pero el de camiones 
habría que señalizarlo y des
viarlo para que se efectúe en co
nexión con la autovía por el 
puente del Torote y evitar el 
continuado paso por la ciudad, 
como ahora viene sucediendo. 

Pero más rocambolesco es 
que cuando se llega a la roton
da de gasolinera, hay una señal 
indicando Barcelona - Guada
lajara en vértice contrario que, 
si se hace caso de ella, se vuel
ve al mismo sitio. Todo un cú
mulo de desastres. Cambiar es
ta señal al vértice primero pa
ra indicar de frente, y colocar 
señales que indiquen al frente, 

Ya en la ciudad, la señaliza
ción que colocó la empresa CE
MUSA es verdaderamente la
mentable por el alto coste que 
tuvo. La mayor parte de los 
postes están situados junto a la 
calzada con los que los golpes 
son constantes. Otros están co
locados detrás de árboles (como 
los situados en el Parque 
O'Donnell, Virgen del Val es
quina Giner de los Ríos), etc. 
Otros están donde mejor y pri
mero han visto, cuando despla
zándolos unos centímetros su 
visión es total. Otros se repiten 
con señales. Otros indicando al
go que, si se hace caso, se vuel
ve al mismo sitio, como los si
tuados en el Paseo de los Curas 
que indica Centro Ciudad, que 
si se hace caso se accede a calle 
Vaqueras y se vuelve al mismo 
sitio. Un gran acierto para el 
turista. Así se hace intermina
ble. 

Otros como el de Ronda del 
Henares que se dice por calle 
Santo Tomas de Aquino se ac
cede al centro, juzgados, etc. 
Pues bien, esa calle en su par
te cenfral está prohibida, cuan
do si se quitara la prohibición 
el recorrido es el más lógico y 
normal para el centro. En to
dos los paneles nuevos se indi
ca Pastrana y Loeches, pero no 
se dice Arganda y Nacional 111, 
cuando para los que pasan por 
la ciudad es un punto más uti
lizado. Otras señales con las an
tiguas se contradicen direccio
nes. Total un cúmulo de erro
res, barbaridades para que el 
turismo visitante se pueda re
correr toda la ciudad buscando. 

Alejandro L. FERREIRO 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 

889 27 62 
888 45 25 
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NUEVO TIPO. 
NACIDO SEGURO. 

Sorras lotera~s 
de~vridod 

Nuevo Tipo l y 5 puertas. Un auto-

móvil diseñado para proteger. 

programada, a sus ban'as laterales de 

protección, ha superado los más severos 

nes delanteros con pretensor son una op-

ción que prantiu la sepriclad. Nunca el 

acondicionado, opcional, asegura un mayor con-

fort climático. La dirección, ligera y precisa, va 

dotada de asistencia hidráuliq a partir de 

las versiones SX y en el 1.6 S. El ABS, dispo-

nible en las versiones GT, SU< y 16 V, ase-

pra en hnadas un perfecto control del 

vehiculo. Los motores, de 1.400 a 1.000 ce, 

responden eMrJicamente a las mayores 

habitáculo y los ocupantes 

han estado tan protegidos. 

El interior del Nuevo Tipo es 

una combinación perfecta 

entre habitabilidad, la mayor de su catepia. y 

confort. Secún versioMs, el equipamiento Incluye: 

elevalunas eléctricos, dnturones resulables en 

altura, cristales atérmicos, cierre centralizado, re-

lrOYIW'es eléctricos con desempañador. El aire 

La nueva gama Tipo dKpc>ne 

de 12 versiones en 2 ca-

rrocerías, la nueva ) puertas, 

puertas, confortable y elegante. Tocias nacidas 

ba¡o el mismo concepto: protepr. 

DESDE 1.425.000 PTS. 
PRECIO DE LANZAMIENTO PARA PENINSULA Y IALEARES 

Sistema 
de frenado 

A85 

exipncias de conducción. .__ ________ _, (l .V.A .• TRANSPORTE E IMP. DE MATRICUl.ACION INCLUIDOS). 

Volante de seguridad E.A.S. 

Airbag 

Con Fl8t c...i financie cómodamente :sUs compras o 
reparaciones en toda la Red Fiat y oblenga descuentos 
exclusivOS en HoleleS y Alquílef de Coches concertados. NUEVO TIPO. 3Y 5 PUERTAS. 

Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S. A. 
Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra: Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 881 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. 



Progresismo utópico, 
progresismo posible 

Cuando oigo hablar cons
tantemente a los partidos de 
izquierdas de gobiernos pro
gresistas, yo me pregunto: 
¿qué es para ellos el progre
so? Me contestarían diciendo 
que es lograr mejoras sociales 
para las capas más bajas de la 
sociedad. Perfecto, eso está 
muy bien, pero dudo mucho 
que se puedan lograr muchas 
mejoras para una capa de la 
sociedad con sólo ahogar a 
otra. 

Vamos a ver si me explico. 
Y o preguntaría si hay alguien 
que no quiere el progreso. To
do el mundo lo quiere, el pro
blema está en cómo conseguir
lo. 

Y o considero el progreso 
así: Avances económicos, 
avances sociales, avances cul
. turales. Lo que doy prioridad 
para cualquier logro es con
seguir primero una estabili
dad económica. No es posi
ble conseguir ningún avance 
social en una bancarrota o 
con una política que nos lle
va a la bancarrota, y que con
siste en ahogar a una peque
ña clase media, para preten
der mejorar las capas más ba
jas de la sociedad. La idea no 
es mala, pero al final lo que 
se consigue es hundir a esa 
clase media, hacerla cada vez 
más pequeña y no conseguir 
lo que pretendíamos para la 
otra. 

Todos los avances sociales, 
sanidad, educación, atención 
a la tercera edad, paro, pen
siones, atención a la infancia, 
no serían posible sin dinero, 
y ese dinero sale de los im
puestos. Está claro que todos 

·queremos una sociedad me
jor, tanto si somos de derechas 
como si somos de izquierdas, 

pero mientras la izquierda fija 
sus objetivos para conseguir 
estos logros en primer lugar, 
se está equivocando, porque 
lo primero es poner orden a la 
economía, y luego lo otro, pe
ro no antes, ya que si no es 
así, las mejoras serán cortas y 
la sociedad en general se es
tancará. Eso es lo que ha ocu
rrido en países gobernados 
por el comunismo, donde se 
ha llegado al colapso total, y 
en menor medida en países 
gobernados por socialistas. 
Ahí están los casos de Francia, 

. Italia, Grecia. 
No quiero decir, que mien

tras se consigue poner orden 
en la economía se olvide la 
parte social, pero doy prio
ridad a la economía, al mis
mo tiempo que se avanza 
en libertad y en democracia. 
Así la sociedad controlará me
jor al poder, para evitar co
rrupciones y abusos. Esto es 
para mí el progresismo posi
ble; el otro es un progresismo 
utópico. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 

En el entierro de 
D. DOmingo 
Olivo Espana 

Sr. Director: Con el ruego 
de que incluya esta carta en su 
sección de cartas al Director, 
le hago llegar estas palabras 
entre sentimientos de emo
ción, recuerdo y rabia por el 
triste y salvaje atentado del 
día 21. 

«Sr. Director: 
Me dirijo a V d. como cro

nista ocasional del entierro del 
Capitán de Fragata D. Do
mingo Olivo Esparza ya que 
por la distancia entre Balsa
pintada y Alcalá, fui uno de 
los dos alcalaínos allí presen-

tes y a la mayoría de la socie
dad española y, en especial, a 
la calalaína le fue hurtada esa 
crónica. 

Desgraciadamente, la fre
cuencia de actos de tan sal
vaje naturaleza, hace que no 
tenga eco ni para la prensa na
cional ni para los informati
vos de televisión, sobre todo, 
si no hay apariciones de los 
máximos representantes de las 
instituciones del Estado o las 
grandes vedettes de la políti
ca, el entierro de un hombre. 

Le puedo asegurar, Sr. Di
rector, que en aquel pequeño 
pueblo, a media distancia en
tre Murcia y Cartagena, no 
hubo solemnidades, pero tam
poco hacían falta. Sólo hubo 
un pueblo sumido en el dolor, 
un pueblo que recobraba a 
uno de ellos, a alguien que 
ellos habían entregado a la Ar
mada hacía 30 años y la Ar
mada se lo devolvía. 

Y el pueblo le acogió por
que Domingo era de cada uno 
de ellos, y fue rodeado en su 
casa por esos huertanos de piel 
morena y curtida por mil so
les levantinos, por esas muje
res enlutadas que se sentían a 
la vez, madres y hermanas y 
por los niños para los que re
presentaba el orgullo de que 
alguien del pueblo, salido de 
allí, pudiera llegar donde la 
trayectoria personal y profe
sional de Domingo Olivo ha
cía prever. 

Cuando, trasladado a hom
bros por sus familiares y ve
cinos desde su casa a la peque
ña pero bonita y limpia igle
sia donde se celebró el fune
ral, llegó a la Plaza de la Igle
sia, allí le esperaban todos sus 
paisanos. Por supuesto que 
también estaban sus compa
ñeros y una representación de 
la tripulación del Tramonta
na, el buque que más amaba, 

pero éstos se daban cuenta 
que su presencia debía situar
se en un segundo plano y no 
asumieron ningún protagonis
mo. Ellos , como pertenecien
tes a las Fuerzas Armadas, sa
ben mejor que nadie que és
tas las constituye el pueblo y, 
a la postre, es al pueblo sim
ple y llano a quien se ataca, 
a quien se mata y a quien se 
le hace sufrir. No a institucio
nes incorpóreas. Las institu
ciones nunca mueren, quienes 
lo hacen son las personas. 

Más tarde, camino del ce
menterio, en aquella carrete
ra bordeada por una fértil 
huerta, en el silencio de la 
multitud, sólo roto por el co
rrer del agua por las acequias, 
reflexionaba tratando de bus
car en mi mente siempre ló
gica alguna razón por la que 
esos asesinos venidos del norte 
me hubieran quitado de gol
pe tantos amigos y no la en
contraba. 

Puedo decirle, Sr. Director, 
que no tengo la capacidad hu
mana y la grandeza decora
zón tan maravillosa como la 
mayoría de la gente que ha 
perdido a seres queridos en si
milares circunstancias. A esos 
asesinos les odio, les despre
cio, les tengo rencor y no les 
perdono. Sin más. 

En fin, Sr. Director, no 
quiero abrumarle con disqui
siciones personas y sí termi
nar esta crónica. 

Domingo, después de ser 
depositado en el panteón fa
miliar, fue despedido como lo 
que siempre se sintió, como 
marino y como cristiano, y el 
canto de la Salve Marinera 
entonado por sus compañeros 
sonó, mientras caía la tarde en 
medio de la huerta y un pue
blo entero lloraba de pena y 
de rabia». 

Alfonso ORTEGA 

Bilingüe en inglés 
desde los 3 años Internado selecto •D•Tro COLii10 BT 

Educamos~~ 

8817JIS/a51Dll .. , . !!JEDI 
- ).ibddos y festivos 11 a 14 hora~ ~ . ~ ~ 

ULTIMAS PLAZAS 1 
CURSO 93-94 

PUERTA de Madrid 

Ensiamos a apreler 
Desde Educación lnfan1il, pasando 
por EGB. BUP y COU. d Colegio 
Monfort va planificando 
ncalonadamtntt la Mucación inttgral 
de sus alumnos. El INGLES, impar
tido por proítsorts nativos ts obli
gatorio tn todos los ni,•dts y ocupa 
una gran parte dr la jornada escolar. 

Tecnología punta 
Los últimos avances tecnológicos 
aplicados a la enseñanza en los 
países comunitarios. ya están 
adaptlldos en r1 Colegio Monfort , 
(C .C. de T.V .. Centro dr producción 
de programas didác1icos. Depar
tamento Informático, Laboratorio de 
Cirncias. Idiomas. etc . 

Ambiente y exigencia de estudio. 

creamos ilusión 
El Colegio Monfort pone a disposin .. n 
de los alumnos dentro del Curriculum 
Escolar. un amplio programa de.· 
actividades. Escuela de Tenis . Jud1. 
Kenpo. Kárate. Esgrima. Balle1. Ski. 
Gimnasia rítmica. Atletismo. 
Natación . Patinaje. Baloncesto. 
Tntro. Pintura . Cine. Periodi .. nrn . 
Markeiing. Música. 

Transporte Escolar con la Supervisión de Nuestros Profesores 

.. 
to de Julio de t99! 



«Los chuchos» 
y los dueños 
de «IOS ChUChOS» 

Sr. Director: Me gustaría 
dirigirme a su periódico para 
mostrar mi malestar y el de 
otras muchas personas, por la 
situación existente con las «Ca
quitas» de los «chuchos» a la 
cual nos enfrentamos los vian
dantes que normalmente tran
sitamos la calle Santiago. Lo 
que es inconcebible es que di
cha calle sea utilizada por los 
dueños como lugar perfecto 
para que sus «chuchos» (por
que no son ni perros) hagan 
sus necesidades. Y lo más gra
cioso del caso, es que sueltan 
«el lastre» en las puertas de los 
demás vecinos, manteniendo 
la suya siempre intacta. 

Asimismo, encuentro inad
misible que la calle Santiago, 
lugar visitado por numerosas 
personas, admiradoras del Pa
trimonio Histórico de Alcalá, 
se lleven como recuerdo de vi
sita «un regalito» en forma de 
excremento. Y es que no se 
puede permitir que los visi
tantes, alcalaínos o no, de es
ta calle, plagada de numero
sos edificios históricos estén 
más pendientes de los obse
quios que nos ofrecen las ace
ras que los que manan de di
chos edificios. A esto hay que 
añadir que en la calle Santia
go se encuentran dos de los co
legios más antiguos de nues
tra ciudad (M.M. Escolapias 
y San Francisco de Asís), y 
que los niños absortos en su 
juego vuelvan a casa, con «al
gún pastelito» en el zapato, de 
mal gusto y peor olor. 

En cuanto a las soluciones, 
que siempre que se plantea un 
problema hay que darlas, la 
única que cabe, es aplicar las 
sanciones monetarias estable
cidas para estos casos, pues los 
españoles no conocemos otro 
idioma que el de las multas 

• • 

para comportarnos como per
sonas civilizadas. 

Sin otro particular, un 
saludo. 

Raquel y Feo. Javier 
CASTRO RUEDA 

Fiestas Alcalá 93 
Como cada año se celebró, 

el día 2 de julio en el Ayunta
miento, el sorteo de las parce
las que las distintas agrupa
ciones, partidos políticos, 
centros regionales, etc., ocu
parán en el recinto ferial en 
las fiestas de Alcalá y que se 
celebrarán a finales de agosto. 

Para muchos son conocidas 
las precarias condiciones en 
las que los grupos antes cita
dos, tienen que trabajar para 
poder cumplir con las míni
mas normas sanitarias que 
exige la Normativa Municipal 
vigente. 

Debido a ello, la represen
tante de la Agrupación Local 
del P.C.E. asistente en la reu
nión, hizo una serie de pro
puestas para que en un futu
ro no muy lejano, esto, tenga 
la solución que todos los alca
laínos nos merecemos y que 
pasa primero por que el 
Ayuntamiento se entere de los 
problemas existentes y segun
do que ponga los medios ade
cuados y necesarios para lle
varlo a cabo y mantenerlo pa
ra futuras celebraciones. 

La primera propuesta fue 
que al recinto se le hagan los 
acondicionamientos necesa
rios para que' todos los pues
tos y casetas disfruten de un 
mínimo de seguridad (eléctri
ca, montaje de las casetas, vi
gilancia, etc.). A esto, todos 
los asistentes estuvieron de 
acuerdo. Bueno, todos menos 
los del Ayuntamiento, adu
ciendo falta de presupuesto. 
Ahora que se presentarán los 
de este año, quizás haya sido 
un buen momento para llevar 
la propuesta. 

Vojtat 
llejtou~nte 

~,J;z~,ff~ 
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La segunda fue sobre el te
ma sanitario. Uno de los gran
des problemas en los que se 
encuentran las casetas es el de 
los desagües y a esto sólo el 
Ayuntamiento le puede dar 
solución. 

Y la tercera fue que se co
loquen servicios públicos por
tátiles en todo el recinto. To
dos los que hemos participa
do en alguna ocasión en las 
fiestas sabemos de los proble
mas e inconvenientes que su
pone el que en todo el recinto 
haya un solo servicio público. 

Esperemos que los repre
sentantes del Ayuntamiento 
hayan tomado nota, lo trans
mitan donde convenga y se 
solucionen, para esta ocasión, 
si no todos, al menos alguno. 

Salvador GUARDIA VIDAL 

Derecho a votar, sí; 
obligación a pagar 
impuestos, también 

Señor Director: en el núme
ro 1.340 del periódico de su 
dirección fue publicado un ar
tículo titulado «Tras denun
ciar la situación que no les 
permitió votar... Les recla
man impuestos por vía de 
apremio». Este artículo care
ce de forma periodística, pe
ro sí está bien ilustrado con 
una fotografía de las personas 
que ahora nos dirigimos a us
ted con la sana intención de 
clarificar posibles dudas. 

En él, a nuestro entender, 
existen dos temas absoluta
mente distintos pero que por 
su título y contenido todo lec
tor saca sus conclusiones 
orientadas a una posible per
secución del Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Henares 
contra nuestras personas e in
tereses; y sinceramente pensa
mos que esto no es verdad. 

Una cuestión es la que no
sotros, al igual que numerosos 
alcalaínos, el pasado día 6, no 

pudiéramos ejercer nuestro 
derecho al voto debido a que 
nuestros nombres no figura
ban en las listas electorales, y 
otra es el que tengamos o tu
viéramos impagados algunos 
de nuestros impuestos. 

El hecho de que los recibos 
del agua e impuesto de circu
lación de vehículos llegaran a 
nuestros domicilios días des
pués de haber aparecido nues
tra fotografía en su periódico 
podría considerarse como cu
riosidad, pero esto, señor Di
rector, no cabe duda de que 
los estábamos esperando por 
tenerlos pendientes de pago, 
y las únicas fechas que sirven 
son las de la caducidad de los 
recibos, ya que al no haberlo 
abonado en su día, como es ló
gico vienen con recargos. 

La Constitución Española 
nos ampara en el Derecho a la 
libertad de expresión, pero 
también debemos cumplir con 
nuestras obligaciones, siendo 
una de ellas el pago de nues
tros impuestos, a lo que nin
guno de nosotros nos negamos 
si no, deseando que todo ellos 
los tengamos al día, para cum
plir con nuestra obligación co-

l mo ciudadanos y evitar otras 
posibles suspicacias. 

Por todo ello, quisiéramos 
matizar que el motivo de ir a 
su periódico fue exclusiva
mente el sucedido el día de las 
elecciones generales y única
mente con la esperanza de que 
a traves de su medio (la pren
sa) encontráramos una expli
cación aceptable en lo sucedi
do. Le rogamos la publicación 
de sta carta con el fin de de
jar todo género de dudas al 
descubierto. Atentamente. 

José Luis de FRANCISCO 
José Manuel ACERO 

N. de la R.- Sin duda son in
teresantes estas consideracio
nes de los señores De Francis
co y Acero. Pero, puestos a 
aclarar las cosas, aclaremos 
que los señores De Francisco 
y Acero vinieron a nuestra re
dacción por su propia inicia
tiva, sin que en ninguna oca
~ión PUERTA DE MADRID 
les pidiera que vinieran. Nos 
hicieron unas declaraciones, 
!as publicamos y eso fue todo. 

Y , dicho sea ya de paso, 
respetando sus declaraciones, 
pero entendiendo que no exis
te ninguna contradicción for
zosa en que una persona ten
ga que pagar recibos de agua 
en una ciudad y no aparezca 
en su censo electoral. 

PUERTA de Madrid 



El legado de 
Emilio de Miguel 

Hay personas, la mayoría, 
cuyo paso por la vida queda to
talmente desapercibido. Hay 
otras que realizando algo sólo 
son recordadas por un pequeño 
puñado de admiradores, o por 
muchos, que el carácter huma
no hace que los mediocres lle
guen en ocasiones mucho más 
arriba de los que no lo son. 
Y hay algunas, por último, cu
ya obra queda para beneficio 
de muchos y admiración del 
resto, personas que normal
mente han pasado desapercibi
das, o casi, -normalmente por 
voluntad propia-, en vida, 
pero cuya labor les sobrevive 
para provecho de una sociedad 
que muchas veces es injustifi
cadamente injusta -y perdón 
por la reiteración- con su me
moria. 

Este es el caso, sin ir más le
jos, del sacerdote Emilio de Mi
guel, un alcarreño trasplantado 
a Alcalá en los difíciles años 
previos a la cruenta guerra ci
vil y que en nuestra ciudad se 
quedó hasta su muerte, acaeci
da hace muy poco tiempo. Don 
Emilio ya no está entre noso
tros, pero su magnífica obra so
cial pervivirá en todo aquello 
que levantara a sus expensas: la 
parroquia de San Bartolomé, el 
hogar infantil Colmena de Dios 
y la fundación benéfica Cristo 
de la Paz. Dicen quienes le co
nocieron en vida -yo no tuve 
esa suerte- que don Emilio era 
persona que huía de celebracio
nes y reconocimientos, y que su 
única meta era el hacer el bien 
a los demás. Dijeron también, 
en el descubrimiento de su bus
to, que don Emilio seguramen
te se hubiera enfadado de haber 
sabido que la fundación que ad
ministra su legado había 
decidido hacerle este más que 
merecido homenaje; lo cierto 
es que a veces está justificado 

* SOLO MAllCA COMTER 
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Gacetillas complutJ~ ... J parroquia propia, teniendo co
mo sede unos locales comercia
les del barrio. Por otro, la igle
sia de los Caracciolos, sita en la 
confluencia de las calles Trini
dad, Gallo y Arcipreste de Hi
ta, está completamente abando
nada desde el incendio que su
friera en 1966, sin que los su
cesivos planes de restauración 
de edificios en nuestra ciudad 
le hayan nunca afectado. Pues
to que el destino mejor para 
una antigua iglesia es el de re
cuperar su función religiosa, y 
dado que la iglesia de los Ca
racciolos no parece interesar 
a ninguno de los organismos 
-ayuntamiento, universi
dad ... - que tantos edificios 
han recuperado en estos últi
mos años, pienso que sería una 
excelente idea reconstruir todo 
lo perdido de la misma, labor 
ésta perfectamente posible, pa
ra instalar allí la citada parro
quia. 

desobedecer lps des~os de los 
homenajeados, y ésta era sin 
duda una de ellas. 

Se nos fue para siempre don 
Emilio, pero nos queda su es
pléndido legado y nos queda 
también su memoria, plasma
da desde ahora en el magnífjco 
busto realizado por Miguel An
gel Sánchez, este excelente es
cultor alcalaíno ante cuya labor 
cabe preguntarse por qué Alca
lá no tiene más obras suyas. 

Las terrazas 
Vaya por delante, ante posi

bles malentendidos, una aclara
ción previa: A mí me parece es
tupendo que en el verano haya 
en nuestras calles y plazas te
rrazas donde poder pasar un 
rato agradable al tiempo que 
nos defendemos del duro estío 
castellano. Me gustan, pues, las 
terrazas y yo soy el primer 
usuario de las mismas, pero ... 
Todo lo que está en principio 
bien puede llegar a no estarlo 
si se abusa del mismo, y eso es 
lo que está pasando, a mi mo
do de ver, en algunos casos. 
Hay que tener en cuenta que 
las terrazas están situadas en la 
vía pública, y no hay que olvi
dar tampoco que si éstas ocu
pan más sitio del debido pue
den acabar creando molestias a 
los transeúntes. 

Así, está el caso de la propia 
plaza de Cervantes; teniendo 
en cuenta que buena parte de 
la superficie de la misma no 
es apta para el paseo -ni pa
ra nada- debido a los mal 
diseñados parterres, creo no 
pecar de exagerado si afirmo 
que este año se han instalado 
en la misma bastantes más te
rrazas de lo que hubiera sido 
normal. El resultado es paten
te: Invadido por las terrazas 
prácticamente todo el espacio 

útil para 'el paseo, éste resulta 
prácticamente imposible. Algu
nas terrazas menos hubieran 
cumplido la misma misión de 
atender el ocio de los alcalaínos 
y no hubieran creado estos 
problemas. 

Pero aún hay casos más lla
mativos. Pasaba el otro día por 
la ronda de la Pescadería y me 
vi obligado a bajarme de la ace
ra -en uno de los pocos tramos 
de la calle en los que ésta 
existe- debido a que en ella 
había una terraza que se comía 
prácticamente todo el espacio 
útil de la misma. En este mis
mo sentido, todos estos últimos 
años me he venido quejando 
-sin resultado alguno- de la 
terraza que se instalaba en la 
misma calle de Libreros, en la 
cual ocurría literalmente lo 
mismo con mesas puestas has
ta prácticamente la plaza de los 
Cuatro Caños y con un proble
ma higiénico evidente dada la 
especialidad gastronómica de la 
misma, las gambas, cuyas cás
caras acababan alfombrando la 
vía pública. Y, aunque esta te
rraza aún no está instalada, es 
de temer que lo sea, como en 
años anteriores, para las ferias. 

En resumen: Terrazas sí, por 
supuesto, pero siempre que no 
ocupen abusivamente la vía pú
blica. 

La iglesia 
de Caracciolos 

Sé positivamente que lo que 
voy a proponer a continuación 
tiene pocas probabilidades de 
verse convertido en realidad; 
no obstante, no puedo resistir 
la tentación de decirlo. Por un 
lado, la actual capilla de San 
Marcos, que da asistencia al 
barrio Venecia y depende de la 
parroquia de Santa María, es
tá a punto de constituirse en 

La gasolinera 
de San Isidro 

Cuando se construyeron la 
glorieta y el bulevar del tra
mo de la Vía Complutense 
comprendido entre Sebastián 
de la Plaza y Caballería Es
pañola, se dijo que la gasoli
nera allí existente se iba a re
modelar de manera que no in
terrumpiese como hace ahora 
el paso por estas nuevas vías 
públicas. El tiempo ha pasado 
y la gasolinera sigue allí, li
teralmente empotrada en la 
calle, con lo que las molestias 
creadas a la circulación son 
bastante grandes, tanto por la 
marquesina que ya se ha traga
do más de un camión, como por 
los coches que entran a repos
tar obstaculizando el tráfico 
de la aledaña calzada. ¿Cuán
do, pues, se va a resolver este 
problema? 

José Carlos CANALDA 
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Inventario de chapuzas 
De nuevo los cables 

Como hacía ya bastante 
tiempo que no tocábamos es
te tema, y puesto que el pro
blema dista mucho de estar 
resuelto en tantos y tantos 
rincones de Alcalá, traemos 

esta semana a colación uno 
de los muchos casos en los 
que, una vez terminado un 
edificio, a los dueños de los 
cables que discurren por las 
fachadas se les olvida volver-

los a colocar minimamente 
bien. 

Este es el caso, por ejem
plo, del edificio recogido en 
las fotografías, situado en la 
ronda de la Pescadería y ter
minado de construir hace ya 
varios años; a pesar del tiem
po transcurrido los cables si
guen colgando de los postes 
presuntamente provisionales 
y, como la acera es además 
muy estrecha, la desidia 
afecta no sólo a la estética 

C~LIENTE, 
C~LIENTE-
No busques más. Olvídate de los malos ratos, 

los agobios del verano y las noches en vela. Si lo que buscas 
es surtido, calidad y precio en aire acondicionado, 

caliente, caliente. Estás muy cerca. 

DAIKIN ·ROCA· HITACHI • FUJITSU 
Cánovas del Castillo, 10, 1 ª - 28807 Alcalá de Henares - Tlf.: 883 58 29 
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sino también al paso de los 
peatones, que se ve así muy 
dificultado. 

Claro está que no son los 
postes el único obstáculo 
existente, ya que la farola, 
como se puede comprobar, 
estorba también lo suyo; y 
no entendemos por ello, que 
en una acera tan estrecha no 
se haya puesto una farola 
adosada a la fachada en vez 
de ésta de brazo. 

suFORD en 
Alcalá Motor 

sail.,,Qo OF1CW. . 

VENTAS: .. 
d Ecas de San Isidro, 7 -Tlf. : 880 14 15 
TALLER: 
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VEmlAllO LA80llL 
~mo 

•EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 
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EST AMP AMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 
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A contraviento Algunas veces su
cede que ese detecti
ve desencantado y cí
nico que hay al otro 
lado de una deslucida Gente solitaria 

que darle explicacio
nes a nadie y sin pa
sar por caja, que es lo 
último que hacemos 
después de morir. Ha 

mesa de trabajo, en la que 
pone los pies mientras es
pera, fumando un cigarri
llo, a que alguien le abra la 
puerta y le contrate -y de 
la que aprovecha sus cajo
nes para meter dentro las 
botellas vacías de güis
qui- fracasa y no consi
gue ninguna pista. Y has
ta puede ocurrir que el 
mismísimo Paco Lobatón 
se rinda porque no hay 
manera de que aparezca la 
persona desaparecida. 

Pero entonces, llegan los 
de Hacienda, el cobrador 
del frac o el oficial del juz
gado responsable de ejecu
tar los embargos por in
cumplimiento de pago, y el 
personaje tan rebuscado 
aparece rápidamente. 
Aunque se haya muerto 
hace mucho tiempo. Es 
más, aunque se haya con
vertido en una auténtica 
momia. Donde no llega la 
burocracia del Estado, los 
ladrones municipales, la 
Seguridad Social y el coti
lleo de los vecinos del blo
que, llega el largo brazo 
pedigüeño del dios Dinero 
para quien sólo existe el 
principio cartesiano de 
Existo, Juego pago. 

Eso es lo que le ha suce
dido exactamente a una 
anciana solitaria que vivía 
en el octavo piso de una ca
lle cualquiera de Madrid. 
Llevaba siete años muerta 
en el suelo de la cocina de 
su casa y los únicos que la 
han echado de menos han 
sido sus acreedores. Apelo 
a la inteligencia de mis lec
tores para que tomen bue
na nota de la lección en es
ta ilustrativa clase de His
toria Contemporánea que 
estamos dando dentro de 
un artículo firmado por 
quien no tiene la menor 
vocación de historiador. 
Aunque, eso sí, haya 
aprendido dos verdades 
elementales de dicha asig
natura: que siempre la es
criben plumas empuñadas 
por manos vencedoras y 
que mientras unos la dis
cuten en una tarima ilumi
nada por los focos, otros la 
hacen calladamente en el 
subterráneo de todas las 
superficies, más o menos 
brillantes y pulidas. 

La anciana, funcionaria 
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jubilada, por más señas, 
-como en las novelas de 
Pérez Galdós- era poco 
amiga de bailarles el agua 
a los vecinos y tenía fama 
de huraña, lo que me indu
ce a pensar que nunca pe
día una cabeza de ajos a los 
de la puerta de al lado y 
que jamás les decía adón
de iba de vacaciones ni les 
dejaba la llave de su vi
vienda para que le regaran 
las plantas y, ya de paso, 
le revolvieran los armarios 
para averiguar quién era, 
de dónde venía y a dónde 
iba. Es decir, estoy con
vencido que no hacía la 
misma vida que ellos, que 
es Ja de las tres tes: traba
jo, terraza y tele. 

Si siempre prestásemos 
oído a los consejos razona
bles de la gente que es co
mo Dios manda -y que, 
algunas veces, pretende 
dictarle a uno de qué debe 
escribir y de qué no- yo 
escribiría a partir de este 
renglón un artículo furi
bundo sobre la triste sole
dad de tantas personas que 
sobreviven como pueden, 
y sin calor de nadie, en la 
famosa jungla humana. 
Aquí sí que hay materia 
para dar y tomar sobre la 
incomunicación de la so
ciedad moderna y lo aisla
dos que estamos unos de 
otros, aunque nos separe 
un tabique de rasilla de 
ocho centímetros escasos 
de anchura. 

Pero ocurre que esto de 
tomarse en serio lo de es
cribir en público tiene una 
exigencia principal por en
cima de todas las demás: 
tener una voz propia. Y 
eso significa que -aunque 
no quieras- ves las cosas 
de distinta manera a cómo 
las ve casi todo el mundo. 
Escribir aquí lo que ya es
tá dicho en tantos manua
les no tendría ninguna 
gracia. 

Por eso, ya digo, a mí 
me parece que la tremen
da historia de esta abuela 
sin nietos, sin hijos, sin so
brinos y sin primas segun
das; esta persona solitaria, 
sin referencias y autosufi
ciente, nos ha enseñado a 
todos que todavía es posi
ble desaparecer del mapa 
de la sociedad sin tener 

evitado hospitales, inspec
tores de seguros y esos pa
rientes lejanos con un pun
to de carroñeros que siem
pre aparecen media hora 
antes de leer el testamen
to. Se ha ahorrado las lla
madas intempestivas de los 
encuestadores a domicilio, 
de ese señor del butano que 
blasfema tanto, de las 
mendigas agitanadas y de 
los vendedores de enciclo
pedias. No ha tenido que 
sufrir el mal trago de que 
le atravesaran con tubos la 
garganta ni de ser enchu
fada a los cables de una 
UVI inútilmente, mi~ntras 
las enfermeras se pelean 
por escurrir el bulto. No 
han pasado por encima de 
su cadáver, aún caliente, el 
forense que firma el certi
ficado de defunción de in
mediato si los familiares no 
dicen ni pío, los alquilado
res de nichos que prefieren 
que les compres una sepul
tura en propiedad, los ven
dedores de coronas de flo
res que te enseñan prime
ro la más cara y algún que 
otro cura de los que dicen 
la misa de cuerpo presente 
de carrerilla, sin quitar ojo 
del reloj de pulsera. 

Esto parece un milagro, 
de verdad. El banco habría 
devuelto o no sus pensio
nes al Estado, cualquiera 
sabe, pero ha tenido el de
talle de no enviarle cartas 
certificadas reclamando 
pagos de hipotecas, intere
ses o letras impagadas y el 
club de jubilados de su dis
trito la ha dejado tranqui
la que viaje por su cuenta 
y riesgo, sin cuotas y sin 
repetirle a todas horas có
mo se llama el generoso 
protector de su vejez. De 
todo eso se ha estado sal
vando esta buena señora. 

Hasta que aparecieron 
números rojos en su cuen
ta -la cuota de la comu
nidad de propietarios- y 
cayeron sobre ella los per
seguidores infatigables que 
huelen el Debe, jamás el 
Haber, como los perros de 
rastreo olfatean la sangre 
del fugado malherido. 

Menos mal que durante 
siete largos años la han de
jado descansar en paz. 

Sergio COELLO 

HOSTAL DON JUAN 1 
Habitaciones dobles 

con baño, 
T.V. color y Garaje 

el. Don Juan I, Nº 9 
Teléfono: 883 34 84 

ALCALA DE HENARES 

NAVE 
SE VENDE 
OCAS ION 
Nave: 200 m/2 
Patio: 200 m/2 

Precio 12.500.000.
Plgno. Gurugú 

'-___, 

(Fachada a carretera) 
Tlfno.: 888 77 94 

(mañanas) 

SE VENDE CHALET 
CON PISCINA 

En parcela de 2.500 m/2. A 
22 km. de Alcalá. Urbaniza
ción Los Charquillos (Pioz). 
Carretera Gurugú a Santorcaz 

Telf.: 381 36 89 
Precio: 11.500.000 ptas. 

ALOUILO PISO 
5 habitaciones, 4 baños, 

gran terraza, piscina 

Zona EL VAL 
Telf.: 889 0133 (noches) 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles . . Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.S.G. 
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Tendencias de la Política presupuestaria municipal en la presente legistalutra l91-9!) 

Aproximación general a los ~ OCAÑA 

presupuestos municipales de t993 
El retraso en la confección de los Presupuestos Municipales para 1993, la dificultad de conocer con 

suficiente grado de exactitud la ejecución del presupuesto anterior y el difícil encaje de partidas estra
tégicas dentro de la lógica presupuestaria complican :no ya sólo la valoración sino siquiera el simple 
análisis de los mismos. No obstante, a pesar de la opacidad de los datos, sí pueden extraerse algunas 
conclusiones importantes en la perspectiva de la política presupuestaria de los últimos años. 

Desde antes de 1991 los 
PPMM han registrado un im
portante crecimiento. El pun
to álgido lo marca el año 1992 
con un incremento superior al 
20 % sobre el año anterior. Sin 
embargo, este crecimiento se 
quiebra en 1993 al disminuir 
un 7'19%. 

Los principales factores que 
originan el crecimiento presu
puestario hasta el 92 son: 

- El sostenido aumento de 
las transferencias, tanto co
rrientes como de capital, resul
tado del trasvase sostenido de 
fondos de diversa procedencia 
(CEE-FEDER; Estado-Fondo 
de Cooperación Municipal y 
CAM). 

- El aumento mantenido de 
la estructura impositiva, parti
cularmente los Impuestos di
rectos por encima del 31 % en 
el año 1993. 

en infraestructuras a medio 
plazo. Se gestionó el capital, 
preferentemente mediante es
tructuras de convenios. Esta 
política de inversiones contaba 
con una previsión del aumen
to del ritmo de transferencias, 
y motivó la solicitud de crédi
tos que significaban un aumen
to de la deuda municipal, al ha
cerlo también la capacidad de 
endeudamiento del Ayunta
miento (año 91 - eleceiones). El 
aumento de la capacidad de en
deudamiento se apoyó también 
en un fuerte incremento de la 
estructura impositiva y en una 
expansión de la política patri
monial, suelo residencial, e in
dustrial, basada en el PGOU. 
La política de gasto, a su vez 
exigía la contención del consu
mo público y se pretendió ar
ticular mediante la limitación 
salarial de los funcionarios (gas
tos de personal) e intentos de 
privatizaciones. 

Al desaparecer en el 93 la 
mayor parte de las transferen
cias de capital, los PPMM. de 
este año .muestran en toda su 
crudeza la magnitud de la deu
da y la quiebra de la política de 
inversiones, basada en el cre
cimiento presupuestario esti-

mado antes del inicio de la le
gislatura, junto al empobreci
miento real del conjunto del 
presupuesto. 

Límites y contradicciones 
de la política 
presupuestaria (93) 

El ciclo expansivo global que 
se origina a mediados de los 80 
se aplica al apoyo de la finan
ciación municipal a finales de 
la década, al no ser ésta una 
prioridad de la política econó
mica del Gobierno. Sin embar
go, y por la misma razón, la cri
sis económica que estalla en 
1992 repercute inmediata y di
rectamente en la política de in
gre5¡os de los Ayuntamientos, 
como se evidencia en el caso de 
Alcalá. Junto a ello, la deuda 
del Estado con las Corporacio
nes Municipales, lejos de satis
facerse, permanece atenazando 
el desarrollo de los municipios 
como es el caso del nuestro en 
1993. 

La falta de previsión econó
mica de los gobiernos genera
les y locales, el deficiente gra
do de desarrollo local y las ur
gencias electorales motivaron 
una política de inversiones 

fuertemente dependiente del 
exterior, incapaz de mantener
se a medio plazo, y férreamen
te apoyada en la política fiscal , 
de un lado, y de personal, de 
otro. Al quebrarse el chorro de 
transferencias exteriores, lapo
lítica de deuda deja de conver
tirse en un instrumento para el 
desarrollo y aparece como un 
fin en sí misma. Su reducción 
es condición sine qua non pa
ra aumentar la capacidad de 
endeudamiento. 

Esta gravísima contradic
ción, basada muy en primer 
lugar en la política económi
ca del Gobierno del Estado 
y, de modo no menos impor
tante, en las nefastas previsio
nes del Gobierno Municipal, 
acuciado por urgencias electo
rales, se intenta corregir aho
ra mediante una auténtica po
lítica de ajuste duro cimentada 
en varios factores: 

1. - Congelación de la inver
sión, especialmente en la polí
tica de planeamiento. 

2.- Necesidad imperiosa del 
aumento de ritmo de la presión 
fiscal en todas y cada una de las 
figuras impositivas. 

3.- Disminución del consu
mo público (gastos de personal, 
compra de bienes y servicios). 

Consecuencias 
de la política presupuestaria 

Los objetivos presupuesta
rios se basan, pues, en el reco
nocimiento de algunos aspectos 
previos que, aunque ya se han 
comentado, vale la pena sub
rayar: 

1.- El hecho de que el Mu
nicipio, de repente, se ha crm
pobreci~o como consecuencia 
de la falta de apoyo del Esta-

El punto de inflexión que 
significa el decrecimiento del 
año 1993, obedece exclusiva
mente al recorte de transferen
cias, principalmente de ~apita! 
(-65, -49 % ). Este recorte de 
transferencias se mantiene en 
prácticamente todas las parti
das, con la única excepción sig
nificativa del Fondo de Coope
ración Municipal, congelado. 
Es particularmente significati
va la desaparición de la parti
cipación presupuestaria de los 
fondos de procedencia europea 
(FEDER) y la disminución de 
las aportaciones CAM. 

ESTRUCTURA DE INGRESOS <Variaciones 92/93) 

Aunque esto es así, la políti
ca fiscal que se presenta, basa
da en la subida impositiva di
recta se mantiene por encima 
del 31 % . Los Impuestos Indi
rectos y Tasas crecen en menor 
medida, pero siempre por en
cima de la inflación. 

La política presupuestaria 
durante este periodo 

El crecimiento presupuesta
rio seguido hasta 1992, al con
centrarse principalmente en 
transferencias de capital fue 
utilizado en una política de gas
to que primaba la inversión 

1 
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CORRIENTES 
8 .158 

1992 

UNIDADES EN MILLONES 

!.CO RR IENT ES 
9 .171 

1993 

!.CAPITAL 21% 
2.455 
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do. A la incapacidad política 
de previsión económica gene
ral ha seguido de manera dra
mática la falta de realidad de 
la política económica de los ges
tores políticos municipales, que 
no han conseguido mantener 
las transferencias del Estado ni 
impedir la desaparición del 
apoyo europeo. Y, como conse
cuencia: 

2.- El objetivo fundamental 
del crecimiento en infraestruc
turas se sustituye por la dismi
nución de la deuda, a la que 
hay que hacer frente con el nulo 
apoyo del Estado. A partir de 
ahí: -

3.- La recuperación del en
deudamiento se soporta básica
mente sobre dos ejes: 

A) El aumento de la presión 
fiscal. 

b) La política restrictiva de 
personal. 

Las consecuencias de esta po
lítica presupuestaria implican: 

1) Un empobrecimiento real 
de las capas asalariadas de Al
calá de Henares, en forma de 
tributos que se une al ya efec
tuado tras la reforma del IRPF, 
entrado en vigor este mismo 
año, destinados en parte a fi
nandar doblemente los mismos 
conceptos de mejora de calidad 
de vida. Esto se agrava por la 
incapacidad del Gobierno Mu
nicipal de controlar el fraude 
fiscal. 

2) La pretendida congela
ción salarial de los trabaja
dores municipales, colectivo 
que soporta, además, la con
secuencia descrita anterior
mente, como requisito comple
mentario del freno del gasto. La 
repercusión en la calidad de los 
servicios tendrá relación 
directa. 

3) El estancamiento de lapo
lítica de desarrollo global que 
compromete seriamente objeti
vos sociales de primer orden 
marcados en el Programa de 
Gobierno y deja sobre la mesa 
sine die la realización de pro
yectos anunciados a bombo y 
platillo en su día (Plan Estra
tégico del Corredor del Hena
res, Parque Tecnológico, etc ... ) 
que eran el centro del Progra
ma Electoral a través del cual 
el PSOE reclamó el voto 
ciudadano. 

4) Finalmente, un panorama 
social de futuro para Alcalá de 
Henares, y particularmente pa
ra la población trabajadora, de
solador al unirse a la situación 
de paro creciente, desindustria
lización, estancamiento de la 
cantidad y calidad de los servi
cios y freno a la política de bie
nestar social. 

PUERTA de Madrid 

Los concejales del Partido Popular en Torrejón denuncian: 

El ayuntamiento solicita un crédito para pagar a los 
funcionarios la nómina del mes de junio 
El grupo de concejales populares del ayuntamiento de Torrejón nos remitía con fecha 1 de julio 
una nota de prensa con la que denuncia la delicada situación económica en que se encuentra 
el ayuntamiento torrejonero, que según el escrito del PP ha tenido que solicitar un crédito para 
atender al pago de la nómina del mes de junio. El texto de la nota es el siguiente: 

La grave situación econó
mica por la que está atrave
sando el Ayuntamiento de To
rrejón de Ardoz se ha visto 
agravada a lo largo del presen
te año como lo demuestra el 
hecho de que se haya tenido 
que aprobar con urgencia, en 
el Pleno celebrado el 30 de ju
nio, la solicitud de un crédi
to de tesorería por importe de 
250 millones de pesetas con el 
objeto de poder pagar la nó
mina de los empleados muni
cipales correspondiente al mes 
de junio. 

El Equipo de Gobierno del 
PSOE e IU se han lanzado a 
una frenética carrera de en
deudamiento del Ayunta
miento como lo demuestra el 
hecho de que a lo largo de los 
dos años que llevamos de es
ta legislatura se hayan solici
tado a diversas entidades ban
carias más de 1. 700 millones 
de pesetas para poder afron
tar los diversos gastos deriva
dos de Ja gestión municipal. 

La necesidad financiera del 
Ayuntamiento se va agravan
do día a día, ya que el año pa
sado tuvo que solicitar un cré
dito de tesorería por importe 
de 250 millones, que en prin
cipio tendría que haberse de
vuelto al finalizar el año, y se 

tuvo que volver a renegociar 
ante Ja imposibilidad de ha
cer frente a su pago, por lo 
que los créditos de tesorería 
acumulados a fecha de hoy as
cienden a 400 millones de pe
setas y el déficit de Ja liqui
dación del Presupuesto del 92 
ha ascendido a más de 250 
millones de pesetas. 

La fiabilidad económica 
del Ayuntamiento se puede 
medir por el hecho de quepa
ra solicitar este último crédito 
de 250 millones de pesetas, se 
solicitaron ofertas a doce en
tidades bancarias, respon
diendo solamente una, la Ca
ja de Cataluña, lo que da idea 
de cuál es Ja credibilidad fi
nanciera de que goza el 
Ayuntamiento entre la ban
ca local y nacional. 

Además la falta de liquidez 
por la que atraviesa el Ayun
tamiento ha provocado que el 
Equipo de Gobierno del 
PSOE e JU tenga que recurrir 
al trueque o al cambio en es
pecie, como es el hecho de 
que ha adquirido a una em
presa un local de 220 m/2 y 
50 m/2 de sótano por el mis
mo precio que ha ofertado la 
misma empresa por un terre
no propiedad del Ayunta
miento situado en el Juncal 

En verano, 
pon tu piel morena 
y tus dientes ... 
sanos. 1ro11010Stor 
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CONSULTE A: 

y el Arrope, por lo que así no 
hay que hacer ningún desem
bolso; se cambia local por te
rreno. Estos son los modernos 
métodos económicos, más 
propios de la Edad Media, 
que ha descubierto e impla
tado el Equipo de Gobierno 
del PSOE e JU para realizar 
su gestión municipal. 

El Partido Popular ha ad
vertido al Equipo de Gobier
no del PSOE e JU de que de 
mantener esta política econó
mica va a provocar la quiebra 
económica total del Ayunta
miento, ya que los Presupues
tos que año tras año se aprue
ban contemplan más gastos 
que ingresos, siendo en este 
sentido el dato más significa
tivo que a 30-6-91, el Inter
ventor Municipal daba la 
alarma, indicando «que se de
bían 3.486 millones y que los 
gastos crecían sin control, 
que de no tomarse medidas se 
produciría un fuerte aumen
_ to de las deudas», predicción 
profética que se ha hecho rea
lidad ya que solamente dos 
años después la deuda total 
del Ayuntamiento asciende a 
más de 6.461 millones, lo que 
coloca al Aywitamiento en si
tuación de «Quiebra Técni
ca». 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 1a·so a 2roo-

c1. Bella Vista, 1 - 2~ . Izq. - Telf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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PUERTA ( de ftladrid ) ::::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ........................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ............. . 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ................ . 
(;uardia Ci'V'il ...................... . 
(;uardia Ci'V'il Servicio centralizado 
Bomberos ........................... . 
Bomberos Servicio centralizado ... . 
Protección Ci'V'il .................. . 
Ayuntamiento ..................... . 
'I'aJCis .................................. . 
RADIO-'I'AXIS ..................... . 
RENFE ............................... . 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto ................. . 
Cementerio ......................... . 
Correos y 'I'elégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ........ . 
Casa de la Ju'V'entud ............ . 
Ciudad Deporti'V'a Municipal . 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Ser'V'icios 
Ser'V'icio Recogida Muebles .. . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
'I'eléfono contra Tráfico Droga . 
Fundación Colegio del Rey .... . 
OMIC .................................. . 
INFORMA CU ALC.ALA ......... . 
Oficina de Turismo ................ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ....... . 
Cementerio Jardín •................. 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros .... . 
'I'eatro Salón Cer'V'antes ......... . 
Archi'V'o Municipal ............... . 
Centro de Documentación ..... . 
Casa de la Entre'V'ista ........... . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) •. 
Sellos, Monedas, etc. Nie'V'es .... 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 

010 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
8814085 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 

SI NO TIENE TELEFONO 
·SOLICITELO YA! -
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en'TELYCO ALCA~ 
Ah además celebre con nosotros 

ora, ' . 

TENEMo~ºW~GAio'Pw usTED 

*FAX. 
* CENTRALITAS TELEFONICAS. 
* CONTESTADORES AUTOMATJCOS. 
* TELEFONOS CON MEMORIA. 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS. 

OFERTA TELEFONO MOVIL: 69.000 Ptas ( + IVAl 
SOLO HASTA AGOTAR EXISTENCIAS 

TELYCO ALCALA 
c/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid 
c/ Soria, 1 - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 

10 de Julio de 1991 

- . .. . - -. . . . .. - : : : : : : = : - .. .. - .. .. -- ..... -

E.XCHO. ~YUJ:TliHÍENTO DE. !1LCóUl DE H. 

t - t 
~ --~~ . Plll!J DE Plt\Ul! OE 6~6E PlJfl(1 QE~I DWTES 

t1 P6 R.Có fv1 LEAJTO JUóAJ DE IJU!rn.t'ti rr~ 
-iiPlHll\ loi MlJY QE~iS.T[IJTE.rit-
?noYEcro DE.. LlCTU6 ctOA.JES 

{~FASE 
COCSfll\ll PolL A D.f:ll\AJTnO 

LO Qu E. 6 dA.J Nt° SE U~ EIJPE?tJtJ 
ti o ./ f 

E MP l.U)f\. L~ E. OÍ N E tto > 

EIJ l-lbC..EIL UN nue.N llG~M. 

'3 ~ FllSf OE 7~ ll l4 0t!:>fll1 6.M"a"'1TtVJA00 
.__ __ __,Y DE.. DOj l1 r'l.El /l~J PAfL/J D~. 

• SI AJO lHJ DO .S DE.SP.ll GI ll' oo 
y TE- OE.jAS fl~nA.rt. UN roe(},f.!OÁJ 
QU ~ .SE. Pó! TE.NO fl.M ll TV l/J Oo 
o r.:,nl1S Hti!Tll íU 'JU~ i u c\o ÍJ. 

~J 1 (UlsTiMe ~E AVEo.J•'oo) . 

PUERTA de Madrid 



están obHgados a aportar sus datos 

El INE lanza la tercera encuesta 
de comercia interior 

Desde el pasado mes de abril y hasta finales del corriente 
mes de julio, el Instituto Nacional de Estadística ha venido re
cogiendo los datos que, tras su ulterior tratamiento estadístico, 
permitirán la elaboración de la Encuesta de Comercio Interior 
relativa al ejercicio económico de 1992 y cuya implantación ha 
sido promovida por la Comisión de las Comunidades Europeas. 

La Encuesta de Comercio 
Interior tiene como objetivo 
primordial recabar la infor
mación necesaria para poder 
tener una panorámica global 
del sector, previa a la instau
ración del mercado único 
europeo. Su interés, para las 
personas cuya actividad se de
sarrolla en el ámbito del mun
do comercial, es evidente, ya 
que permitirá la implantación 
de indicadores coyunturales 
de facturación y empleo en el 
comercio minorista, indica
dores que harán posible satis
facer la demanda de informa
ción tanto de contenido eco
nómico, como de carácter so
cial, en las distintas modali
dades de comercio. 

La encuesta se extenderá a 
todo el territorio nacional lo 
que facilitará los medios para 
ponderar los cambios estruc
turales de las características 
fundamentales de las empre
sas de comercio, en los distin
tos ámbitos regionales y a ni
vel de todo el país. 

La población objeto del es
tudio la constituyen las em
presas cuya actividad princi
pal es el comercio bien en ca
lidad de intermediación, bien 
como vendedores al por ma
yor o al detalle, entendiendo 
por empresa toda organiza
ción con contabilidad inde
pendiente que, estando regi
da por una persona natural o 
jurídica, ejerza, en uno o va
rios locales, actividades de 
producción de bienes o pres
tación de servicios. 

Asimismo, se incluirán en 
la encuesta los establecimien
tos comerciales, esto es, los re
cintos que no teniendo en.ex
clusiva la calidad de vivienda 
familiar, ·soporten actividades 
económicas dependientes de 
una empresa. 

Tanto unas como otros, tie
nen la obligación legal de fa
cilitar los datos necesarios pa
ra la elaboración de la encues
ta, constituyendo una infrac
ción administrativa sanciona-
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ble la negativa o el falsea
miento intencionado de los 
mismos. 

Dichos datos quedarán pro
tegidos y amparados por el se
creto estadístico consagrado 
en la Ley de la Fundación Es
tadística Pública de 9 de Ma
yo de 1989, por lo que, en 
ningún caso, los datos indivi
duales de una empresa con
creta podrán ser publicados, 
facilitados a terceros o intere
sadamente utilizados para fi
nes distintos a los perseguidos 
por esta encuesta sectorial. 

Con anterioridad a esta en
cuesta, el Instituto Nacional 
de Estadística había elabora
do ya otras dos con carácter 
experimental: una en 1985 re
ferida al ejercicio económico 
del año 1984, y otra en 1986 
en base a los datos económi
cos del sector relativos al año 
1985. No obstante, es necesa
rio aclarar que en tales en
cuestas la población objeto de 
estudio fue más restringida 
que en la actual, ya que que
dó limitada a empresas de 
gran tamaño. 

En contra de lo que permi
tiría suponer la inmediatez 
temporal de las encuestas de 
1985 y 1986, la Encuesta de 
Comercio Interior se enmar
ca dentro de las denominadas 
encuestas infrecuentes, ya que 
su periodicidad es superior al 
año. La última encuesta de es
te tipo realizada por el I.N.E. 
se realizó en 1989 tomando 
como período de referencia el 
ejercicio económico de 1988, 
y considerando como pobla
ción objeto de la misma a las 
empresas cuya principal acti
vidad era el comercio al por 

· mayor o al detalle. 
Es importante que los pro

fesionales y empresarios del 
mundo del comercio semen
talicen de que una adecuada 
aportación de los datos ahora 
solicitados, depende una in
formación certera de la reali
dad del sector en nuestro país. 

Carmen CORRAL 

Proporcionará 5 canales más de TV 
Próximo lanzamiento del HISPASAT 11 

El pasado 8 de mayo nuestro semanario PUERTA DE MADRID 
hacía mención a un programa digno de todo elogio por el que nues
tro país consigue la atención del mundo, concretamente las pla
taformas MINISAT que controlarán infinidad de funciones. 

El Instituto 
nacional de Téc
nica Aeroespa
cial (INTA) es el 
organismo pú
blico de investi
gación especiali
zado en la In
vestigación y 
Desarrollo tec
nológico Aeroes
pacial. Los in
numerables pro
gramas que de
sarrolla el lnsti-
tuto ocupan una 
inmensidad en 
distintos cam
pos y cualquiera 
de ellos ofrece 
atractivo. 

Según el se
guimiento que 
meticulosamen
te hace el equi

Dibujo del Hispasat con los paneles 
desplegados en órbita de la Tierra. 

po del gabinete de prensa del 
INT A podríamos enumerar 
infinidad de programas de al
to relieve y distribuidos en 
distintas Divisiones, como 
son: 

División de Aerodinámica, 
Aviónica, Investigaciones es
paciales, Materiales y Estruc
turas, Propulsión y Energía, 
Centro de Experimentación y 
Homologación de Vehículos, 
Centro de «El Arenosillo» 
(Huelva), Centro de Simula
ción ambiental (Metrología y 
Calibración), Estaciones es
paciales y participación en 
grandes programas aeronáuti
cos y espaciales. 

Hoy vamos a detener nues
tra atención en un programa 
de próxima realización y una 
noticia que satisface a todos 
cuantos hacen posible esta 
realidad. Según el programa 
«Objetivo Espacio» emitido 
por Onda Cero Alcalá el pa
sado día 24 de junio, D. José 
Torres Riera comunicaba el 
próximo lanzamiento del Sa
télite HISP ASAT 1B el próxi
mo día 22 de julio. Puestos en 
contacto con el Sr. Torres 
Riera con la colaboración del 
gabinete de prensa de INT A 
pudimos saber la importancia 
de la misión del HISP ASA T 
1B que conseguirá varias fun
ciones de las que, dicho sea de 
paso, no cabe duda será una 
de las más atrayentes de cara 

a la opinión pública cuando se 
adjudique la posible obten
ción de cinco canales españo
les más de T.V. directa vía sa
télite. 

El lugar de lanzamiento se
rá la base espacial de Kourou 
en la Guayana Francesa. Pa
ra la órbita geostacionaria, 
como la del HISPASAT es in
teresante lanzar desde cerca 
del Ecuador y además hacer
lo en el sentido de rotación de 
la Tierra. 

El lanzador es el ARIANE 
IV de la Agencia Espacial 
Europea en cuya fabricación 
participan todos los países 
miembros, entre ellos Espa
ña. 

Desde que en 1989 fuera 
puesto en funcionamiento el 
HISP ASA T con colaboración 
española de un 30 % se ha 
continuado trabajando por la 
perfección de este programa y 
cabe resaltar que la inaugura
ción de comunicaciones la hi
zo Su Majestad el Rey D. 
Juan Carlos el pasado 20 de 
diciembre de 1992 al comuni
carse con nuestras tropas des
tinadas en Bosnia. 

Ahora al lanzarse el HIS
P ASA T 1B el 22 de julio el 
progreso da otro paso y con él 
España mejorará notable
mente las vías de comunica
ción. 

Miguel CASTILLA 

10 de Julio de 199! 



José Maria lrastorza, concejal de Salud y Bienestar Social, y Elena Meirás, responsable de los Servicios Sociales 

325 millones de pesetas se invirtió. en atención social 

casi mil nuevos demandantes de· 
servicios sociales durante 1992 

Algo más de 325 millones de pesetas fueron destinados a atención social en Alcalá de Henares duran
te el pasado año de 1992. Estos recursos financieros proceden en primer lugar de los presupuestos mu
nicipales para el Area de Servicios Sociales, con 249.035.076 pesetas; en segundo lugar del convenio 
suscrito entre Comunidad de Madrid y Ayuntamiento que, en 1992, contó con 108.083.580 ptas., de las 
que dos terceras partes aporta la administración regional y el resto; por último el convenio con el IN
SERSO para la prestación del Servicio de Ayuda Domiciliaria, con una cuantía de 4.968.000 pesetas. 

Sin embargo, al margen de 
estos presupuestos directos, los 
Servicios Sociales del Ayunta
miento han tramitado un con
siderable número de gestiones 
ante otras instituciones y orga
nismos con el fin de conseguir 
prestaciones de todo tipo para 
ciudadanos con necesidades so
ciales. Pese a su difícil cuanti
ficación, se puede afirmar que 
la población de Alcalá de He
nares recibió de un modo u otro 
mil millones de pesetas para 
atenciones sociales. 

El Centro de Servicios Socia
les del Ayuntamien.to de Alca
lá, dependiente de la conceja
lía de Salud y Bienestar Social 
que desempeña José María 
lrastorza, está estructurado or
ganizati vamente en tres cen
tros: el Departamento de Direc
ción y Administración, radica
do en el propio Ayuntamiento, 
y los Centros de Servicios So
ciales «María Zambrano» y 
«Campo del Angel-Chorrillo», 
en los que desarrollan su traba
jo, bajo la dirección de una res
ponsable del departamento, un 
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total de doce trabajadores 
sociales, . tres educadores y 
tres auxiliares administrati
vos. 

Durante el pasado año, se
gún la memoria anual recien
temente presentada, los Servi
cios Sociales atendieron a un 
total de 946 nuevos usuarios lo 
que supuso la apertura de 5 70 
expedientes de unidades fami
liares. Esto se tradujo en 4.015 
atenciones, de las que 3.135 
fueron entrevistas y 880 visitas 
a domicilio, y 1.568 interven
ciones directas distribuidas del 
siguiente modo: 495 seguimien
tos de casos, 560 de prestacio
nes, 438 IMI (Ingreso Madri
leño de Integración) y 85 casos 
SAD (Servicio Ayuda Domici
liaria). 

Las actuaciones llevadas a 
cabo se concretan en el desarro
llo de cuatro programas distin
tos: Unidades de Trabajo So
cial de Zona (UTS), Familia y 
Convivencia, Prevención de la 
Marginación e Inserción Social 
y, por último, Cooperación So
cial. 

Aumento notable 
de demanda social por 
mujeres con cargas 
familiares no compartidas 

Las Unidades de Trabajo So
cial se pueden considerar como 
la «puerta de entrada» del ciu
dadano a los Servicios Sociales, 
puesto que entre sus funciones 
se cuenta la de informar, orien
tar y asesorar a los interesados 
sobre sus derechos y los recur
sos sociales que están a su dis
posición. Alcalá de Henares es
tá zonificada en cuatro UTS 
que cubren los ocho distritos de 
la ciudad. Durante 1992 lleva
ron a cabo un total de 2.384 en
trevistas, siendo el Distrito 11, 
con 602, el que se coloca en pri
mer lugar, seguido del 111 
(350), el VIII (316) y el V 
(310). 

De todas las demandas que 
atienden las UTS, una de cada 
cuatro se refiere a prestaciones 
económicas motivadas por la 
escasez de recursos económicos 

(25 ,25 % ). En segundo lugar se 
sitúa la demanda del IMI (sa
lario social), con el 11 % y, ya 
a cierta distancia, las demandas 
de vivienda (8,6% ), alimenta
ción infantil (8,5 % y de plazas 
para residencias de ancianos 
(6,7%). 

Por sectores de población re
sulta que el más numeroso lo 
constituye la «Familia» que por 
sí solo supone casi una tercera 
parte del total (31,24% ). Con 
un 18,34 % , el colectivo «Mu
jer» ha registrado un notable 
incremento respecto al año an
terior debido, sobre todo, al 
aumento de la problemática de 
las mujeres con cargas familia
res no compartid!ls. Le siguen 
«Infancia» (15,42 % ) -un co
lectivo que ha disminuido mo
deradamente respecto a 1992-
y «Tercera Edad» (10,5 % ); los 
minusválidos alcanzan el 
8,08 % y los refugiados y emi
grantes el 5,2% del total. 

Destacar que el Distrito 11 
atiende casi a la mitad ·de las 
demandas totales sobre infan
cia y la tercera parte de juven
tud, mientras que el VIII reci
be más de la mitad de los colec
tivos de minorías étnicas y de 
refugiados. Un aspecto intere-

. sante desde el punto de vista so
ciológico es que la mayoría de 
los usuarios son mujeres, lo que 
indica que la población de Al
calá considera los Servicios So
ciales como gestiones que debe 
desempeñar la mujer dentro de 
su rol. 

Los datos de prestaciones 
municipales tramitadas nos re
velan que en lo referente a ali
mentación infantil se concedie
ron 72 becas ( 44 completas y 28 
medias becas). Las ayudas eco
nómicas tramitadas ascendie
ron .a 83, concediéndose 66 (40 
de emergencia y 26 familiares), 
siendo la carencia de ingresos 
económicos y la vivienda (de
sahucio o deudas) las causas 

. más comunes de este tipo de 
demanda. 

Inserción familiar y social 
Uno de los programas que 

experimentó un mayor incre
mento durante 1992 fue el de 
«Familia y Convivencia» que 
pasó de 130 a 204 expedientes 
abiertos. Su fin es la interven
ción preventiva y global sobre 
familias en situaciones caren
ciales importantes, priorizando 
la cobertura de los menord. 
Consta de cinco proyectos dis
tintos, siendo el de Ayuda Do
miciliaria el que ha registrado 
un mayor incremento acapa
rando, con 75 casos, más de 
una tercera parte del total de 

PUERTA de Madrid 
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atenciones. Igualmente se han 
incrementado los Acogimientos 
Familiares, pasando de 37 a 48 
casos (24 % ); ha descendido, 
sm embargo, el Apoyo a la 
Convivencia en familias multi
problemáticas (alcohol, toxico
manías, salud mental, etc.), ba
jando de 65 a 54 casos (26% ). 
El resto de los proyectos 
-Alojamientos Tutelados y 
Apoyo a la Desintitucionaliza
ción- no han sufrido variacio
nes significativas. 

El considerable número de 
intervenciones desarrollado por 
este programa es indicativo 
más que suficiente de su impor
tancia y proyección: 912 entre
vistas, 576 visitas realizadas, 
320 informes, 72 coordinacio
nes (22 de ellas externas) y 131 
prestaciones gestionadas, de las 
que 83 fueron municipales y 48 
de la Comunidad de Madrid. 

Otro de los programas im
portantes que se desarrollan 
desde el Centro de Servicios So
ciales tiene como fin luchar 
contra la exclusión social, pre
veniendo situaciones de margi
nación y garantizando la socia
lización de los individuos o fa
milias, potenciando su inser
ción. En esta dirección, duran
te 1992, se realizaron 909 en
trevistas, 189 visitas a domici
lio, 155 gestiones de prestacio
nes (becas, atención residen
cial, domiciliaria, ayudas eco
nómicas, etc.) y 62 contratos 
IMI. Paralelamente, se desa
rrollaron diversos proyectos 
que tenían como fin preparar a 
los individuos para su reinser
ción en la sociedad y cuyos re
sultados se pueden valorar 
positivamente. 

Uno de cada dos alcalaínos 
mayores de 65 años 
ya pertenece a un club 

Desde el Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares se viene 
prestando año tras año una es
pecial atención a la Tercera 
Edad, un colectivo que en Al
calá se fija en 18.000 personas, 
lo que supone un 11' 25 % de la 
población total y que continúa 
en aumento. Esta atención se 
traduce en el mantenimiento y 
continua mejora y ampliación 
de la red de Clubes Municipa
les de Pensionistas y Jubilados 
-integrada por ocho centros, 
a los que se destinaron casi cin~ 
co millones y medio de 
pesetas-, y en el desarrollo de 
un programa anual de activida
des de muy diversa índole. En 
lo que se refiere al número de 
socios de los clubes, se viene 
produciendo un importante 

ascenso desde 1988 doblándo
se los 4.500 de aquel año al lle
gar en 1991 a los .9.077; el cre
cimiento del pasado ejercicio ha 
permitido cerrar con 10.026 so
cios a 31 de diciembre de 1992, 
lo que supone que más de la mi
tad de la población mayor de 65 
años de Alcalá de Henares per
tenece a alguno de los clubes 
municipales. 

Destacar el gran dinamismo 
de este colectivo y su alto gra
do de participación que ponen 
de manifiesto las 46.630 perso
nas que participaron en las ac
tividades desarrolladas desde 
los clubes o en los más de diez 
mil que tomaron parte en la 
VIII Semana de la Tercera 
Edad celebrada en el mes de 
noviembre de 1992. 

En lo que se refiere a la ex
pedición del carnet de trans
porte urbano gratuito para la 
Tercera Edad, durante 1992 se 
expedieron 525 nuevos carnets, 
con lo que la cifra actual alcan
za los 4.911. Durante este mis
mo período se distribuyeron un 
total de 63.809 bonos por un 
importe de 22 millones de pts. 

También dentro del progra
ma de Cooperación Social se 
enmarca el proyecto «Escuela 
Abierta» dirigido a niños en 
edad escolar (de 6 a 16 años) 
que presentan diversas proble
máticas escolares y familiares y 
que tiene como finalidad la pre
vención de conductas sociales y 
la integración de la infancia en 
el mei:lio escolar y social. Du
rante el pasado año se atendió 
a 130 niños durante cuatro ho
ras diarias de lunes a sábado, 
fuera del horario escolar. Este 
proyecto contó el pasado año 
con un presupuesto de gastos de 
11.070.117 pesetas, dos millo
nes más que en 1991, lo que su
pone un coste final de 70 pese
tas por niño y hora. 

Un aspecto igualmente im
portante en el apartado de Coo
peración es la convocatoria de 
subvenciones a entidades de ca
rácter social sin ánimo de lucro, 
que en 1992 destinó un total de 
3.255 pesetas por este concep
to distribuidas del siguiente 
modo: 2.625.000 pesetas para 
APHISA (Asociación de Padres 
con Hijos Subnormales de Al
calá) , 400.000 para AMIAL 
(Asociación de Minusválidos·de 
Alcalá) y 200.000 para APISEP 
(Asociación para la Integración 
Social de Enfermos Psíquicos). 
Por otro lado, se aprobó el pro
yecto de construcción de un 
Centro Ocupacional de Minus
válidos Psíquicos, cuyas obras 
se encuentran en su primera fa
se en proceso de finalización. 

TALLERES 

BIS· MOTOR, S.L. 
LADA • NIVA ·SAMARA 

servicia Oficial Taller 
para Alcalá de Henares y Torrejón 

• MECANICA • ELECTRICIDAD 

-REPUESTOS ORIGINALES-

ESTAMOS EN: 

Vía Complutense, 117 
Poi. lnd. Alcalá 1, Nave 309 
T elf.: 882 23 90 - Alcalá de Henares 

~ RESTAURANTES 
NUEVO OLIVER'S e/ Gallegos, 15 - Tlf.: 889 62 43 

OLIVER'S e/ Pº de la Estación, 15 - Tlf.: 888 22 75 

NUESTROS CHEFS LES OFRECEN 
NUESTROS PLATOS DEL DIA 

Salmón a las finas hierbas 
Espárragos dos salsas 
Langostinos dos salsas 
Gazpacho andaluz 
Ensaladilla rusa 
Ensalada langostinos con aguacate y endivias 
Ensalada pimientos riojanos 
Melón con Jamón 

Merluza a la romana 
Medallones de rape a la americana 
Salmón a la plancha. 
Solomillo a la parrilla. 
Steak - Opoivre 
Ternera de Castilla en su jugo. 
Chuletas de cordero 
Cordero asado 

Pan, vino de la casa ó agua y postre 

PRECIO: 2.800 ptas. <IVA INCLUIDO> 
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se realiza en el centro Municipal de Salud, hasta el 21 de 
julio, baja el lema: «Hazlo par él» 

jor opción que la del aban
dono, y además se impiden 
los numerosos riesgos, inclu
so de accidente, que estos 
animales abandonados pue
den provocar. campaña de vacunación e Identificación de perras J gatos Servicios Caninos 

Municipales: Desde el pasado l de julio, y hasta el próximo día 26, se lleva a cabo la Campaña de Vac:unación 
e Identificación de perros y gatos de nuestra localidad y que está promovida por la Consejería de 
Economía de la CAM, en convenio con el Colegio Oficial de Veterinarios de Madrid. 

• LAZARETO (animales 
en observación): 800 
ptas/día. 

De lunes a viernes y des
de las 10'00 a las 14'00 ho
ras, se lleva a cabo esta ope
ración que se hizo obligato
ria -censado e identifica
ción- desde el pasado 25 de 
enero de 1993; además, se 
recomienda la vacunación de 
estos animales de compañía 
en previsión de epidemias. 

Los precios de las distin
tas actuaciones son los 
siguientes: 

• Vacunación e identifi
cación individual mediante 
microchip: 1.800 ptas. 

• Identificación indivi
dual (para animales ya vacu
nados el año 93): 1.300 ptas. 

• Vacunación (para ani
males ya identificados): 500 
ptas. 

El sistema de identifica
ción mediante Microchip es 
una fórmula indolora y más 

Asesores 
en 

Decoración 

Vía Complutense, 47 
O unto a Simago) 
(Tlf.: 889 22 48 

28805 ALCALA DE 
HENARES 

10 ..... Ho de 199! 

segura de poder reconocer y 
encontrar al animal identi
ficado y que pueda volver 
junto a su propietario. 

Es importante para los ve
cinos propietarios de estos 
animales de compañía que el 
pago de estas cantidades se 
ha de hacer mediante ingre
so en la Agencia 1889 de Ca
ja de Madrid y en la C/C nº 
00 00040507 a nombre de 
Campaña Oficial de Vacu
nación e identificación, en
tregando el resguardo acre
ditativo del ingreso al vete
rinario. 

Después, en un plazo de 
treinta días, el propietario 
del animal vacunado recibi
rá en su propio domicilio la 
documentación acreditativa 
de la identificación de su 
animal. 

campaña municipal 
para evitar el 
abandona de perras 

Como consecuencia del 
inicio de las vacaciones esti
vales, son muchos los pro
pietarios de perros que 
abandonan a estos animales 
ante la imposibilidad de 
atenderlos durante sus des
plazamientos de vacaciones; 
con el fin de ayudar en la di
fícil responsabilidad de 
mantener y cuidar a uno de 
estos animales, sobre todo en 
esta época, el Ayuntamien
to mantiene una concesión 
con una empresa para pres
tar un servicio de atención 
canina. 

Con este servicio se cola
bora con los propietarios de 
los perros, dándoles una me-

• Recuperación animales 
capturados: 
- Captura: 1.700 pts/día 
- Por día de estancia: 800 
pts/día 

• Servicio de recogida a 
domicilio: 1.500 pts/día 

• Cesión permanente: 
3.000 pts/día. 

Serán a cargo del propie
tario todos los gastos origi
nados por vacunación, des
parasitación, emisión de car
tilla sanitaria y, en general, 
los gastos que se deriven de 
poner al animal en perfecto 
estado sanitario y legal. 

Bullydof, empresa conce
sionaria de los Servicios Ca
ninos Municipales, está 
autorizada para la venta de 
los animales capturados, 
transcurridos los plazos lega
les y si no hubiesen sido re
tirados por sus propietarios. 

FINANCIACION HASTA 18 MESES 
SIN INTERESES 

Durante los meses de verano 
compre este sofá en RIGUROSA EXCLUSIVA 

lea ueble, s. 

Sofá con estructura de madera y cojines de pluma 
y fibra a un precio excepcional. 

PRECIOS A PARTIR DE: ! + 2 : 281.000 PTAS. 
COMPOSICIOI FOTO: 225.000 PTS. 

DIFERENTES COMPOSICIONES, MEDIDAS Y TAPICERIAS 

El confOrt no tiene precio 

PUERTA de Madrid 



MEDICINA -1--

Hemorroides, un problema demasiado frecuª:YQ• ~ 
con fáciles complicaciones 

Las hemorroides o almorranas, como vulgarmente se las conoce, constituyen una de las enfer
medades más viejas en la historia de la Medicina universal, ya que su conocimiento data desde 
tiempos muy remotos. · Su importancia radica en que se trata de una enfermedad enormemente 
frecuente, que fácilmente se complica y que tiene una gran repercusión no sólo en la zona recto
anal, donde asienta, sino también afectando al estado general y al psiquismo del enfermo, ocasio
nando problemas sanitarios y sociales. 

El recto (R) y el conducto dividuo juegan un papel im
ana! (CA) son los últimos tra- portante, así como el estreñi
mos del tubo digestivo y están miento pertinaz, la dieta po
separados entre ellos por la lí- bre en residuos, determinados 
nea pectinea (LP). En este alimentos (picantes, alcohol, 
tramo recto-anal es donde etc.), enfermedades hepáticas 
aparecen las hemorroides, que y cardiorrespiratorias, y en 
no son otra cosa que tumora- general todos los procesos que 
ciones vasculares con forma aumentan la presión del abdo
de nódulo redondeado y que men (embarazo, ascitis, es
proceden de la red de vasos fuerzos físicos, etc.), sin olvi
sanguíneos que tapiza inte- dar el sedentarismo e incluso 
riormente este conducto. Las determinadas profesiones que 
hemorroides internas (HI) es- íntimamente condicionan los 
tán situadas en el recto, ape- hábitos del sujeto. En general 
nas duelen y se manifiestan suelen aparecer a partir de los 
cuando sangran o cuando se treinta años, y muchas veces 
prolapsan al exterior del ori- están asociadas a otras enfer
ficio anal. Las hemorroides medades de la zona (fístulas, 
externas (HE) están situadas fisuras, infecciones) que con
en el conducto anal y márge- viene diagnosticar, ya que el 
nes del ano, se ven pues fácil- no apercibirse de estas asocia
mente en la inspección y se ca- ciones puede hacer fracasar el 
racterizan por presentarse en tratamiento. 
forma de nódulos tensos de co- En general las hemorroides 
lor rojo vinoso y, al contrario producen quemazón, picor, 
de las hemorroides internas, molestias y trastornos en la 
pueden ser tremendamente defecación, junto con dolor 
dolorosas. que a veces es reflejo y se 

Si nos preguntamos cuál es extiende al abdomen. Todo 
la causa o motivo que produ- ello produce en el sujeto una 
ce las hemorroides, tenemos sensación de malestar general, 
que contestar con un sinfín de nerviosismo, insomnio, inclu
respuestas. Así, en primer lu- so alteraciones .del carácter 
gar, tenemos que la herencia que pueden influir de mane
y la constitución de cada in- ra notable en sus relaciones 

•GASES 
• METEORISMO 

sociales. Pero, sobre todo, los 
síntomas se agravan cuando 
las hemorroides se complican. 
Estas complicaciones pode
mos resumirlas en los siguien
tes apartados: 

A) La hemorragia: el san
grado hemorroidal es la com
plicación más frecuente y no 
raramente el primer aviso de 
que existe esta enfermedad. 
Puede ser la hemorragia agu
da y masiva o bien puede apa
recer de manera insidiosa, con 
pérdidas pequeñas pero con
tinuadas que pueden ocasio
nar un cuadro de anemia en 
el sujeto. 

B) La trombosis: apare
ciendo un nódulo aumentado 
de tamaño, tenso y enorme
mente doloroso, que general
mente aparece tras un esfuer
zo violento. 

C) Las infecciones, que 
ocasionan abundante secre-
ción, edema, picazón y que 
puede incluso originar proce
sos purulentos; y finalmente 

D) El prolapso: es decir, la 
exteriorización de hemorroi
des internas que salen a tra
vés del ano y que son a veces 
difíciles de reducir. 

Todos estos aspectos serán 
detalladamente examinados 

• TRASTORNOS GASTROINTESTINALES 
• ENFERMEDADES HEPATICAS 
• HEMORROIDES 
•ARDORES 
• MALAS DIGESTIONES 

Doctor Antonio Sierra Garcia 
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA • ATENDEMOS SOCIEDADES 

PUERTA de Madrid 

por el médico especialista, que 
tras la inspección, exploración 
digital, endoscopia, etc., 
diagnosticará que existen he
morroides, a qué tipo perte
necen, de qué grado son, si es
tán o no complicadas y, sobre 
todo, si se asocian. con otras 
enfermedades ano-rectales. El 
di~gnóstico debe ser realiza
do lo antes posible. Para ello 
el paciente .acudirá al faculta
tivo ante la más pequeña sos
pecha al respecto. 

El tratamiento en principio 
ha de ser conservador, es de
cir, no quirúrgico. Buscará ló
gicamente, de una parte, tra
tar la afección a que han da
do lugar estas hemorroides. 
Trataremos, así el estreñi
miento, las enfermedades que 
puedan estar relacionadas con 
el proceso, proscribiremos ali
mentaciones perjudicales, ri
.cas en condimentos, picantes 
y alcohol, recomendaremos 
huir del sedentarismo, me
diante deportes suaves, pa
seos, etc. Por otra parte, cui
daremos de la higiene de la 
defecación, intentando que 
sea regular en lo que a ritmo 
y consistencia se refiere, así 
como el tratamiento local de 
las hemorroides a base de po
madas, baños de asiento an
ticongestivos con jabones neu
tros y una medicación adecua
da basada en analgésicos, an
tiinflamatorios, laxantes, tó
nicos vasculares, etc. 

A la cirugía sólo acudire
mos en tres circunstancias que 
serán cuando el tratamiento 
conservador bien instaurado 
ha resultado ineficaz; cuando 
se trata de hemorroid~s ya de 
muy gran tamaño; de difícil 
regresión, o, finalmente, 
cuando existen complicacio
nes como las descritas y a pe
sar del tratamiento conserva
dor vuelven a apareceiCOii - -
frecuencia alterando el estado 
general y anemizando al pa
ciente, como es el caso de las 
hemorragias repetidas. 

Doctor A. SIERRA GARCIA 
Jefe de Servicios 

de Cirugía 
Hospital 1 ° de Octubre 

to de Julio de t99J 



La Asociación ya está trabajando en otra exposición, la que clausurará los actos del VD Centenario 
de la creación de los Estudios Generales de Alcalá. En la fotografía, miembros de la junta directiva y 
socios de la Asociación de Aficionados Filatélicos de Alcalá. 

La Asociación de Aficionados Filatélicos de Alcalá clausurará con una 
exposición el VII centenario de la creación de los Estudios Generales 

«El asociacionismo filatélico aporta una corriente 
de cultura, conocimientos e intercambios» 

Unas 1.000 personas parti.: 
ciparon en la Exposición Fi
latélica y el 1 Taller Filatéli
co Juvenil que se ha celebra
do los días 24 , 25 , 26 y 27 de 
junio en el colegio Cristóbal 
Colón , en el marco de la 1 Se
mana Cultural del Distrito 
VI. La 'entidad organizadora, 
la Asociación de Aficionados 
Filatélicos de Alcalá, se mos
tró muy satisfecha por la 
afluencia de público y porque 
gracias a la exposición la aso
ciación se ha dado a conocer · 
en nuestra ciudad. 

Ramón Alonso, presidente 
de la Asociación de Aficiona
dos Filatélicos de Alcalá, ca
lificó d.e éxito la muestra por
que «ha sido visitada por ma
yores y pequeños y nos hemos 
dado a conocer. Muchas per
sonas se han acercado a noso
tros interesadas en pertenecer 
a la asociación porque hasta 

de intercambios, que debe ir 
a más porque es algo muy 
loable». 

Sello especial con motivo 
del VII Centenario 
de la creación 
de los Estudios Generales 

Esta exposición ha sido la 
primera de muchas otras que 
vendrán en un intento de 
acercar esta afición a todos los 
distritos de Alcalá. El proyec
to más importante en el que 
actualmente está trabajando 
la asociación es una exposi
ción en la Capilla del Oidor 
con motivo de la clausura de 
los actos conmemorativos del 
VII Centenario de la creación 
de los Estudios Generales. Las 
fechas previstas son del 13 al 
20 de mayo de 1994. Para la 
ocasión se emitirá un matase
llos especial, tal y como ya se 
hiciese en la exposicion del 
Cristobal Colón, y al mismo 
tiempo el ayuntamiento está 
especialmente interesado en 
conseguir que salga un sello 
especial conmemorativo. · 

Ramón Alonso anticipa que 
habrá muchos paneles y habrá 
mucha variedad de temas, da
do que el espacio que ofrece la 
Capilla del Oidor es muy am
plio. La asociación filatélica 
alcalaína contará con el apo
yo, técnico y estructural, de la 
Federación Centro de Socie
dades Filatélicas. 

· ahora no la conocían. Quere
mos que la gente comprenda 
que no es ninguna tontería el 
asociacionismo filatélico , sino 
que aporta una corriente de 
cultura, de conocimientos y 

Cuarenta y cinco niños de los colegios del distrito VI participaron en el 1 Taller de Filatelia 
juvenil. Todos se lo pasaron en grande aprendiendo algo más del coleccionismo. 
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El funcionario de Correos Silve
rio de .la Torre estampó más de 
mil veces el matasellos especial 
creado para la exposición. Fina
lizada ésta, el matasellos fue 
destruido. 

«El coleccionista tiene que 
tener todos los sellos 
consecutivamente» 

Actualmente la Asociación 
de Aficionados Filatélicos de 
Alcalá cuenta con un centenar 
de socios, siete de los cuales 
componen la junta directiva, 
que se renueva democrática
mente cada año. 

De todos los sellos que se 
emiten, estos coleccionistas 
guardan un 'bloque' de cua
tro para la asociación. Su pa
trimonio puede rondar los 
2.000 sellos, todos los emiti
dos en los últimos catorce 
años. «Es impe1rtante para el 
coleccionista que no se pier
da el hilo y le falte algún sello 
de los que hayan salido. Tie
ne que tenerlos todos , conse
cutivamente». 

Además de la:s exposicio
nes, es tarea de la directiva 
procurar que los socios no se 
queden sin ninguno de los se
llos que emite Correos o infor
mar a cualquier persona que, 
aun no siendo socio, esté in
teresada en el coleccionismo 
filatélico. Otra de las activi
dades la realizan en los cole- · 
gios , dando charlas a los esco
lares sobre la forma de colec
cionar y aportando ideas 
prácticas de cómo hacerlo. 

Para cualquier interesado, 
el apartado de correos de la 
Asociación de Aficionados Fi
latélicos de Alcalá es el 204. 
Los socios se reúnen los pri
meros y terceros sábados de 
cada mes en la Casa de la Ju
ventud, desde las 11 '00 hasta 
las 13' 30 horas. 

PUERTA de Madrid 

• Mesa 1'60 x 75 
• Bue 7 cajones 
• Librería 1194 x 70 estantes 
• Libttría 1 ' 94 x 70 estantes 

puertas baju. 

75.900 

HORARIO: De 10 a 1'30 y de 4 a 8 
<Abierto sábados mañana> 

iiPOR FIN 
EN ALCALA!! 
Ponemos a su disposición la última tecnología 

en documentos digitalizados ... 
* PUBLICACIONES, LIBROS ETC. 

<pequeñas y grandes tiradas> 

* EXPEDIENTES 
*FOLLETOS 
* CATALOGOS 

* TESIS, TESINAS 
*INFORMES 
* ETC ••• 

¡REALIZADOS EN· MINUTOS*! 
TrabaJos totalmente terminados <encuadernado, 
grapado etc.>. tratados profesionalmente, con calidad 
de lmpreslon láser de gran resolución, 600 ppp, y a una 
velocidad de hasta ,35 páginas por minuto. 
SERVICIO DE • Según que los originales sean impresos en papel, 

RECOGIDA Y ENTREGA soporte magnético, o precisen elaboración p revia . 
A DOMICILIO 

Teléf.: 88t 07 40 
Fax:aas09U 

venga a vernos, o llámenos 
y le informaremos sin compromiso 

La Estación 
CLH'I ·,¡ I• . '': 

10 de JUiio de 199! 



Por iniciativa de un vecino y con ocasión de las fiestas de san Juan 

Juegos infantiles en el parque Juan de Austria 
Después de varios años siendo el lugar donde se celebraban las fiestas de San Juan y tras las protes

tas de diversos colectivos de vecinos, el parque Juan de Austria se quedó sin ninguna actividad dentro 
de las actos organizados con motivo de las fiestas del distrito VI, pero eso no fue óbice para que un 
vecino, Antonio Arroyo Jiménez, antiguo colaborador de la delegación municipal, organizara por su 
propia cuenta unos juegos infantiles el domingo día 27 de junio. 

Estos juegos infantiles tu
vieron un carácter reivindica
tivo. La demanda de algún ti
po de actividad dentro de las 
fiestas de San Juan para lazo
na del parque Juan de Austria 
ha sido el objetivo de Antonio 
Arroyo Jiménez, quien al ver 
que no ha sido así ha preferi
do organizarlo por su propia 
cuenta. Este vecino invitó al 

presidente de la delegación 
municipal del distrito, el con
cejal Jesús Domínguez Lazo, 
quien al final no asistió a la 
celebración de estos juegos 
infantiles, organizados ente
ramente por Antonio Arroyo 
en colaboración con los co
merciantes de la zona. «Pare
ce que estamos dejados de la 
mano de Dios, que el distrito 

. 
1· 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
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(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

lí·U f ii!' ¡.¡ ¡J t· ltil N ti· l'l M 1 ii t!I 
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VI acaba en la carretera gene
ral. Esto también es el distri
to VI y a mí me daba ver
güenza que los vecinos me 
preguntaran si no se iba a ce
lebrar nada con motivo de las 
fiestas de San Juan. Después 
de tantos años durante los que 
se han celebrado aquí las fies
tas había que hacer algo», de
cía Arroyo. 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800 m/2 de superficie total (aproximadamente) 

• Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 
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Actuaciones de los alumnos y animada verbena popular 

Fiesta fin de curso del colegio Cristobal Colón 
Los centros de enseñanza celebran al f"malizar el curso académico una tradicional fiesta. Estas cele

braciones cada vez se organizan mejor y año tras año van cobrando una entidad mayor a juzgar por 
el número de actividades y la cantidad de personas que participan en ellas. 

Para los escolares se ofrece 
la posibilidad de participar en 
diversos concursos y competi
ciones deportivas. Los padres 
pueden disfrutar con sus hijos 
del fin de fiesta. Así lo hicie
ron en el colegio Cristobal 
Colón. 

La fiesta 'Fin de Curso' del 
Cristobal Colón se celebró en 
el patio del colegio el pasado 
27 de junio. Actuaciones de 
los alumnos, entrega de tro
feos e incluso verbena compu
sieron el apretado programa 
organizado por la dirección y 
el APA del centro, en un in
tento de que todos lo pasasen 
bien y también de despedir a 
los alumnos que este año, tras 
haber aprobado el último cur
so, se marchan del colegio. 

Las actuaciones del grupo 
de Judo y del grupo de Dan
za del colegio precedieron a la 
entrega de premios del VI 
Torneo Intercolegial de De
portes «Cristobal Colón» en el 
que junto a los alumnos del 

Hostal LOS HUEROS 
RESTAURANTE • CAFETERIA 

Tlfs. Reservas: 8792612 • 879 26 98 • 879 27 34 

LOS HUEROS (Ctra. de .Arganda, desvío a Torres de la Alameda) 

colegio compiten otros equi
pos y clubes particulares. Tras 
el deporte, de nuevo las actua
ciones y por fin la verbena, en 
la que principalmente los pa
dres pudieron bailar a gusto 
despues de disfrutar viendo a 
sus hijos sobre el escenario. 

GALA DE VERANO CON CENA-BAILE-COPA y ESPECTACULO 
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una relación no., numerosa, pero interesante de verdad 

Alcalá en la Zarzuela 
Independientemente de la polémica surgida en este semanario acer

ca de la primacía en el descubrimiento de la zarzuela La ventera de Al
calá, polémica de la que me declaro ajeno, sí que he encontrado intere
sante que se haya abordado de nuevo la posibilidad -que yo ya apunté 
hace varios años- de recuperar esta obra representándola, si ello es 
posible, en nuestra ciudad. Aprovecho asimismo la ocasión no sólo pa
ra dar a conocer los datos que poseo acerca de esta zarzuela, sino tam
bién para recordar otras obras de este género que, de una u otra mane
ra, también tienen alguna relación con nuestra ciudad. 

Empecemos, pues, con La 
ventera de Alcalá y con su autor, 
el celebrado compositor Pablo 
Luna, del cual creo conveniente 
reseñar algunos datos biográfi
cos. Pablo Luna Carné, que éste 
era su nombre completo, nació 
en la zaragozana localidad de Al
hama de Aragón el 21 de mayo 
de 1879, cursando más tarde es
tudios musicales en Zaragoza. A 
primeros de siglo, en 1905 con
cretamente, se trasladaría a Ma
drid, donde ejercería de maestro 
concertador y director de orques
ta en el teatro de la Zarzuela, 
teatro del que más tarde sería 
también empresario. 

También de aquella época da
tan sus primeras zarzuelas, hoy 
prácticamente desconocidas, ta
les como La escalera de los duen
des, La rabalera o Musetta, las 
cuales comenzaron a cimentar su 
fama de músico en una época en 
la que otros ilustres composito
res tales como Amadeo Vives, Jo
sé Serrano, Francisco Alonso, Je
sús Guridi, Reveriano Soutullo, 
Juan Vert o Jacinto Guerrero, 
entre otros, elevaban el género lí
rico español a cotas probable
mente jamás alcanzadas en épo
cas precedentes. 

Molinos de viento, estrenada 
en 1910, sería el primer gran éxi
to de Pablo Luna, siendo hoy 
una de las zarzuelas que han per
manecido en el repertorio. A es
ta obra seguirían, junto con otras 
muchas hoy desconocidas para el 
gran público, Los cadetes de la 
reina (1913), El asombro de Da
masco (1916), la celebérrima El 
niño judío (1918), Benamor 
(1923), La pícara molinera 
(1928) y, en colaboración con 
Enrique Bru, La chula de Pon
tevedra (1928). En la cumbre de 
su fama, y tras superar el bache 
de la guerra civil, aún compon
dría dos o tres obras más la últi
ma de las cuales -El Pilar de la 
victoria- sería estrenada con 
carácter póstumo en Zaragoza el 
12 de octubre de 1944, ya que el 
maestro había fallecido en Ma
drid, a los sesenta y dos años de 
edad, el día 28 de enero de 1942. 

Pero centrémonos en su zar-
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zuela La ventera de Alcalá leyen
do los datos que he extraído de 
la biografía de Pablo Luna escri
ta por Ángel Sagardía (1), mi 
principal fuente de información 
para este artículo. La zarzuela, 
que cuenta con un libreto de Die
go San José y José María Grana
da, ambos afamados escritores y 
dramaturgos, sería estrenada el 
7 de noviembre de 1929 en el 
madrileño teatro de la Zarzuela. 
Puesto que no es una obra de re
pertorio y no existe ninguna gra
bación de la misma poco es lo 
que puedo decir de ella, a exc~p
ción de la breve reseña que An
gel Sagardía hace de la misma y 
que es la siguiente: 

Acción en un mesón de Alcalá 
de Henares, postrimerías del si
glo XVIII. Intérprete principal 
la ventera, garrida hembra de 
arisca honestidad, que no cede al 
porfiado malquerer de un hom
bre, y es toda dulzura para el 
arrebatado amor que siente por 
un estudiante sopista, que por su 
hombría se hace el amo de la si
tuación. En torno a la ventera, 
estudiantt;s, usías, majos de 
plante, majas de rumbo, el lego 
trapalón y contumaz en su glo
tonería, el barberillo parlanchín 
y enamorado, pero miedoso, co
mo cumple en los tenores cómi
cos de zarzuela ... 

La partitura, -continúa 
Sagardía- bella y apropiada: se
guidillas, estudiantinas, un me
loso aire de guajira, que valió 
una ovación clamorosa a Luna y 
a su intérprete, el lamoso tenor 
Tino Folgar, un magnífico noc
turno orquestal ... 

No es mucho, ciertamente, lo 
que he podido recopilar acerca 
de esta zarzuela, pero sí es lo su
ficiente como para poder dar por 
hecho de que se debe de tratar de 
una obra notable y de calidad, 
por lo que me sumo a Felipe Se
bastián en la petición de que es
ta zarzuela pudiera ser represen
tada en nuestra ciudad; lo alca
laíno del tema y la maestría mu
sical de su autor así lo avalan, 
por lo que no estaría de más que 
esta iniciativa fuera llevada a 
cabo. 

a enteFa 
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Pero no acaba aquí la relación 
de Alcalá con la zarzuela y que, 
sin ser demasiado numeros·a -al 
menos hasta donde yo conoz
co-, sí que resulta interesante 
recordar. Así, también tenemos 
una segunda zarzuela ambienta
da en nuestra ciudad, la cual lle
va por título La tuna de Alcalá. 
Se trata de una obra en dos ac
tos firmada por los músicos José 
Ribas y Marcos Redondo y los li
bretistas Luis Tejedor y Francis
co de la Cruz. Al contrario de lo 
que ocurre con la otra zarzuela, 
los autores de esta obra son mu
cho menos conocidos y, por lo 
tanto, tan sólo he sido capaz de 
encontrar algunas escasas rese
ñas biográficas suyas, aunque no 
de la obra en cuestión. De los dos 
compositores nada sé de José Ri
bas y, en cuanto a Marcos Re
dondo, sí existe una persona de 
este nombre vinculada a la zar
zuela, pero se trata del famoso 
barítono que tanto contribuyera 
a popularizarla en los años de la 
posguerra española. No he en
contrado en ninguno de los libros 
consultados que Marcos Redon
do, además de cantar, compusie
ra, pero la coincidencia de nom
bres se me antoja llamativa; en 
todo caso, ésta sería una cuestión 
a investigar. En lo que respecta 

a los autores del libreto, nada 
puedo decir de Francisco de la 
Cruz pero sí de Luis Tejedor, un 
prolífico escritor que en los años 
40 y 50 de este siglo fue uno de 
los habituales de los escenarios 
españoles bien con trabajos tea
trales bien con obras líricas -re
vistas, más que zarzuelas- en 
colaboración con diversos com
positores, entre ellos Pablo Soro
zábal y Federico Moreno Torro
ba. Autor al parecer superficial, 
ninguna de sus obras, dirigidas 
al éxito fácil y efímero, ha tras
cendido hasta nuestros días. 

Puesto que La tuna de Alcalá 
tampoco está en repertorio ni 
grabada, desconozco por comple
to tanto el argumento como la 
posible calidad de la misma, que 
supongo no debe de ser muy ele
vada a juzgar por los antecen
dentes de su libretista y lo des
conocido de sus compositores. 
Eso sí, sé que se conservan en Al
calá libretos de la misma, por lo 
que sería perfectamente posible 
su estudio y, en su caso, su recu
peración. 

Una tercera zarzuela, muy co
nocida en esta ocasión, es la que 
lleva por título Don Gil de Alca
lá. Con letra y música del valen
ciano Manuel Penella (1880-
1939), autor también de la co-

PUERTA de Madrid 

Il 

c 
d 
o 
l; 
S' 

r 
c 
d 
o 
d 
d 
SI 

t i 
d 
q 
X 

a 

Sl 

n 
SJ 

la 
la 
d1 
té 
G 
d1 
hi 
a1 
n 
ñ 

P' 
d1 
V I 

ta 
m 
Zé 

ol 
m 
B, 
111 
ci 
te 
ta 
n: 
ol 
di 
ri 
m 
m 
b 1 

né 
u 



a 
a 
n 
s 
e 
s 

n 

s 

íl 

e 

) 

e 

e 

nocida ópera El gato montés, re
cientemente grabada por Pláci
do Domingo, esta zarzuela es una 
obra realmente espléndida dada 
la gran calidad de su libreto y de 
su partitura, dándose la peculia
ridad de que está orquestada ex
clusivamente para instrumentos 
de cuerda, circunstancia esta 
completamente insólita dentro 
de la zarzuela española. Estrena
da en Barcelona en 1932, a pe
sar de lo que pudiera indicar el 
título la acción de la zarzuela se 
desarrolla no en Alcalá, ni tan si
quiera en España, sino en el Mé
xico colonial del siglo XVIII. El 
argumento habla de los amores 
prohibidos de un intrépido capi
tán español -don Gil- y una 
bella mexicana adoptada por el 
gobernador de Veracruz, el cual 
ha prometido su mano a un con
de al que la muchacha no ama. 
Tras los avatares típicos de estos 
libretos don Gil acabará casán
dose con su amada con el bene
plácito del gobernador, al cual 
habrá engañado haciéndose pa
sar por su hijo ilegítimo abando
nado en España cuando era un 
simple niño. 

¿De dónde viene, pues, la re
lación de Alcalá con esta Zarzue
la, la cual se refleja en el título 
de la misma? Como ya he comen
tado en el párrafo anterior don 
Gil, en realidad un oscuro solda
do sin nombre y sin fortuna, se 
hace pasar por el fruto de unos 
amores juveniles entre el gober
nador y una lavandera madrile
ña abandonada posteriormente 
por su amante; así se presentará 
don Gil a su presunt.9 padre una 
vez urdido el engaño: 

Don Gil de Alcalá 
me llaman a mí; 
don Gil de Alcalá, 
porque en ella nací, 
Allí, por mi mal, 
mi madre murió, 
y al darme la vida 
la suya perdió. 

Y eso es todo en lo que respec
ta a Alcalá, que no es realmente 
mucho a pesar del título de esta 
zarzuela. Pasemos ahora a una 
obra mucho más antigua, la fa
mosa obra de Francisco Asenjo 
Barbieri ( 1823-1894) El barberi
llo de Lavapiés. Promotor prin
cipal , junto con otros importan
tes compositores (Oudrid, Gaz
tambide, Arrieta, Inzenga, Her
nando ), de la recuperación de la 
olvidada zarzuela española a me
diados del siglo pasado, Barbie
ri escribiría una de las páginas 
más célebres del género con esta 
magnífica zarzuela que, con li
breto de Luis Mariano de Larra 
-hijo de Mariano José-, estre
nó en el teatro de la Zarzuela el 
18 de diciembre de 1874. 
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Ambientada en el Madrid de 
Carlos III y teniendo por tras
fondo las ·luchas políticas entre 
los ministros italianos -Gri
maldi- y españoles -Florida
blanca-, esta zarzuela tiene por 
personaje principal al barbero 
Lamparilla, un simpático pícaro 
de siete suelas que se ve mezcla
do muy a su pesar en las intrigas 
políticas que se están cociendo en 
Madrid. Puesto que toda la ac
ción se desarrolla en la vecina vi
lla la referencia a Alcalá es escue
ta, pero merecedora-de ser reco
gida: Esta aparece al principio, 
en el número inicial de la zarzue
la, cuando tras el preludio un 
grupo de majos y majas cantan 
unas graciosas seguidillas. Más 
tarde intervendrán también unos 
tunos -recurso éste bastante fre
cuente en las zarzuelas de la 
época- que cantan el siguiente 
estribillo. 

A pedir venimos, 
de Alcalá de Henares, 
que las faldas sirven 
a los estudiantes. 
Pues si son rebeldes, 
y si son audaces, 
no es por llevar faldas 
como las comadres. 

Y eso es todo. También en 
otra zarzuela de Barbieri, la que 
lleva por título Pan y toros, es
crita en 1864 sobre un libreto de 
José Picón y ambientada en la 
época de Carlos IV y Godoy, uno 
de los personajes afirma en un 
diálogo -no, pues, en una can
ción como en los casos anterio
res- haber estudiado en la uni
versidad de Alcalá, sin que vuel
va a haber ninguna otra referen
cia a nuestra ciudad o a la uni
versidad. No he con.seguido en
contrar, a pesar de mi afición a 
la zarzuela, más relación con Al
calá que los textos que he citado, 
aunque quizá sería conveniente 
estudiar una obra de Francisco 
Alonso que, con el título de Co
plas de ronda, está ambientada 
en la Alcarria, por lo que quizá 
pudiera haber en ella alguna re
ferencia a Alcalá; aunque nada sé 
de cierto, puesto que como ocu
rre en tantos otros casos esta zar
zuela está en estos momentos 
completamente olvidada. 

Es por ello por lo que quisiera 
pedirles a ustedes que, si cono
cen alguna otra zarzuela que ha
ga referencia de una u otra for
ma a Alcalá y que no haya reco
gido en este artículo, me lo hicie
ran saber de manera que , poco a 
poco, podamos conseguir com
pletar este interesante tema. 

1.- SAGARDÍA, Ángel. Pablo Lu
na. Col. Clásicos de la música. Ed. 
Espasa-Calpe. Madrid, 1978. 

José Carlos CANALDA 
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A la izquierda, la mesa presidencial. A la derecha, el jurado, sobre cuyos miembros recayó la responsabilidad de elegir al ganador. 

La lluvia hizo detener la final del concurso hasta que escampó 

un manchego de Ciudad Real, residente en Alcalá, 
ganó el concurso de cante flamenco 
Ignacio Gallego se embolsó las t sa~aaa pesetas y actuará en 
la semana cultural de Andalucía en Alcalá 

El certamen de cante fla
menco Ciudad de Alcalá de 
Henares se quedó en la loca
lidad complutense al ganarlo 
por decisión del jurado Igna
cio Gallego, un manchego na
cido en Villahermosa (Ciudad 
Real) y residente en Alcalá. El 
jurado otorgó el segundo pre
mio a Antonio Merino, de Ba
dajoz y residente en Leganés, 
mientras que el tercer premio 
fue para Paco del Pozo, un jo
ven nacido en el pueblo de 
Fuencarral y residente en San 
Sebastián de los Reyes. Los 
cantaores de procedencia an
daluza ni siquiera pasaron a 
la f'mal, ya que ésta la comple
taron Pedro Vázquez, de Ta
larrubias (Badajoz) y residen
te en Alcalá, y la madrileña 
Raquel Martín Villar. 

Ignacio Gallego, que quedó 
clasificado en séptima posi
ción en la edición de 1991, al 
proclamarse vencedor de esta 
edición se embolsó las 
150.000 pesetas y el derecho 
a actuar en la semana cultu
ral de Andalucía en Alcalá 
junto a una primera figura del 
cante. 

En la eliminatoria previa, 
celebrada el sábado 26 de ju
nio quedaron apeados los an
daluces Germinal Paredes, re
sidente en Torrejón, Juan de 
Dios García, residente en Cos
lada, Diego Ayllón, residen
te en Montoro (Córdoba) y 
ManuelJiménez, residente en 
Guadalajara. Cuando empezó la lluvia, los espectadores se pusieron a cubierto dentro de las arcadas. 

~ G~pJ~JJ! t~~~~~!0'l!l~l!t!~JON, S.L. 
ADMINISTRACION DE FINCAS 
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Ignacio Gallego ganó el concurso de cante flamenco 1993 Antonio Merino quedó en segundo lugar 

El segundo clasificado, An
tonio Merino, se embolsó 
50.000 pesetas y el tercero, el 
joven Paco del Pozo que se lle
vó los más cálidos aplausos 
por su edad, se embolsó 
25.000 pesetas y el cariño del 
público. 

El concurso fue presencia
do por el alcalde , Florencio 
Campos, su esposa Josefina 
Pavón y los concejales José 
María V elasco y Dolores Pé
rez Quirós. Cada uno de los 
cantaores hubo de ejecutar un 
palo obligado (soleá o segui
diya) y un palo de libre 
elección. 

U na vez más el patio de 
Santo Tomás registró una ex
traordinaria afluencia de pú- Paco del Pozo fue el tercer clasificado en el concurso 

blico alcanzó mayor consis
tencia y esplendor un concur
so que ya ha quedado plena
mente consolidado. La anéc
dota de la jornada final la pro
tagonizó la lluvia. Antes de 
que comenzara a cantar el se
gundo concursante , Pedro 
Vázquez , cayó un aguacero 
sobre el Patio de Villanueva 
de la universidad que detuvo 
el concurso durante una me
dia hora, hasta que escampó 
y se reiniciaron los cantes. 

Concluido el concurso y 
hasta conocerse el veredicto 
del jurado, hubo una actua
ción de Marián Conde y del 
grupo de baile de la Casa de 
Andalucía, organizadora del 
concurso. 

La madrileña Raquel Martín Villa y el residente en Alcalá Pedro Vázquez, de Talarruhias, quedaron f"malistas. 

PUERTA de Madrid 

TODO SOBRE FORD, · 

:1~1 ¡.,,\ 
CO~CESIONARIO OFICIAL 

EX~ICIDll, VENTA, RECAMBIOS, TALLER MECAlllCO, CHAPA y PINTURA, en: 
Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs. 880 00 62 - 880'02 96 - 880 03 96 - Alcalá 

Av. de la Constitución, 3 - Tlfs. 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 - ·Torrejón 

tO dé iulio de 199:S 



Parte de los miembros que formaron parte del jurado 

El autor de este cartel colorista y original es Manuel Mejías 

se eligió el cartel de las Ferias y Fiestas de Alcalá 199J 
Ya hay cartel para las Fe

rias y Fiestas de Alcalá 1993. 
Con un diseño original pero 
fiel al lema, el cartel «Músi
cos Callejeros» era selecciona
do entre los trece trabajos pre
sentados. La elección del ga
nador se produjo el pasado 
viernes 2 de julio en el .ayun
tamiento. El jurado estuvo 
compuesto por diversos con
cejales de IU, PP y PSOE y 
el fotógrafo del ayuntamien
to Luis Alberto Cabrera. 

El autor del cartel ganador 
es Manuel Mejías Rosa, de 38 
años de edad y profesor de la 
Escuela de Formación del 
Profesorado de Guadalajara. 

REINOSA 

BODAS, BAllOUETES, COMIDAS 
DE EMPRESA 

1un1 DECOUCIOll El •ESTROS SALOIES PIU su AGUDO 
-COMIDAS A LA CARTA

•DEGUSTE EL CORDERO ASADO 
• PALADEE NUESTROS PESCADOS FRESCOS 

•DISFRUTE CON LOS POSTRES TROPICALES 
COCINA CON SABOR DE HOGAR 

Goya, 2 - Teléfono: 889 00 42 
AL~ALA DE HENARES VISITE NUESTRA CAFETERIA, LE OFRECEMOS 

DESAYUNOS, MERIENDAS Y ~~AS DE COCINA 

10 de Julia de 199:5 

Reside desde hace 1 O años en 
Alcalá y es natural de Bada
joz. 

No es la primera vez que 
Manuel se presenta al concur
so de carteles, concretamente 
se ha presentado cuatro veces, 
aunque sí es la primera vez 
que consigue el primer pre
mio. Cuando acudió al ayun
tamiento para enterarse del 
último día en el que podía en
tregar su cartel, pensó que po
siblemente hubiese finalizado 
el plazo. Pero se equivocó. 
Todavía le quedaban cuatro 
días antes del 30 de junio. A 
partir de ahí todo fue una ca
rrera contrareloj: «Se me 
echaron muchas cosas encima, 
justo era la época de exáme
nes y tenía que corregir un 
montón. Fueron cuatro días 
maratonianos. Trabajé muy 
duro porque me quedaba muy 
poco tiempo, creo que entre
gué el cartel un minuto antes 
de que se acabase el plazo y 
hubo suerte porque resultó 
premiado». Este éxito posible
mente le anime a presentarse 
en ediciones venideras e in
cluso a otros premios que 
se convoquen en Alcalá. 

Este es el primer año que el 
concurso de carteles exigía un 
lema: «700 años Ciudad Uni
versitaria». Manuel asegurá 
que la referencia obligada al 
VII Centenario de la creación 
de los Estudios Generales le 
inspiró: «A partir de ahí em
pecé a crear una fiesta medie
val. Las damas asomadas a los 
balcones, el clero, el rey y los 
músicos por las calles tocan
do. Me inspiró el mismo le-
ma». 

La idea de este cartel festi
vo y colorista surgió con rapi
dez en la mente del artista, lo 
duro fue llevarlo a cabo: «Son 
muchas horas de trabajo por
que es todo color y rellenar. 
Podría haberlo depurado más 
pero no tuve tiempo. Prime-
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ro está dibujado a lápiz y des
pués pintado todo y relleno 
con color». 

Este artista confía en que su 
cartel va a gustar a la gente: 
«Creo que sí va a gustar. Es 
muy vistoso y tiene mucho 
colorido que es de lo que se 
trata, que no pase inadverti
do. Es algo que siempre pro
curo: que haya mucho color 
en los carteles que presento». 

Manuel Mejías ha sido un 
aficionado del dibujo desde 
siempre. Desde hace un año 
procura dedicarse a ello más 

en serio: «Empecé a hacer re
tratos, principalmente a pas
tel, desde noviembre pasado. 
Era una aventura que me da
ba algo de miedo porque ha
bía que acertar con el gusto de 
la gente, era difícil pero por 
ahora todo el mundo ha. que
dado muy satisfecho con sus 
retratos». 

Ha participado en tres edi
ciones del Marathón Cultural 
de la Caja de Madrid, toda 
una satisfacción para él, sobre 
todo por la gran cantidad de 
cuadros que logró vender. 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 

PUERTA de Madrid 

UNMEOUI ' 
UNIVERSAL MÉDICO OUIRÚRGICA 

Compañía de Seguros de Asistencia Sanitaria 

SANATORIO 
Nª S.ª DE LA ANTIGUA 
el. Constitución, 18 
GUADALAJARA 
Telfs.: 22 36 00 - 22 36 04 

22 35 50 
Tel. Urgencias: 22 67 11 

22 67 84 

FAX: 21 86 03 

- DEflSITOMETRIA OSE 
- flEUROLOGIA 
-ALERGIA 
- OflCOLOGIA CLlfllCA 
- .ARTROSCOPIA 
-

1

UfllDAD DEL DOLOR 
-MAMOGUFIA 

SANATORIO VALLÉS 
el. Santiago, 14 
ALCALA DE HENARES 
Telf.: 888 32 62 
FAX: 882 91 72 

POLICLINICA 
VIRGEN DEL VAL 
·el. Zaragoza, 6 
ALCALA DE HENARES 
Telf.: 880 53 62 I 57 68 
FAX: 888 90 83 

ADESLAS . SANITAS 

Sanea:mientosA.RIES 
Vía Complutense, 117 - Poi. lnd. Alcalá 1, nave llO 

Tel. 882 49 06 - Fax 880 13 54 

ALCALA DE HENARES (Madrid) 

?ara la Instalación de su Calefacción 
• Calderas y i{adiadores de Aluminio • 

• Múxima Calidad a Buen ?recio • 

- CflLEttTADORES - MOBILIARIO - GRIFERIA 
Y ACCESORIOS DE CUARTOS DE BAttO 

DISPONEMOS DE TODO LO NECESARIO 
PARA SU INSTALACION 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

MERCEDES PRADO 

10 de Julio de 1995 



31 empresarios fueron subvencionados por generar empleo en el municipio de Alcalá de Henares. 

De los 94 puestos de trabajo creados, &s tienen una duración indefinida 

31 empresas subvencionadas par el 'Programa de 
Ayudas a Proyectas Generadores de Emplea 1992' 

El pasado 7 de julio se entregaron las subvenciones del Programa de Ayudas a Proyectos Generadores 
de Empleo 1992 del OADE, subvenciones a fondo perdido de las que se han beneficiado 31 proyectos em
presariales alcalaínos. Al mismo tiempo se presentó el Programa de Ayudas 1993, cuyo requisito funda
mental es crear al menos dos puestos de trabajo con una duración mínima de un año y a jornada completa. 

Veinticuatro empresarios al
calaínos recibieron el pasado 7 
de julio los cheques del Progra
ma de Ayudas a Proyectos Gene
radores de Empleo 1992 de ma
nos del concejal de Desarrollo 
Económico y Empleo, Pablo 
González, y del encargado del 
departamento de Desarrollo Eco
nómico Industrial del OADE, 
Miguel Angel Cortázar. 

Quedan todavía por entregar 
siete subvenciones a otras tantas 
empresas que tienen pendiente la 
entrega de algún documento re
querido en las bases para acceder 
a estas ayudas. 

El 70% de los puestos 
de trabajo creados 
son de duración indefinida 

Las subvenciones han oscila
do entre las 600.000 pesetas má
ximo y las 180.000 pesetas míni
mo, dependiendo del número de 
puestos de trabajo creados y de 
la temporabilidad de los mismos. 
Solicitaron estas ayudas un total 
de 34 proyectos, dos de los cuales 
se retiraron por desestimación 
propia y el último no se admitió 
por no cumplir los requisitos. 

Clasificados por actividad 
mercantil, 7 de los proyectos per
tenecen al Comercio en general 
y otros 7 a Servicios a Empresas 

. Mercantiles; 5 a Asesorías y 
Consultorías; 4 a Hostelería al 
igual que Peluquerías y Trata
miento Capilar. Dos de los pro
yectos pertenecían al sector In
dustria en general y los dos que 
restan Academias de Enseñanza 

ubicadas en polígonos industria
les y 22 en el casco urbano ( cas
co viejo: 8, zona del Val: 7, zo
na Talamanca y Caballería Es
pañola: 6 y zona el Chorrillo: 1). 

Estas treinta y una empresas 
han generado un total de 94 
puestos de trabajo (19 autóno
mos y 75 laborales). De ellos 23 
tienen una duración de 1 año, 6 
una duración de tres años y 65 
una duración indefinida. De los 
contratados 54 son hombres y 40 
mujeres. 

Ya en marcha el programa 
de subvenciones 1993 

Actualmente ya se encuentra 
en vigor el 'Programa de Sub
venciones a Proyectos Generado
res de Empleo 1993'. Para acce
der a estas ayudas hay que crear 
al menos 2 puestos de trabajo con 
una duración mínima de 1 año 
y a jornada completa, desde el 30 
de junio de 1992 hasta el 30 de 
septiembre de 1993. Los puestos 
de trabajo subvencionables debe-

rán ser de nueva creac1on o 
que constituyan un incremen
to de la plantilla existente. Otra 
de las condiciones es realizar 
una inversión mínima -ma
quinaria, mobiliario, equipo, 
reformas ... - de 600.000 
pesetas. 

El plazo de presentación de so
licitudes finalizará el 30 de sep
tiembre de 1993. Las ayudas se
rán de hasta 270.000 pesetas por 
puesto de trabajo generado. El lí
mite máximo de subvención por 
empresa es el equivalente a la 
creación de 5 empleos. Estas sub
venciones son compatibles con 
otras de la Administración. El 
presupuesto para el Programa de 
Ayudas 1993 ronda los 18 millo
nes de pesetas. 

La información y solicitudes 
en el OADE -Organismo Autó
nomo para el Desarrollo Econó
mico y Fomento del Empleo-, 
Plaza de los Santos Niños. 

y Sanidad. De todas ellas 9 están Pablo González y Miguel Angel Cortázar entregan su cheque a una de las 31 empresas subvencionadas. 

10 de Jullo de 1995 PUERTA de Madrid 



111 Certamen Nacional de Mecanografía, Mecanografia __ .__...... En cuanto a invi tados 
- entre ellos el presid ente d e 

ordenador, Taquigrafía, Informática e Idioma Inglés, los ~::0;e~:~rl;de~:::;:;~~ 
ñantes y p r ofesores, se calcu-dÍaS 16, 17y18 de julio en Alcalá la laasistencia d eunas i.ooo 
personas . L a organización se 

Acudirán 1 .000 invitados y 300 concursantes ~:ª::ceª;~~~~r~:sr~:~:~:;~: 
Alcalá y Torrejón. D ada la Cayetano Serrano, e_ oordinador general del certamen cantidad de personal que v a 
a mover el ce rtamen en Al-Como les adelantábamos en nuestro anterior número, el próximo fin de semana se celebrará en Alcalá 

el III Certamen Nacional de Mecanograña, Taquigraña, Informática e Idioma Inglés, concretamente 
los días 16, 17 y 18 de julio. El coordinador general de este certamen, organizado por la Federación Ma
drileña de Academias Privadas, es Cayetano Serrano, director del Centro Mecanográfico Cervantes. 

calá, los preparativos están 
suponiendo un trabajo duro: 
«Llevamos trab aj ando cua
tro meses en la o rganización 
d el certamen , cuid ando has
ta el último detalle. Tene
mos un equipo propio de 
azafatas , colaborad ores , co
rreo , envíos ... , q u e está ha
ciend o que tod o esto sea 
posible» . 

T ras los éxit os alcanzad os 
por los a lumnos del Centro 
l\fecanográfico Cervant es en 
ccrtá1ncnes an teriores , se 
p r esenta u n r e to más difícil : 
organizar el certamen nacio
nal e n Alcalá, p recisament e 
d o nde se fund ara la Asocia
ción Madrileña d e Acade 
m ias Privad as (AMAP ) en el 
año 8 2 a i n stan cias d e C aye
tano Serrano . 

Es la Fed era ci ó n Españo
la d e Acad em i as P rivad as 
(FEAP) la que decid e cad a 
año q u ién e s la persona m á s 
adecuad a para h acerse cargo 
de la organiz a ció n del certa 
men. En esta ocasión le co
rrespo ndió e l turno a C a
yctano Ser ran o a t ravés d e 
AMAP , asociaci ó n de la q u e 
es vice presidente . Unos 3 0 
centros han colabor ado d o 
na ndo trofeo s , as í como d i 
versas comunidades y aso
ciac iones d e o t r os puntos d e 
E spañ a q ue ta mbién han 
aportado ayudas económi
cas. 

Las disti ntas pruebas d el 
certamen se celebrarán en el 
colegio u niver si tario Card e 
nal Cisneros , e n e l salón de 
actos de la Univer sidad Cis
neri a n a y e n el propio Cen
tro Mecanográfico Cervan
tes. 

Participarán un total de 
300 especialistas en las d is
ti ntas categorías : Mecano
grafía Meca nogra fía p or or
den a dor , T a q ui grafía, In
form á t ica e I di o m a Inglés. 

Y a está confirmada la asis
tencia d e campeones de to
dos los p u nto s de España: 
Castilla-León , Castilla-La 
Mancha, Valencia, Murcia, 
Galicia , Madrid .. . , inclu
y endo los concursantes alca
la ínos Nieves Mateo y P edro 
González , ganadores en sus 
respectivas categorías del 11 
Certamen celebrado en To
ledo el pasado año. 

Cayetano Serrano tiene 
confianza en sus campeones: 
«Los concursantes de CMC 
tiene n las mismas posibilida-

~ 
• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 
• MOTOS • COCHES • ETC. 

- TODO EN CORTINAS -
l1i-t.1Ltcion ur.1tuil.1. \kdida' a domicilio 

FUNDAS A MEDIDA 
I nformación y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUERTA de Madrid 

des que el año pasad o , que 
fueron camp eon es de las mo
dalidades en las que se pre
sentaron. P resento a dos 
campeones , pero los demás 
también se están preparan
do d esde hace meses y vie
nen d ispuestos a ganar, lo 
bonito es la competencia. Sé 
que vienen bastantes meca
nógrafos que superan las 500 
pulsaciones y también 
auténticos ' monstruos ' de la 
informática y además muy 
jóvenes. Ese pued e ser el fac
tor sorpresa» . 

El público en general pue
de presenciar el acto d e inau
guración y d e clausura o el 
camp eonato de mecanogra
fía si así lo desease. P ara ello 
sólo requiere una invitación 
que conseguirá en el Centro 
Mecanográfico Cervantes 
(Cuatro Caños) . «La entra
d a es libre , pero por una 
cuestión de control y orden 
vamos a identificar a todas 
las personas . C u alquier per
sona de Alcalá que lo d esee , 
rellenando su impreso de so
licitud , recibirá una tarjeta 
y una identificación y con 
ellas tendrá la entrad a 
libre». 

Cayetano Serrano ha que
rid o relanzar la imagen del 
certamen, a pesar d e los es
casos medios económicos con 
los q u e se cuenta. «Nunca 
antes se había hecho un pós
ter del prestigio y la presen
tación que se ha hecho aho
ra. Todo ello ha sido gracias 
al personal que tengo. Tam
bién hemos trabajado mucho 
los reglamentos y hemos in
corporado como novedad la 
mecanografía por ordena
dor. Estamos sentando unas 
bases para el año que viene , 
sobre el material que noso
tros vamos a proporcionar , 
se m ejore el certamen». 

MARMOLES MOLINA 
CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS-ENCIMEJU\S 
BARBACOAS -

T aller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
ABRIMOS SABADOS raiuA Y TARDE · 

to de Julio de t991 



Joaquín Arias denuncia la mala gestión 

del equipo de gobierno 

«La cuestión informática en el 
ayuntamiento no funciona 
o funciona cada vez peor» 

Publicábamos la semana pasada las colas que tenían que sufrir 
los ciudadanos en el ayuntamiento para recoger los recibos del Im
puesto de Bienes Inmuebles. Un mes después de que comenzase el 
plazo de cobranza, buena parte de los contribuyentes no han reci
bido el resguardo. En opinión del concejal Joaquín Arias, la sospe
cha de· IU es que «la cuestión informática en el ayuntamiento no fun
ciona o funciona cada vez peor». 

Joaquín Arias quiso en pri
mer lugar «felicitar el civismo 
de la gente , la paciencia que 
tienen y el interés por pagar 
sus impuestos. Desde IU agra
decemos ese interés de los ciu
d a danos por cumplir con sus 
obligaciones fiscales» . 

Seguidamente denunció la 
falta d e gestión y la desidia del 
eq u ipo de gobierno que una 
v ez tras otra «obliga a los ciu
d a danos a venir al ayunta
m iento, porque en contra de 
lo que dice el con cejal de Ha
cienda a la gente n o le llegan 
los r ecibos a su s domicilios. 
Hoy m iércoles 7 de julio aca-

bamos de bajar a la cola, les 
hemos preguntado aproxima
damente a 4 0 personas , de las 
cuales más de 35 no tienen re
cibo al día de hoy. La gente 
está preocupada porque te
men que luego les venga el re
cargo». 

Según manifestó Arias, las 
sospechas de IU son que la 
«cuestión informática en el 
a yuntamiento no funciona o 
funciona cada vez peor. Las 
colas en el ayuntamiento son 
las pruebas que se están 
dando». 

El concejal de la coalición 
h izo un llamamiento al equi-

fíiiiiiS! Talleres 
{l!g= 'llGUSTlll GIL 

REPARACION GENERAL DEL AUTOMOVIL 
• MECANICA •CHAPA 

•PINTURA • ELECTRICIDAD 

Polígon o Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona , Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

Instale ahora su aire acondicionado y no 
comience a pagar hasta dentro de 3 meses 

UDIADORES Y AIRE ACOllDICIOllADO PARA VEHICULOS 

• .AH.AD 8 
INSTALACION, REPARACION Y CARGA DE AIRE ACONDICIONADO PARA VEHICULOS 

Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El Val) -Tlf. 889 13 95 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TWAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 · ALCALA DE HENARES 
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VENDO MAGNIFICO 
DUPLEX 

190 m/2. La Cuna de Cervantes 
(zona El Val). 25.300.000.

menos 18.000.000 de hipoteca 
Telf.: 882 62 0 3 

Joaquín Arias, concejal de Izquierda Unida 

po de gobierno «para que ha
ga las cosas como las debe ha
cer y preste un buen servicio 
a los ciudadanos» e insistió en 
que era importante que se me
jorasen estas cuestiones buro
cráticas para una correcta re
caudación «más cuando en un 
ayuntamiento como el nuestro 
estamos a un nivel de recau
dación del 60 ó 65 por cien
to, mientras que en la mayo
ría de los municipios del co
rredor, sean del color que 
sean, la recaudación es del or
den del 80 ó 90 por ciento. 

·~\~. w 
CIUDAD 

DEPORTIVA MUNICIPAL 

No se trata de cobrarle más al 
que paga, se trata de quepa
guemos todos para pagar me
nos». Según Arias, ahí está · 
una de las claves: «Las gran
des empresass o los grandes fi
nancieros se buscan sus abo
gados para retrasar los pagos 
o para no pagar; sin embargo, 
el ciudadano de a pie es en el 
que recae toda la fuerza impo
sitiva y además es el que no 
falla de pagar e incluso se 
preocupa de venir al ayunta
miento para que le manden 
los recibos». 

CASA DEL DEPORTE 
Avda. Virgen del Val, 4 

Teléfs. 888 12 94 I 888 12 48 
Fax: 888 12 45 

28804 ALCALA DE HENARES li 

ADJUDICACIONES DE OBRAS 

- IMPERMEABILIZACION CUBIERTA DEL 
PABELLON MUNICIPAL DEL VAL, LICITA
CION TIPO: 6.923.120 pts. (LV.A. incluido). 

- IMPERMEABILIZACION CUBIERTA DE 
LA PISCINA DEL VAL: 3.235.306 pts. (LV.A. 
incluido) . 

- REMODELACION TECHO DE LA PISCINA 
CUBIERTA DEL VAL: 12.569.040 Pts. (LV.A. 
incluido). 

Recogida de información: Casa del Deporte, 
Avda. Virgen del Val 4, de 10 a 14 horas. 

Presentación de propuestas: hasta el 15-7-93, en 
secretaría de la Casa del Deporte. 

PUERTA de Madrid 



Nueva reunión de los afectados por el problema, en esta 
ocasión con el presidente de la comisión de Planeamiento 

Los vecinos se llevaron una 
nueva desilusión, puesto que 
esperaban que de la reunión 
con Crescencio Vicente Abad, -
presidente de la comisión de 
Planeamiento, saliesen fechas 
concretas, pero les repitieron 
lo mismo que la semana ante
rior: buenos propósitos y po
cos hechos. 

Ningún avance en lo relativo al aparcamiento 
Parque Juan de Austria 

Los afectados por la no construcción del aparcamiento Parque Juan de Austria se reunieron de nuevo el pasado 5 de julio con una representación municipal. Las únicas diferencias con la anterior reunión mantenida tan sólo una semana antes fueron la presencia del concejal de Planeamiento, Crescen
cio Vicente .Abad, y el hecho -que produjo un efecto extraño- de que precisamente éste concejal 'pasase lista' a los presentes, la mayoría de los afectados. 

Especialmente curioso fue 
el hecho de que el concejal 
Crescencio Vicente Abad 'pa
sase lista' a los afectados, pre
sentes en su mayoría salvo ex
cepciones que ya se habían 
marchado de vacaciones. 
Imaginamos que sólo se trata 
de un interés del concejal por 
'humanizar' el problema y 
dotarlo de nombres y rostros. 

Las soluciones que se plan
tearon fueron las mismas que 
en la anterior reunión expu-

so Jesús Domínguez Lazo: es
perar que alguna otra empre
sa se haga cargo de las obras, 

GONZALO 
PASCUAL 

AUTOCARES DE GRAN LUJO 

Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y butacas reclinables. 

Servicios: Traslados personal Fábrica, 
Colegios, Congresos, Viajes 

y Excursiones programadas a 
cualquier parte del mundo, etc. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

PUERTA de Madrid 

confiar en que 'Infraestructu
ras Madrileñas' devuelva vo
luntariamente el dinero que 
estos alcalaínos ya han paga
do, o reclamar su. devolución 
por vía judicial. 

Villapalos agradece la autorización para usar 
el gentilicio «complutense» 

«Alcalá, madre y origen de dos 
universidades» 

Gustavo Villapalos, rector de la Universidad Complutense de Ma
drid, se ha dirigido por carta al alcalde de Alcalá, Florencio Cam
pos, comunicándole en nombre de la institución que rige <<nuestro 
reconocimiento y gratitud a ese Ayuntamiento por el acuerdo». El 
acuerdo a que se refiere, como se recordará, fue el plenario por el 
que se permitía a la Universidad Complutense de Madrid «utilizar 
el gentilio de complutense». 

El pasado 20 de mayo, 
coincidiendo con el séptimo 
centenario de la fundación de 
los Estudios Generales de Al
calá por el rey Sancho IV, el 
ayuntamiento complutense 
acordó por mayoría acceder a 
la petición de esta universidad 
de Madrid para seguir utili
zando en su denominación el 
gentilicio «Complutense». 
En su carta, el rector Villa

palos afirma que dicho acuer
do convierte a la ciudad de Al
calá en «madre y origen de dos 
universidades» y se pone a su 
entera disposición para tratar 
y resolver en el patronato que 
se constituyó bajo la presiden-

cia de Joaquín Leguina «todos 
los demás asuntos pendientes 
por los que usted se interesó», 
en referencia al patrimonio 
histórico y artístico de la Uni
versidad de Alcalá que se tras
ladó a la de Madrid hace si
glo y medio, entre los años 
1836 y 1843. 

AFILADOR 
«SUPER REPWCION 4 CAÑOS>t 
Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 

(Galería Comercial) 

10 de Julio de 199! 



CAMAU DE CONSERVACION 
A SU DISPOSICION. iVISITELA! 

TALLER A &o.~ C\)o.Q~~ 
DE PELETERIA cp ccLa piel a su medida• -
VENTA • ARREGLOS • TRABAJOS A MEDIDA 

el. Daoíz y Velarde, 14 - Lo~al 3 (frente colegio D. Juan 1) 

Tells.: 880 82 35 - 888 25 91 -ALCALA DE HENARES 

Escuela de Joyería Alcalá 
el Cruz de Guadalajara, 25 (detrás de la Plaza de Toros) 

ABIERTO PLAZO MATRICULA 
CURSO 93-94 

CURSO DE JOYERIA 

- Datos sobre los metales 
- Conocimiento de herramientas. 
- Prácticas de: limado, soldadura 

segueteado, etc. 
- Fabricación de: sortijas, pen

dientes, pulseras, broches, 
collares, etc. 

- Pulimentación. 
- Metal utilizado. latón. 

CURSO DE DISEÑO 

- Dibujo artístico. 
- Dibujo lineal 
- Creatividad. 
- Técnicas para el color 
- Sistemas de representación 

diétrico, axonométrico, cónico. 
- Proyectos. 

JULIO 
ATENAS 8 c:IJ'a s . ...•.....•... . .. .. .. ... .. . . .. . 44.900 . 

ESTAl.VlBUL 8 días ..• . ...... . .. .. ... . .... . . .. 53 . 100. -

ACAPULCO 8 días ..... . . . . .. . .. . .. . ...... . . . 87 . 900. -

CANCUN 9 d í as .. .. . •.. . .. . .. . . .. ... . . . ....... 85 . 900.-

PUERTO PLATA 9 días . .. . .. . . ...... .. . . .. 98 . 900 . -

RI<> DE JANEIRO 9 días .. . .... . ..... . ..... 99.500. -

l~F<>H~l . \.Cl<>:--J Y HESEHY .\.S: 
< l. ,),,,.,, _ l l - l ' clf.: HHl OH l'.2 

\.l.C\.I.\. l>E llF:--..; . \.H. ES 

1 ' i" ' " 11.""· -' ' ' lit ,.-, "" 111 - \l\l>IUI> 

En Psicoanáli~i~ Tu Deseo Cuenta 

SI PADECES Angustia, Ansiedad, Histerismo, 

Miedos, Obsesiones, Insomnio, Impotencias, 

Frigidez, Eyaculación Precoz ó Depresiones 

El P~icoanáli~i~ Puede Curarte 
Pedir entrevista: 

CONSULTA MEDICO-PSICOANALITICA GRUPO CERO 
C/ Alvaro de Bazán , Nº 9 - 5 ° E 

Tlf.: 883 02 13 - ALCALA DE HENARES 
' 
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En el consejo de Gobierno del día a de julio 

Aprobada la constitución 
del consorcio Urbanístico de 
«Espartales sur», en Alcalá 
También se decidió la eieCUClón de una nueva estación 
de Metro en Príncipe Pío, ramal apera.1orte 

El Consejo de Gobierno del pasado 8 de julio, decidió decla
rar de interés social la actuación a desarrollar en el ámbito 
del Plan Parcial de d:spartales S111'>t y autorizar la creación del 
Consorcio Urbanístico del mismo nombre, en el término mu
nicipal de Alcalá de Henares . .Airimismo, la Comunidad de Ma
drid participará de forma activa en dicho Consorcio ostentando 
su Presidencia, el Consejero de Política Territorial, José Ma
ría Rodríguez Colorado. 

«Espartales Sur» será 
una actuación que se en
marcará dentro del Plan de 
Vivienda de Madrid, en el 
apartado de financiación 
conjunta Comunidad de 
Madrid-Ayuntamientos. 
Para su puesta en marcha 
se prevé la actuación de 
gestión pública de suelos 
mediante su promoción en 
forma consorciada de am
bas administraciones pú
blicas. 

También obtuvo el vis
to bueno del Consejo de 
Gobierno una nueva parti
da presupuestaria por im
porte total de 578.295.895 
pesetas para la edificación 
de 42 nuevas viviendas y 
65 plazas de garaje en 
V aldeacederas. 

Nueva estación 
de Príncipe Pío 

La nueva estación de 
Príncipe Pío, en el ramal 
Opera-Norte, cuya cons
trucción también ha sido 
aprobada en el mismo Con
sejo de Gobierno, permiti
rá dar continuidad al ser
vicio del ramal de Metro 
que va de Opera a Norte, 
de tal forma que quede in
tegrada en el intercambia
dor de Príncipe Pío hacien
do compatible este proyec
to con los ya definidos del 
cierre de la línea 6 ;y de la 
v ariante de la Línea 10 en
tre Lago y Plaza de Espa
ña. La ejecución a cielo 
abierto de la nueva esta
ción supondrá una inver
sión de 943 millones de pe
setas y se realizará en un 
plazo de 14 meses . Esta so
lución hará confluir en un 
solo vestíbulo el acceso a las 
3 Líneas de Metro que con
fluyen en Príncipe Pío. 

Elena Vázquez 
se reunió 
en Benidorm con 
las «Mujeres solas» 

La consejera de Integra
ción Social de la Comuni
dad de Madrid, Elena V áz
quez, clausuró el pasado 
jueves en Benidorm (Ali
cante) el Programa de Es
tancias de Tiempo Libre 
para mujeres solas con car
gas familiares no compar
tidas que se realiza en co
laboración con el Instituto 
de la Mujer. Además de la 
Comunidad de Madrid 
participan también en es
te proyecto las comunida
des de Andalucía, Valen
cia, Castilla y León, Extre
madura y Murcia. 

El programa ha ido diri
gido a mujeres con hijas e 
hijos a su cargo exclusiva-

, mente, en situación de pre
cariedad económica y so
cial. El objetivo, aparte del 
disfrute de unas vacaciones 
gratuitas es aumentar su 
autoestima mediante con
vivencia en común; que co
nozcan los recursos sociales 
que existen en sus respec
tivas comunidades autóno
mas y que reciban el apo
yo y la ayuda necesaria pa- · 
ra afrontar y solucionar los 
problemas que se deriven 
de su situación económica. 

Este año 101 mujeres y 
151 niños de la Región de 
Madrid se han beneficiado 
de este programa, permi
tiéndoles disfrutar de unas 
vacaciones en Benidorm en 
régimen de pensión com
pleta. La CAM ha cubier
to los gastos de transporte 
y material de las activida
des , así como de seis moni
toras. 
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cena de Hermandad, Misa y Procesión Motorizada 

Este fin de semana se celebra la festividad de 
san Cristóbal, patrón de los conductores 

Este fin de semana se celebra la festividad de San Cristóbal, patrón de los conductores. La Her- · 
mandad que existe en Alcalá de este santo ha organizado el programa de actos, una cena de her
mandad, una solemne fanción religiosa -en la que se entregará el cetro al nuevo hermano mayor
Y la tradicional procesión motorizada. 

La cena de hermandad, a 
la que están invitados no só
lo los socios de la Herman
dad, sino también todos los 
alcalaínos, se celebrará el 
viernes 9 de julio a las 22 '30 
de la noche. 

Los hermanos se reservan 
el sábado 10 de julio, festi
vidad de San Cristóbal, pa
ra celebrarlo en familia. 

El domingo 11, a las 
12'00 de la mañana, se ce
lebrará una solemne función 
religiosa en la capilla de las 
Ursulas, donde está guarda
da la imagen del Santo du
rante todo el año. Una vez 
finalizada la misa, se proce
derá a la Procesión Motori
zada del Santo. La proce
sión tiene el siguiente reco
rrido: desde la calle Santa 
Ursula partirán los turis
mos, seguirán por la calle 
Colegios hasta el Paseo de 
Aguadores donde estarán los 
camiones que se unirán a la 
procesión. Continuarán por 
Ronda del Henares, plaza 
de Manuel Azaña, avenida 
de Circunvalación, San Vi
dal, avenida Reyes Católi
cos, Era Honda, carretera 
de Pastrana, plaza de Ma
nuel Azaña, Ronda del He
nares y avenida Virgen del 
Val. Al final de dicha ave
nida se efectuará la bendi
ción de los vehículos que 
desfilarán ante la imagen 
del Santo. 

La Hermandad solicitó 
del obispo de la diócesis de 
Alcalá su participación en 
los actos de San Cristóbal. 
La agenda con un compro
miso de antemano adquiri
do impidió la siempre dis
puesta colaboración de 
Monseñor Ureña, quien ya 
se ha comprometido para el 
próximo año. 

«¿Qué conductor no lleva 
en su coche 
UD San Cristobal?» 

Gregorio V ázquez es pre
sidente y fundador de la 
Hermandad de San Cristó
bal. «Allá por los años 50 
nos reunimos una docena de 
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Gregorio V ázquez, presidente de la Hermandad de San Cristóbal 

conductores y pensamos en 
crear la Hermandad. En 
aquellos años se produjo un 
auge de creación de herman
dades: de camareros, de 
cristaleros ... , y a mí me 
queda la satisfacción de que 
es la única de las hermanda
des creadas en aquel tiempo 
que no ha desaparecido». 

Al principio la hermandad 
era UD poco machista ... 

Gregorio reconoce que en 
un principio la Hermandad 
era 'un poco machista', pe
ro que se ha ido adaptando 
al paso del tiempo sin dema
siadas complicaciones. «En 
los primeros años la Her
mandad estaba compuesta 
sólo por hombres , camione
ros y taxistas , pero han ve
nido los tiempos en que te
nemos mujeres que son her
manas de la Hermandad 
porque son conductoras. 
También, a 'la cena de los 
conductores' asistíamos só
lo hermanos, pero desde ha
ce algunos años la asistencia 
es de matrimonios en suma-

yoría y tengo que decir que 
desde que van señoras la ce
na resulta más seria. Antes, 
en cuanto se tomaban cua
tro copas ... , pero ahora 
aunque se tomen cuatro co
pas hay cierto respeto» , co
menta simpáticamente el 
presidente. 

La Hermandad cuenta en 
la actualidad con unos 140 
socios. «Todos los años hay 
media docenade bajas que se 
compensan con otras tantas 
altas, personas que se com
pran vehículo o que vienen 
a vivir a Alcalá de otros si
tios , les gusta esto y tengan 
cierta fe. Pero ¿qué conduc
tor no lleva en su coche un 
San Cristobal?». 

Santo patrono 
del buen transporte 

Este santo se distingue 
por su extraordinaria fuer
za física. En una ocasión 
ayudó al Niño Jesús a cru
zar un río , colocándolo so
bre su hombro. Simboliza el 
buen transporte. 

AYUDA 
A DOMICILIO 

.*CANGUROS 
* 3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 
r ·· 
~ 

el. Gallegos, 3 
ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales · Excmo. Ayuntamiento 

~ • RJBL'i'd'OAD 

ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decor_ación de 
toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego, 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

~ sa",iá6o, s.f. 
SANDWltH Y BOCADILLOS 

SERVICIO .A DOMICILIO 

DE PARA 

CANAPES 
MEDIANOCHES 
CROISSANTS 
SANDWICHS 
TORTILLAS 

ETC ... 

FIESTAS 
REUNIONES 
BAUTIZOS 
COMUNIONES 
CUMPLEAÑOS 

ETC ... 

CENTRO DE EMPRESAS 
Nave A-8 - Tlf. : 882 83 80 
ALCALA DE HENARES 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadu. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. . 
CD/CONT • csr. Oñoro) 
TIF.: 879 28 28 

to de tullo de t~:s 



El acto se celebró por primera vez en el patio de santo Tomás 

ceremonia de entrega de orlas a la 
XIV promoción de Derecho 

Los integrantes de la XIV promoción de la facultad de Derecho de la Universidad de Alcalá esperan 
con sus becas puestas para recibir sus orlas. 

to de l•llo lle t99! 

Por primera vez los licen
ciados este curso en Derecho 
por la Universidad de Alcalá 
celebraron la fiesta de su li
cenciatura, el acto académico 
de entrega de las orlas, en el 
patio de Santo Tomás de Vi
llanueva de la universidad cis
neriana, rodeados de familia
res y amigos que quisieron 
presenciar tan señalado mo
mento. Hasta el año pasado 
esta ceremonia se celebraba en 
el paraninfo, que por sus re
ducidas dimensiones y el ca
lor que hace en estas fechas de 
fin de curso, no podía acoger 
a todas aquellas personas que 
deseaban presenciarla. Tam
bién por primera vez los 
alumnos lucieron la beca roja 
que acredita a los estudiantes 
de derecho. 

En total han sido 198 alum
nos los que han recibido sus 
orlas de Derecho este año en 
la Universidad de Alcalá en 
los dos turnos abiertos, de ma
ñana y de tarde. Dos grupos 
distintos para una sola pro
moción, la decimocuarta des
de que se inaugurara la Uni
versidad de Alcalá. También 
hay que señalar que la recep
ción de la orla no supone ne
cesariamente el final de los es
tudios, puesto que desdicha
damente algunos alumnos to
davía tendrán que apretar 
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El rector, que según el protoco
lo debía presidir el acto, no asis
tió. En la imagen, de izquierda 
a derecha, el profesor Alfredo 
Briganty Arencibia, el profesor 
Luzón Peña, el decano de la fa
cultad de Derecho, Luis García 
San Miguel, el profesor Carlos 
García Valdés y el coordinador 
de las prácticas jurídicas, profe
sor Baltasar Vargas Cabrera. 

los codos durante algún tiem
po más para sacar adelante 
esas cosillas que se han que
dado pendientes, por lo que 
hay que felicitar a los que ya 
han terminado y animar a los 
que todavía han de hacer un 
esfuerzo más. 

El decano de la facultad de 
Derecho, el catedrático Luis 
García San Miguel , hizo una 
clara alusión al mayor proble
ma que pueden tener los nue
vos licenciados, el paro: «Es
tamos en un estado de dere
cho, y espero que haya mu
chos pleitos para que todos los 
licenciados tengan trabajo». 
Aun así, el decano de Derecho 
consideró que el problema no 
es tan alarmante: «Suelo ha
blar con muchos antiguos 
alumnos de la facultad y les 

pregunto qué tal les van las 
cosas. Muchos me dicen que 
ya están trabajando, que es
tán en un bufete, etc. Pero 
muy pocos me dicen que no 

hacen nada». 
Fue el decano García San 

Miguel quien presidió el acto 
en ausencia del rector, Ma
nuel Gala, quien no asistió 

«por razones de trabajo», se
gún el decano. Para Luis Gar
cía San Miguel aquél era mo
mento de alegría: «No es mo
mento de grandes discursos , 

Los alumnos de la XIV promoción de Derecho acudieron emocionados a recoger sus orlas 
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El grupo de alumnos de quinto 
en el tumo de tarde, que también 
recibió sus orlas. En la foto del 
centro, un grupo de ccorladas» 
muy orgullosas con sus becas de 
Derecho. Ahajo, padres y fami
liares repartidos por los balco
nes siguiendo atentamente la 
ceremonia. 

sino todo lo contrario. Es mo
mento de alegría». A conti
nuación dio la bienvenida a 
todas las familias de los alum
nos, que prácticamente llena
ba las arcadas del patio de 
Santo Tomás: «Es algo muy 
importante que los estudian
tes no estén solos, que estén 
acompañados de sus familias. 
Y al mismo tiempo es satisfac
torio porque da importancia 
a lo que en la universidad 
hacemos». 

Luis García San Miguel 
también se refirió a la histo
ria de Alcalá: «Esta es una ciu
dad que se caracteriza por las 
dos instituciones que han con
vivido: el ejército y la iglesia. 
Pero de eso hace años. Ahora 
existe la universidad y espe
ro que cada vez tenga más 
peso». 

Palabras de la representante de 
Quinto tarde. 

La representante de Quinto ma
ñana saluda a García V aldés. 
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Una vez recibidas las orlas, sus 
poseedores las agitaron en el 
aire con alegría y también como 
símbolo de una nueva etapa que 
comienza en sus vidas. Los pa
dres que rodeaban a los alumnos 
también se sintieron muy satis
fechos, como es el caso de nues
tro colaborador José César Alva
rez, que en la foto del centro apa
ree~ con su hijo, que también re
cibió su orla. 

David Hernández y Elisa 
Gil como representantes de los 
alumnos se refirieron al cam
bio que supone para ellos la li
cenciatura: «Cerramos una 
etapa de nuestra vida y abri
mos otra no menos dura». Los 
representantes estudiantiles 
del grupo de mañana eligieron 
al catedrático Carlos García 
V aldés padrino de la promo
ción. 

Padrino 
El profesor Carlos García 

V aldés mostró su satisfacción 
por ser elegido padrino: «Por 
segunda vez soy elegido pa
drino de una promoción; só
lo la bondad de mis ex alum
nos justifica esta elección». 
García Valdés dijo que «siem
pre creí en la grandeza de 
unos estudios que en su apli
cación práctica sirven para re
sol ver conflictos de la socie
dad», y recordó los objetivos 
que se marca como profesor 
de Derecho Penal: «Hacer que 
esta asignatura permanezca 
en su recuerdo siempre, que 

• los alumnos necesiten asistir 
a mis clases no por imposi
ción, sino relajada y volunta
riamente. Les he preparado 
para la vida profesional, no 
para los exámenes». 

Isabel Salas, como repre
sentante de los alumnos del 
grupo de tarde, entregó al 
profesor de derecho mercan
til, Alfredo Briganty, la pla
ca que le acreditaba como pa
drino de la promoción. 

El profesor Briganty se 
mostró muy honrado: «Entre 
tanta autoridad académica 
acaso me faltan honores para 
recibir esta distinción. Pido 
disculpas por mi atrevimien
to al aceptar este presente». El 
profesor Briganty dijo que pa
ra los alumnos «la carrera em
pieza ahora y con mayor du
reza a buen seguro». 

Los alumnos recogieron 
uno a uno sus orlas y a conti
nuación se entregaron los di
plomas a aquellos que han 
participado en las prácticas de 
la Escuela de Práctica jurídi
ca, dirigida por el profesor 
Luzón Peña, quien dijo que 
esta actividad es importante 
porque supone «un entronque 
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de la enseñanza con la vida 
p~ofesional». 

Y de esta manera se acabó 
un acto que resultó muy emo
tivo para todos sus protago
nistas, quienes, dicho sea de 
paso, constituyen la primera 
promoción que acaba sus es
tudios en el nuevo edificio de 
su facultad propia, en la calle 
de Libreros. 

Los alumnos que han efec
tuado sus prácticas jurídicas 
han realizado éstas en diver
sos juzgados de Alcalá, de To
rrejón y de Guadalajara. 

Finalmente, el decano de la 
facultad de Derecho, Luis 
García San Miguel clausuró 
oficialmente el acto. 
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Reivindicando soluciones para los casos de deshaucio y 

viviendas públicas de inmediato 

Los 'Sin casa· durmieron en la calle durante tres noches 
Miembros de la Asociación de Vecinos Sin Casa acamparon el pasado lunes 5 de julio a las 9'00 de 

la noche frente a la ermita de los Santos Niños permaneciendo allí hasta el jueves 15 por la mañana. 
Las tiendas de campaña se instalaban todas las noches y se volvían a retirar por la mañana como pro
testa por los casos de desahucio que han sufrido algunos miembros del citado colectivo y reivindican
do viviendas públicas de inmediato. 

ALFA IMOU,l.llllserieespecialparacisfru!a¡alxwadelo00111 
~ de 90 C'I, ron 2 Años de Gamia (o!e!1a Red de 
Coo:esialaOOs) y oo Equipamiento de Serie asi de arnpem: 

• Llantas de aleación. 
• Dirección asistida. 
• Cierre centralizado. 
• Elevalunas eléctricos delanteros. 
• Asientos deportivos. 
• Spoiler trasero. 
• Volante regulable en piel. 
• Faros antiniebla de • 

lanteros y traseros. 
• Limpialuneta l 

trasera. 
• Dos espejos 

externos 
color carrocería. 

• Preinstalación de radio con 6 
altavoces. 

Y c~n i.:n p·ecio. tcdo mcl¡,ndo; 

1.550.000 ~as 

ALCALA: 

Venga a verlo hoy mismo a: 

Vía Complutense, 95 U unto a Pryconsa) 
Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43/4 

HOSTAL~BARI 
RESTAURANTE • CAFETERIA 

Antigua N-11 Km. 31"750 (Vía Complutense. 112) -Tlfs. 888 14 50-54 -ALCAL\ 
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TORREJÓN: 
Avda. Castilla, 12 
Tlf.: 676 88 11 

El campamento 
se instalaría de nueva 

si na hubiese soluciones 
can el IVIMA 

Según informó Victoriano 
Fernandez, presidente de los 
'Sin Casa', el campamento se 
levantó con vistas a la reunión 
que mantendrán el próximo 
14 de julio con el IVIMA. 
Victoriano F ernández asegu
ró que el campamento se ins
talará de forma indefinida en 
el caso de que quede una sola 
familia en la calle. 

Los 'Sin Casa' han invita
do al alcalde de Alcalá, Flo
rencio Campos, para que es
té presente en la reunión con 
el Instituto de la Vivienda 
«para hacer más presión y que 
se haga un plan de urgencia 
serio a medio plazo». Se pide 
una solución inmediata, antes 
del 30 de julio, a siete fami
lias que en estos momentos ya 
están viviendo de forma pro
visional en las casas de fami
liares o amigos. Antes del 30 
de septiembre, los 'Sin Casa' 
esperan que la administración 
haya resuelto otros 57 casos 
urgentes de los que también 
tiene conocimiento el IVIMA 
a través de una relación remi
tida por la asociación. 

«De no tener soluciones las 
familias que vayan siendo 
«lanzadas», irán a vivir a la 
calle y nosotros apoyaremos a 
estas familias viviendo con 
ellas. A primeros de octubre 
iniciaremos una nueva huel
ga de hambre en apoyQ de 
nuestras justas demandas. No 
hay que decir que si en una 
huelga de 7 días, o más, algu
no de los huelguistas tuviera 
problemas de salud la con
ciencia del Sr. Leguina y de 
todo su equipo de gobierno 
debería responder por ello. 
Sabemos que la conciencia no 
da ni quita votos, pero apela
mos a ella como última arma 
democrática». 
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Fueron condenados cama autores de una falta de desorden pública 
al lanzar en un plena al suela sao monedas de una peseta 

La audiencia provincial de Madrid archiva las 
actuaciones judiciales contra los 28 policías 

28 agentes de la Policía Municipal fueron condenados a un día de arresto menor y multa de cinco 
mil pesetas por una falta consumada de perturbación leve del orden en un pleno del ayuntamiento de 
Alcalá al lanzar al suelo 500 pesetas en monedas de una peseta como protesta por el cobro de pluses 
de peligrosidad y penosidad. Esta acción ocurrió el 29 de diciembre de 1988, ya que los policías no 
estaban de acuerdo con las 500 pesetas que cobraban por los conceptos de peligrosidad y penosidad. 

El problema en aquella y penosidad para cuerpos condenando a 28 de los poli
ocasión era de interpretación concretos como bomberos y cías a un día de arresto me
de convenio y afectaba tanto Policía Municipal. nor y multa de cinco mil pe-
a los policías municipales co- Total, que en la sesión ple- setas a cada uno de ellos. 
moa los bomberos del ayun- naria del 29 de diciembre de La sala cuarta de la 
tamiento complutense. Por 1988 se lanzaron monedas de audiencia provincial de Ma
una parte el convenio muni- una peseta hasta sumar las drid falló el recurso inter
cipal determinaba que estos 500 pesetas por persona. Por puesto por los representantes 
cuerpos cobraran ese plus de orden del alcalde, el jefe de la legales de los policías conde
peligrosidad y penosidad por Policía Municipal tomó nota nados el día 21 de junio de 
valor de 500 pesetas, puesto de una serie de nombres co- 1993 dictaminando la revoca
que las tablas salariales del mo supuestos autores y el ción de la resolución decla
ayuntamiento, que implican ayuntamiento interpuso una rando extinguida la presun
a toda la plantilla, marcaban denuncia en el juzgado de ta responsabilidad penal de 
esa cantidad. Pero en el de- primera instancia e instruc- los implicados en el hecho por 
creto 861/86 se habla de que ción número 2 de los de Al- prescripción y acordando el 
en el complemento específico calá. El día 14 de septiembre archivo definitivo de las ac
debe incluirse la peligrosidad de 1992 se dictó sentencia tuaciones. 

ALOUILO 

OFICINA 
el. LOPE DE VEGA 
Alcalá de Henares 

40.000 ptas./mes 
Telfs.: 620 07 14 888 12 74 

VENDO EXCELENTE 
PISO 

1 dormitorio. La Cuna de Cervantes 
60 m/2 9.600.000 ptas. 

(Basta 6.000.000 de hipoteca) 
Telf.: 882 62 03 

SE ALQUILAN 
1 - Oficina preparada 50 m/2 

útiles. 50.000 pts. + IVA. 
2 - Varios despachos comunica

dos o independientes. 
En primera planta, amueblados, 
libres de gastos , aparcamiento. 

Plaza Chorrillo, 4 
Telfs. : 889 41 87 - 882 28 51 

comercial Llicar, s.L. 
- Cocinas y baños 
- Puertas de interior y calle 
PRECIOS DIRECTOS FABRICA 
e/ Soledad, 13 
Tel. y Fax: 886 60 84 
CAMARMA DE ESTERUELAS 

Asistencia Sanitaria Domiciliaria 
Ya no será necesario correr de noche en busca de asistencia médica. Marque el teléfono número: 883•43•67 

y un equipo técnico y humano se pone en marcha para llevarle la asistencia solicitada. 
TODO EN SU PROPIO DOMICILIO LOS 365 DIAS DEL AIO: 

MEDICOS * PRACTICANTES * AMBULANCIAS * OXIGENOTERAPIA • ANALITICAS • MEDICAMENTOS DE PRIMERA URGENCIA 
• CONTROL DE HIPERTEllSO • coNTROL D1ABET1co • sERv1c10 DE FARMACIA CUOTA: tsoo pesetas mes por familia. 

UAH!! y en septiembre domingos y festivos, las 24 horas sin alterar la cuota 
e/_ Divino Fi ueroa nº 3 - Teléfono: 883 43 67 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 10 de Juno de 199J .. · 
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Esta vez el ladrón golpeó la luna blindada del escaparate con 
un mazo hasta que la fracturó 

El establecimiento de imagen y sonido Rodas 
volvió a sufrir otro robo 

Los ladrones actúan con una impunidad exasperante. Así piensa José Luis Martínez, propietario del 
establecimiento de imagen y sonido Rodas, situado en el paseo de la Alameda, muy cerca de la conflic
tiva plaza de la Juventud. Este comerciante sufrió recientemente otro robo de parecidas característi
cas: los ladrones golpean con un mazo la luna blindada del escaparate y cuando consiguen fracturarla 
se llevan lo que más a mano tienen. (Bajo estas líneas, el propietario de la tienda) 

Se trata de algo que el co
merciante no está dispuesto a 
que vuelva a ocurrir: «¡Qué le 
vamos a hacer! Esto se va a 
acabar porque cuando me va
ya a comer voy a echar el cie
rre metálico. Es una pena por
que no voy a poder mostrar el 
escaparate, pero a lo que no 
estoy dispuesto es a que cada 
dos por tres me rompan la lu
na», dijo Martínez. 

El temor de este comercian
te, que recientemente había 
sufrido otro robo, es que el se
guro acabe expulsándole: «Es
ta luna es blindada y sale por 
las 60.000 ó 70.000 pesetas. 
Pero no sólo es eso; es el tras
torno que te ocasionan porque 
para poner la nueva hay que 
quitar toda la instalación, to
do el exhibidor. Hay que qui
tar también la alarma, la es
tructura. Es todo un trastor-
no. Esta vez no ha sido mu
cho lo que se han llevado, con
cretamente cuatro o cinco 
walkman de Son y, pero es que 
esto no puede seguir asÍ». 

Lo peor para el comercian
te es esa impunidad anterior
mente mencionada y que la ha 
sufrido dos veces casi conse
cutivas: «Un vecino de en
frente lo ha visto golpear la lu
na y le ha gritado, pero nada, 
ha seguido martilleando como 
si tal cosa». 

10 ele Julio de 199! 

El robo se cometió el mar
tes día 6 de julio a las 16 ho
ras aproximadamente. Prác-

ticamente a esa misma hora 
sufrió el robo anterior hace só
lo unos días: «El problema es 

Paseo de los Curas, 31 

ALCALA DE HENARES 

TU BICI DE MONTAftA AOUI: 
Las mejores marcas 

KONA - SBOGUN 
RALEIGB ALPINE 

YETI - MANITOU - STAR 
LOs meJores precios 

de apertura 
REPUESTOS 

TODAS LAS MARCAS 

que a las cuatro de la tarde pa
sa por aquí muy poquita gen
te. Y si mete ruido la alarma, 
a las cuatro de la tarde no se 
preocupa nadie. Pero es que 
además ya digo, el vecino de 
enfrente lo ha visto desde la 
ventana, le ha gritado y como 
si nada». 

El propietario del estable
cimiento, José Luis Martínez, 
aseguró que los robos en la zo
na están creando malestar: 
«Estamos ya hartos de robos. 
Si no es aquí, es más abajo. A 
los del supermercado Día les 
roban cada dos por tres». 

Cuando los reporteros de 
PUERTA DE MADRID esta
ban hablando con el propie
tario de Rodas llegó al estable
cimiento otro comerciante 
que en la ocasión anterior vio 
al ladrón y llegó a perseguir
le: «¿Otra vez te han roba
do?», le preguntó este comer
ciante a José Luis Martínez: 
ccEl otro día no le pude coger 
porque corría más». 

En el robo anterior fueron 
dos ladrones los que actuaron 
y se llevaron del escaparate 
grabadoras, relojes, walkman, 
discman y efectos por valor de 
146.000 pesetas. Uno de los 
ladrones fue detenido media 
hora después en la misma pla
za de la Juventud cuando in
tentaba vender el género. El 
propietario llegó a recuperar 
sus pertenencias pero estas es
taban inservibles porque te
nían sangre: «No me voy a 
molestar en limpiarlo porque 
a saber lo que tiene esa san
gre•., dijo el propietario. 

En aquella ocasión los la
drones estuvieron golpeando 
la luna durante más de quin
ce minutos pero nadie pareció 
darse cuenta del suceso hasta 
que otro comerciante lo vió y 
emprendió la persecución. 

PUERTA de lladrld 



IDRANDO 
Fuerza • Solidez • comodidad • Economía 

KORANDO FAMILY 

79. c.v. 2.522.520 * pts. 
EQUIPAMIENTO DE SERIE: 

• Dirección asistida. 
• Cierre centralizado. 
• Elevalunas eléctrico. 

delantero y trasero. 
• Bloqueo de ventanas. 
• Radioc:auette alta calidad 
• 6 altavoces. 
• Antena automática. 

EQUIPAMIENTO OPCIONAL: 
• Aire acondicionado. 
• Llantas de aleación. 
• Pintura metalizada. 

EQUIPAMIENTO DE SERIE: 
• Sª marcha. 
• Luneta térmica. 
• Parabrisas laminado. 
• Cuentarrevoluciones. 
• Reloj digital. 
• Faros halógenos. 
• Bandeja divisible. 
• Retrovisor exterior derecho. 
• Retrovisores exteriores 

color carrocería. 
• Limpialavalunetas. 

• Limpialavaluneta 
trasero. 

• Los dos retrovisores 
regulables 
desde el interior. 

• Apoyo lumbar 
asiento conductor. 

• Asiento trasero 
partido. 

• Funda de neumático 
de repuesto. 

ELBA 

76 c.v. 

KORANDO K4D 

68 c.v. 1.94!.370* pts. 
EQUIPAMIENTO DE SERIE: 

• Radioc:aasette alta calidad. 
• 2 altavoces. 
• Antena automática. 
• Tacómetro. 
•Dirección asistida. 

EQUIPAMIENTO OPCIONAL: 

• Pintura metalizada. 

[ INNOCENTI 

, .ua.aaa * pts. 

• Cinturones delanteros 
regulables en altura. 

• Asientos delanteros reclinables 
con reposa cabezal. 

• Cristales atérmicos. 
• Preinstalación de auto-radio. 

EQUIPAMIENTO OPCIONAL: 
• Pintura metalizada. 
• Pintura extraserie. 
• Elevalunas delanteros y 

traseros + cierre centr"1izado. 

Venga a verlos hoy mismo a: 

KORALCA, s.L. 
Av. Castilla, 12 
Telf.: 675 22 31 - San Fernando de Henares - Torrejón de Ardoz 

Juan de Austria, 26 
Telf.: 881 18 19 - Alcalá de Henares 

* Precio final recomendado. IVA, transporte e Impuesto de Matriculación incluidos 



Robo en una tienda de frutos secos y panadería 
e intento de robo en un bar de la calle Vázquez 
de coronado durante la misma noche 

Desenchufaron la cámara de helados y 
dejaron la mercancía inservible 

«Lo raro no es que te roben, sino que no te roben. Esto es el pan 
nuestro de cada día», elijo a PUERTA DE MADRID la propietaria de 
un establecimiento de frutos secos y panadería situado al final de 
la avenida de Reyes Católicos, frente al vivero. Este comercio su
frió un robo en la noche del martes al miércoles días 29 y 30 de junio 
y su propietaria mostró el malestar existente por la situación de in
seguridad ciudadana que viven no pocos comerciantes de Alcalá. 

Esa misma noche un esta
blecimiento cercano, el bar 
Cuenca, sufrió un intento de 
robo. Este bar está en la calle 
Vázquez de Coronado. 

El intento de robo en el bar 
Cuenca se produjo sobre las 4 
de la madrugada. El ladrón 
llegó a forzar el cierre de pro
tección y la puerta del estable
cimiento, pero sonó la alarma 
del establecimiento. Un veci
no lo oyó y avisó a la Policía 
logrando poner en fuga a este 

+ 

individuo sin que llegara a ro
bar nada. 

Sí se consumó el robo en la 
cercana tienda de frutos secos 
y panadería de la avenida de 
Reyes Católicos. En esta oca
sión el ladrón o los ladrones 
lograron acceder al estableci
miento a través de un portal 
cercano. Por allí llegaron a un 
patio de luces y forzaron la 
verja de la ventana logrando 
abrirse paso hasta el estable
cimiento. 

D. Juan zumaquero castro 
Psicólogo del Equipo Psicopedagógico 

de Alcalá de Henares 

Falleció en Castellón 
el día 4 de julio de 1993 

D.E.P. 

Con cariño de tus compañeros de trabajo 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

/Y COMUNIONES 
el. Mayor, 27 ·Primer piso -Telf.: 889 36 66 -ALCALA DE HENARES 

10 de Julio de t99! 

Ya en el interior, lograron 
apoderarse de una minicade
na de música, de unos déci
mos de lotería y de la mone
da fraccionaria destinada al 
cambio. Los ladrones intenta
ron salir por la puerta del es
tablecimiento con el fin de po
der sacar aquello de lo que se 
habían apoderado, pero no lo 
lograron; sí consiguieron rea
lizar un considerable destro
zo en la puerta, pero final-

mente tuvieron que salir por 
donde habían entrado. 

«Lo peor ha sido el destro
zo en los helados, ya que des
conectaron la cámara donde 
están. Se conoce que al desco
nectar la minicadena se con
fundieron y desconectaron la 
cámara. De esta forma los he
lados quedaron inservibles», 
dijo la propietaria del estable
cimiento (en la foto). 

En una finca situada en Alcalá 
Robaron esculturas y materiales por valor 
de más de cuarenta millones de pesetas 

Entre las 21 horas del día 30 de junio y las 10 horas del día 1 de 
julio se cometió un robo en la nave número 22 de la f"mca Los Rodrí
guez, ubicada en el kilómetro 5 de la carretera de Daganzo. 

Fueron sustraídas escultu
ras valoradas en cuarenta mi
llones de pesetas: una escultu
ra fundida en bronce repre
sentando un nudo, otra escul
tura del mismo material re
presentando un nudo tapado, 
y una maqueta en bronce del 
monumento a los emigrantes 
del escultor Pepe Noja. 

Este famoso escultor es el 
que ha obtenido del ayunta
miento de Alcalá su apoyo 
para hacer el museo de escul-

turas al aire libre que va a es
tar ubicado junto a las mura
llas del Palacio Arzobispal. 

Los ladrones también sus· 
trajeron tres relieves de 1 por 
1 metros del monumento al 
Indio Luquillo del • escultor 
Tomás Batista y seis escapes 
de motores de acero inoxida
ble de aviación. El valor de las 
obras de arte es de unos cua· 
renta millones y el de los ma
teriales asciende a unas cua
renta mil pesetas. 

CODISAN J s.c. 
CO\TE\EDORES Y Ml~ICARGADORAS 
CONTENEDORES Y MINICARGADORAS 
SERVICIO DE: • Contenedores con puerta • Arena y Aridos. 

• Minicargadoras. • Derribos y vaciados. 
• Impermeabilizaciones 

Ul..JZI/-~ 

~ 
• Limpieza de sótanos • Vaciados de piscinas 

el Andrca Doria, 13 - Tlfs .: 882 32 77 • 882 32 16 
Fax: 882 32 16 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
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Falleció en la urbanización Eurovillas 

Polémica tras la muerte de un niño de seis años 
que cayó a una piscina el sábado pasado y no 
pudo ser salvado por falta de medios 

Según los vecinos, la culpa no la tienen el ayuntamiento ni la clínica ni la fuerza pública: c<La culpa 
es del Insalud, que no nos concede la ampliación de medios del centro de salud que desde hace tiempo 
se le ha solicitado». El centro de salud de Nuevo Baztán permanece cerrado los fmes de semena, cuan
do la población en la época de verano y fmes de semana sobrepasa las seis mil personas mientras el 
censo de Nuevo Baztán no llega a las 500 personas. Por eso se afirma que es insuficiente que el centro 
de salud sólo abra lunes, miércoles y viernes, de 9 a 13 horas. 

El niño falleció tras caer 
accidentalmente 
a la piscina 

Los hechos ocurrieron el 
pasado sábado 3 de julio so
bre las 17'30 horas. Carlos 
Baldería García, de 6 años de 
edad, se encontraba pasando 
el día junto a sus padres en el 
chalet de su tío, situado en la 
urbanización Eurovillas en la 
denominada Colonia San 
Francisco, en el número 122 
de la avenida de Roma, en el 
término municipal de Villar 
del Olmo. Esta urbanización 
está situada entre Villar del 
Olmo y Nuevo Baztán, apro
ximadamente tres cuartas 
partes de su superficie perte
necen a Nuevo Baztán y una 
cuarta parte a Villar del Ol
mo. 

Al parecer, al niño lo aca
baban de ver jugando con sus 
juguetes en el interior de la 
casa y al poco tiempo, unos 
tres minutos después, lo en
contraron dentro de la pisci
na. 

Después de sacarlo del agua 
e intentar reanimarlo, dado 
que no volvía en sí, rápida
mente lo llevaron al consulto
rio más cercano, el centro de 
salud de la localidad de Nue
vo Baztán, pero este centro, 
perteneciente al lnsalud, se 
encontraba cerrado, ya que 
sólo tiene consulta los lunes, 
miércoles y viernes de 9 a 13 
horas y, fuera de este horario, 
para cualquier consulta o ur
gencia hay que trasladarse a 
Campo Real. En las cercanías 
del consultorio de Nuevo Baz
tán reside un médico, el cual 
también auxilió al niño, pero 
dado que no reaccionaba y al 
carecer de medios adecuados, 
aconsejó su traslado al centro 
de salud de Campo Real , si
tuado a doce kilómetros de 
distancia, donde los facultati
vos certificaron la muerte del 
pequeño. 

PUERTA de Madrid 

Una UVI móvil y un 
helicóptero de la DGT 
fueron al lugar 

Sobre este luctuoso suceso, 
la Guardia Civil nos informa 
lo siguiente: 

Sobre las 18 horas del día 
3 de julio se recibió llamada 
telefónica en el puesto de 
Campo Real, de la Casa de Ja 
Juventud de Nuevo Baztán, 
ya que un amigo les había lla
mado diciéndoles que llama
ran a la Guardia Civil porque 
un niño se estaba muriendo. 
Inmediatamente, la Guardia 
Civil del puesto anteriormen
te referido avisó al Centro de 
Salud de Campo Real, trasla
dándose rápidamente perso
nal del citado centro médico, 
Junto con fuerzas del Cuerpo, 
hasta Nuevo Baztán para in
lc11l<1J" luc;i/iza1· d lugar de los 
hechos, ya que por teléfono les 
comunicaron que era en Ja co
lonia San Francisco, pero no 
les dijeron ni calle ni núme
ro. Tampoco le fue comunica
do a la Guardia Civil que se 
trataba de un accidentado por 
asfixia en sumersión (ahoga
do). 

Posiblemente en el camino 
se cruzaron con el vehículo en 
el que se trasladaba al acci
dentado a Campo Real, por 
encontrarse cerrado el consul
torio de Nuevo Baztán, lle
gando el personal del servicio 
médico junto con la Guardia 
Civil a Nuevo Baztán. 

A los cinco minutos de Ja 
llamada telefónica desde Ja ca
sa cuartel de Ja Guardia Civil 
de Campo Real se vio pasar 
un vehículo a toda velocidad 
y tocando el claxon en direc
ción al centro méico. 

Posteriormente, y posible
mente la madre del acciden
tado, no se sabe con certeza, 
muy nerviosa, llamó al cuar
tel diciendo que buscaran ur
gentemente un médico, pero 
en el centro médico ya había 

una doctora atendiendo al ni
ño desde el momento en que 
llegó. 

A continuación la Guardia 
Civil llamó al Centro Opera
tivo de Servicios para que se 
enviara a la citada localidad 
una UVI móvil, trasladándo
se ésta además de un helicóp
tero de la Dirección General 
de Tráfico, hasta Ja citada lo
calidad, no siendo necesario 
su uso. 

Instantes después, el médi
co que se trasladó a Nuevo 
Baztá11 regresó al centro médi
<-"O y juulu cou fo doc.:lo1·a y 
resto del personal intentaron 
reanimar al niño, no obte
niendo resultado positivo. 

Al parecer se trata 
de gamberros: 
de madrugada, 
ponen en marcha un 
compresor y 
despiertan a los vecinos 

A la 1'30 de la madrugada 
del día 24 de junio, al pare
cer algún «gracioso» apretó el 
botón y puso en marcha un 
compresor instalado junto a 
las obras que se están reali
zando en la avenida de Juan 
de Austria, a la altura de la ca
lle Alvaro de Bazán. 

El ruido del compresor des
pertó al vecindario, que como 
consecuencia de las elevadas 
temperaturas veraniegas 
duerme con las ventanas 
abiertas, y los vecinos se pu
sieron de bastante mal humor, 
por lo que dieron aviso a la 
policía. De todas fromas , el 
compresor estuvo en marcha 
al menos un cuarto de hora. 

Este insólito hecho ha sido 
comentado por el vecindario , 
al que no dejaron dormir el 
primer sueño en una noche de 
jueves y , por consiguiente, 
son su jornada laborable al 
día siguiente. «Graciosillos», 
los chicos. 

·~~~~ JULIO 
Día 1. ................... 19.262 
Día 2 .................... 11.116 
Día 5 .................... 12.634 
Día 6 .................... 59.958 
Día 7 .................... 26.953 

RESTAURANTE· BAR 

sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 - Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

VENDO O CAMBIO 

MERCEDES 230 CE 
<COUPE> 

-PERFECTO ESTADO
Telfs.: 880 10 12 908-72 33 01 

se dan clases particulares 
de INGLES 

durante el verano 
(Zona Pryconsa) 

Telf.: 882 59 95 

~ centro Logopedia 
fl Psicopedagogía 

Diagnóstico - Tratamiento 
Alcalá de Henares 

Avda. Virgen del Val , Nº 7, 1° C 

Tlf.: 880 94 32 

Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble ·menú familiar 

PARA 4 PERSONAS 
2.800 PTS. 

Un kilo de chuletas de corde
ro o conejo, patatas fritaS, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf. : 884 82 16 

10 de tulio de 199! 



En una nave situada en el polígono Los Almendros 

Decomisadas más de 7a.aaa 
cajetillas de tabaco 

En el polígono Los Almendros, de Alcalá, situado junto al polígono 
Camarmilla a la salida de la ciudad complutense en dirección a Madrid, 
se ha producido una importante incautación de tabaco. Nadie de los con
sultados por PUERTA DE MADRID en las naves del polígono sabía na
da acerca de la incautación de casi 35.000 cajetillas de tabaco de con
trabando en una operación que culminó con la detención de dos supues
tos contrabandistas. Además de las 35.000 cajetillas decomisadas en la 
nave 3 del polígono, los funcionarios del Servicio de Vigilancia Adua
nera llegaron a interceptar otras 34.500 cajetillas de un camión que lle
gaba de madrugada a la nave y otras 2.500 de otro camión que había 
salido de ella y estaba a la entrada de Madrid. 

A la derecha, la nave donde el Ser
vicio de Vigilancia Aduanero se 
incautó de gran cantidad de taba
co. A la izquierda, el precinto que 
sella la nave. 

gundo, vecino de Leganés y 
con 43 años de edad. A éste, 
los funcionarios le intercepta
ron a la entrada de Madrid 
después de comprobar que ha
bía salido de la nave con su 
camión. En el interior del 
mismo llevaba 2.500 cajetillas 
de tabaco. 

La ope.ración comenzó so
bre las 12'30 horas del vier-
nes 2 de julio cuando los fun
cionarios vieron al camión 
conducido por Ignacio C.C. 
salir de la nave. Tras la deten-

ción del camionero, los fun
cionarios decomisaron en la 
nave del polígono Los Almen
dros 34.030 cajetillas de ciga
rrillos y se produjo la' deten
ción de Ambrosio G.M. A las 

bado llegó a la nave otro ca
mión cargado con 34.500 ca
jetillas, lo que eleva la canti
dad de cajetillas decomisadas 
a 71.030, que en el mercado 
negro tendrían un valor de 

seis de la madrugada del sá- unos 17 millones de pesetas. 

Tan sólo una persona se re
firió a Ambrosio G.M. , de 65 
años de edad, la persona que 
tenía la nave 3 en alquiler: 
«Llevaba en la nave más de 
tres años y se dedicaba a ven
der huevos y vino». Por lo de
má!.. todos los consultados se 
remitieron al cartel que había 
en la puerta de la nave en la 
que ponía la palabra 'precin
to· por orden judicial. 

señora atracada con navaja cuando cruzaba el parque a las 4 de la tarde 
En total, los funcionarios 

del Servicio de Vigilancia 
Aduanera, según la nota he
cha pública por la agencia 
EFE, se incautaron de 71.030 
cajetillas de tabaco rubio ile
gal, deteniendo a dos perso
nas . al mencionado Ambrosio 
G.M. y al conductor de ca
mión Ignacio C.C., el prime
ro. vecino de Alcalá y el se-

Una señora de 34 años de edad que cruzaba el parque O'Donnell el lunes día 28 de junio sobre las 
4 de la tarde fue asaltada por un individuo joven que, amenazándola a punta de navaja, le arrebató 
el dinero que llevaba y la tarjeta de ciedito. 

El individuo la llamó y 
cuando se paró para yer qué 
quería, en ese momento el jo
ven sacó una navaja y, des
pués de amenazarla con el ar
ma, le quitó el bolso. El mis
mo asaltante registró el bolso 
y sustrajo mil pesetas que lle-

CLINICA PUERTA DE SANTA ANA 
Paseo de los Curas, 5 - 7 Tlf.: 882 89 47 
Horario: 18'30 a 21 horas. (de lunes a viernes) 
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Vía Complutense, 77 Tlfs.: 889 31 49 - 889 56 12 
Horario: 16'15 a 18'15 horas (de lunes a viernes) 
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vaha y la tarjeta de crédito de 
la Caja de Madrid, de la cual, 
bajo amenazas, la obligó a 
darle el número de la clave. 

El atracador era un indivi
duo joven, de unos 18 años de 
edad y 1 '75 metros de estatu
ra. moreno y vestido con ca-

miseta de color naranja y cha
leco negro. 

La víctima denunció el ro
bo en la comisaría de policía 
nada más producirse, para 
tratar de impedir que el la
drón tuviera tiempo de sacar 
dinero con la tarjeta. 

o RESTAURANTE La Era 
~~ en 
ti ~ Los santas de la Humosa 

COMIDA CASERA - CARNES A LA BRASA 
ESPECIALIDAD EN FONDUE 
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CENA CONCIERTO TODOS LOS SABADOS 
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«A mí me quitaron la cartera can 7.oaa pesetas y, cuando fui a denunciar, en la 
fila había otras das personas más par el misma motiva, un hambre y una 
mujer», nas dice una señora de 33 años vecina del campa del Angel 

Alarmante número de robos de carteras 
en el mercadillo de los lunes 

Son varias las llamadas que se han recogido en la redacción de PUERTA DE MADRID para que ela
boremos un reportaje: <<Que los alcalaínos se enteren y estén atentos a sus bolsos y carteras cuando 
visiten el mercadillo de los lunes. ¡Vamos! Que vienes a ahorrarte un duro y mira lo que te pasa. A 
mí me quitaron 6.200 pesetas el lunes y encima lo comentas indignada y hay vecinas que hasta les hace 
gracia», nos dice Encarna, que nos llama para poner de relieve su malestar. 

«Id vosotros y veréis. Yo 
-continúa- cuando iba a pa
gar unas toallas, ¡hala!, me en
contré el monedero vacío y una 
raja en el bolso. ¡No veas la gra
cia que me hizo! Id vosotros y 
comprobadlo. ¡Vamos, que me 
di tres vueltas y no vi a ningún 
policía! Cuando fui a la comisa
ría a denunciarlo había cinco 
personas delante de mí y me fui 
a mi casa porque tenía que ha
cer la comida. Así que os llamo 
para que al menos lo publiquéis, 
se enteren y tengan cuidado». 

«Tuve que ir a denunciar 
con los tres niños 
y esperar casi dos horas» 

En el mismo sentido recibimos 
la llamada de una señora cate
quista muy amable y educada, 
madre de tres niños. María de las 
Mercedes Rojo estaba indignada 
después de haber ido al mercadi-

PUERTA de Madrid 

llo de los lunes el día 28 de ju
nio: «Llevaba al niño chiquitín 
en el cochecito. Yo estaba miran
do unas zapatillas y me han 
abierto el bolso y me han sustraí
do el dinero que llevaba, 7 .000 
pesetas. Acababa de comprar un 
monito para la niña. El monito 
se lo compré a una gitana que es
taba por fuera del puesto y es po
sible que, al pagar, alguien vie
ra que llevaba dinero en el bolso 
y me siguiera. Cuando fui a pa
gar las zapatillas vi que me ha
b¡an quitado el dinero. Di dos 
vueltas y no vi policía por allí. 
Así que me dirigí a la comisaría 
a denunciar, ya que en el bolso, 
además del dinero , llevaba toda 
la documentación, el DNI, la tar
jeta de Caja de Madrid, fotos de 
mis hijos y otros documentos. 
Tuve que ir al banco para anu
lar la tarjeta y a denunciar con 
mis tres hijos. En la comisaría 
tardé casi dos horas, una hora y 
media por lo menos, porque ha-

bía fila para cursar denuncias, 
por lo menos ocho o diez perso
nas, y más que fueron llegando 
detrás de mí. Allí, en la fila, fue 
donde me enteré de que dos de 
estas personas acababan de sufrir 
robos en el mercadillo igual que 
yo y lo estuvimos comentando. 
Una señora de cincuenta años, 
cuando fue a pagar unas bermu
das que le había comprado a su 
marido, se dio cuenta de que le 
habían sustraído siete u ocho mil 
pesetas. Llevaba el bolso colgan
do en bandolera y era un bolso 
de piel arrugada, que había que 
poner la cremallera tirante para 
poder abrirlo. Que son profesio
nales del arte de robar está cla
ro. Solamente la cartera de piel 
que sustrajeron a esta señora vale 
11.000 pesetas. También estaba 
un señor muy delgadito y menu
do , de unos 70 años , que se en
contraba en un banco. Debía de 
estar algo enfermo porque no po
día ni hablar; a este señor tam-

bién le quitaron el bolso, ese de 
caballero que llaman maricone
ra. El señor fue a denunciar con 
su nieto. A la policía la encontré 
muy fría, te daban pocos áni
mos>>, nos dice Mercedes. 

El seguro sirve para poco 
uSolamcntc si te tiran o te cau

san lesiones o te clavan la nava-
ja el seguro te paga algo. Yo ten
go un seguro y me han informa
do donde tengo el seguro que só-
1 o atienden si te causan lesiones; 
es decir, me tenían que haber 
tirado, herido o algo así para te
ner algún derecho. 

Cobrar la papeleta 
Según nuestros comunicantes, 

la policía va pronto para «cobrar 
la papeleta» a los de los puestos , 
y luego desparecen: .. sí los ves 
pronto, a primera hora, para 
controlar, van a cobrar, pero lue
go ya no los ves. Con tantos 
puestos y tanta gente, debería 
haber más vigilancia». Esta que
ja es unánime o casi en todas las 
personas con las que se ha habla
do para elaborar este reportaje 
sobre el mercadillo de los lunes, 
instalado en los aledaños del re
cinto ferial. 

El bolso apareció 
en Móstoles 

El martes 6 de julio apareció 
en Móstoles el bolso robado. Ese 
día, a la hora de la siesta, cuan
do había dormido a los niños, 
Mercedes recibió una llamada en 
su casa. Era de la policía local de 
Móstoles y le comunicaban que 
allí había sido encontrado su bol
so. Tenía todo, menos el dinero , 
claro; hasta un resguardo del 
ayuntamiento para ir a pagar el 
agua y el carnet del economato 
de la empresa donde trabaja su 
marido: «Ahora me toca ir a 
Móstoles a recogerlo». 

Mercedes nos volvió a llamar 
al recibir al noticia de que sus 
documentos habían sido encon
trados. Estaba contenta por ello, 
pero al mirar la bolsa de plásti
co donde le dieron envuelto el 
peto que había comprado para la 
niña, allí ponía entre otras le
yendas calle Cartagena, Mósto
les. A lo mejor la policía puede 
investigar, a ver quiénes son los 
que roban. 

Después de recibir estas llama
das , que agradecemos sincera
mente y, como pueden ver nues
tros lectores, procuramos aten
der, nos dirigimos al mercadillo, 
donde el lunes 5 de julio elabo
ramos el reportaje que les ofre
cemos en las páginas siguientes. 
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. La aglomeración público ante los puestos hace que los carteristas puedan aprovechar las distraccio
nes en multitud de oportunidades para sacar las carteras y el dinero de los bolsos. 

Tres policías vigilan los permisos de venta, pero se muestran 
impotentes para evitar las sustracciones 

unos doce rabos de monederos y carteras se producen 
todas los lunes en el mercadillo «lunero» 
Los carteristas operan cuando los usuarios, que acuden por miles cada 
lunes al mercadillo, están descuidados eligiendo lo que van a comprar 

Más de doce robos de bolsos y carteras al día a cargo de carteristas. Tres policías municipales para 
vigilar el recinto ferial atestado de gente. Venta ambulante incontrolada. Picaresca. Son las cosas que 
tiene el mercadillo de los lunes, aparte de las ofertas de gangas y bajos precios. 
Mientras que las clientas miran los productos que se venden en cualquiera de los cerca de 300 puestos, 
están expuestas a que en un descuido alguien las meta la mano en su bolso y se lleve la cartera con 
el dinero y con los documentos. 

Nieves González confiesa que 
ella es un poco confiada. 

Muchos de estos robos no se 
denuncian por lo que la cifra 
de doce sustracciones es esti
mativa y basada en la expe
riencia acumulada por los 
propios agentes de la Policía 
Local, los cuales se muestran 
desbordados con el trabajo 
que tienen los lunes en el 
mercadillo. 

El problema de los tres 
agentes es el aluvión de traba
jo que se les echa encima con 
cerca de 300 puestos y miles 
de personas que todos los lu
nes pasan por el mercadillo. 
Controlar a los vendedores le
galizad os, anotando sus 
ausencias y comprobando que 
tienen su plaza en orden y 
evitar la venta incontrolada es 
todo lo que pueden hacer es
tos tres agentes, que en mu
chos casos ni siquiera pueden 
comprobar las facturas y alba
ranes de los productos que los 
vendedores expenden al pú
blico. Con todo ello, no hay 
manera de que estos tres po-

A Cristina López no le han robado, pero sí a sus familiares Ana y Toñi afirman que ellas tienen mucho cuidado 
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Miguel Angel Acosta dice que el rastro es mucho peor 

licías puedan evitar la acción 
de los carteristas. 

Muchos de los usuarios del 
mercadillo de los lunes cono
cen la acción de los carteris
tas. No pocos manifestaron a 
PUERTA DE MADRID que 
habían oído casos de robos de 
bolsos. A la redacción de este 
semanario llegaron llamadas 
telefónicas denunciando la si
tuación. Y es que, a pesar de 
la aglomeración de público y 
las continuas denuncias que se 
presentan, no hay más vigi
lancia policial que la de los 

tres policías encargados de la 
cuestión administrativa del 
mercado. Al menos no seco
nocen detenciones de carteris
tas en las últimas semanas y 
por el contrario da la sensa
ción, a traves de los testimo
nios recogidos por PUERTA 
DE MADRID, de que la si
tuación ha tendido a empeo
rar. 

Cristina López no ha sufri
do ningún robo de bolso en el 
mercadillo; sin embargo, dos 
familiares directos suyos han 
sido víctimas de los carteris-

Pilar y Eugenio han visto carteras robadas 

tas: «A mi madre y a mi her
mana sí que les robaron. He 
oído varias veces más a gente 
que les han quitado las carte
ras, pero hoy no he oído na
da de eso. Por supuesto que 
debería haber más vigilan
cia» . 

Ana y Toñi también tenían 
noticias de los robos de carte
ras y monederos en el merca-
dillo: «Solemos tener mucho 
cuidado y el monedero no lo 
soltamos. Te pones a mirar un 
puesto en el que hay mucha 
gente, te entretienes y sin que 

te des cuenta te han podido 
quitar el monedero. In~luso a 
los mismos vendedores tam
bién les roban porque ahora 
hemos estado en un puesto en 
el que la mujer le decía a un 
hombre que le echara un ojo 
porque la quitaban las cosas». 

Nieves González señaló que 
nunca ha sido víctima de un 
robo en el mercadillo de los 
lunes: «Sí, he oído a gente que 
le habían robado el monede
ro, pero a mí no ha ocurrido 
particularmente nunca. Y o 
tampoco vengo con especial 
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Tomás Mora ya visto robos de monederos y carteras José del Arco: «Cada semana desaparecen 15 ó 20 carteras» 

cuidado. Vengo aquí como a 
cualquier otro sitio, pero la 
verdad es que yo soy un poco 
confiada. Me gusta mucho ve
nir al mercadillo». 

Tomás Mora ya ha tenido 
ocasión de ver dos robos de 
carteras y monederos: «Mis
mamente estaba yo el otro día 
donde venden las bragas y los 
calcetines y yo opino que fue 
una de los de los puestos la 
que le robó la cartera a la se
ñora porque estaba poniendo 
un toldo, ya que empezó a llo
ver y, nada más retirarse la 
señora, salió con la bolsa de 
plástico rajada. El otro día 
volví con mi hija a comprar 
unas bragas y unos calcetines 
y exactamente igual; al ratito 
de irnos, salió otra señora llo
rando porque le habían qui
tado el bolso; en el mismo si
tio. Yo opino que los munici
pales no se dedican a vigilar. 
Van hasta con la gorra quita
da y nada más que se dedican 
a perseguir a los vendedores 
que están por aquí. Si fueran 
vigilando, pues podrían llegar 
a pillar a alguien robando, in
cluso si fueran de paisano se
ría mejor». 

José del Arco, adjudicatario 
del puesto 148, señaló que el 
robo de carteras y monederos 
es muy frecuente: «Viene gen
te especializada para cometer 
estos robos. Nosotros, como 
comerciantes, vemos que hay 
poca vigilancia. Tanto el 
ayuntamiento como la Poli
cía, no se preocupan por man
dar gente de paisano, que se
ría la única manera de coger 
este tipo de cosas. Estos robos 
no son frecuentes, son muy 
frecuentes. Rara es la semana 
que no desaparecen en cual
quier mercadillo quince o 
veinte carteras. Unas se de
nuncian y otras no». 

Miguel Angel Acosta, un 
vendedor de nacionalidad 
uruguaya, dijo que «sé que se 
producen robos de carteras 
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por las clientas que lo dicen; 
yo no he visto a nadie meter 
la mano en un bolso ajeno. Yo 
creo que en este mercadillo 

hay vigilancia, lo que pasa es 
que se junta mucha gente y es 
muy difícil. Antiguamente 
vendía en El Rastro y aque-

Sólo hay tres policías municipales para tanto ajetreo. 

llo es como el Bronx». 
Eugenio y Pilar, un matri

monio que paseaba mirando 
los puestos, aseguraron cono
cer que se producen robos de 
bolsos y carteras: «Un día vi
mos al lado de un árbol una 
cartera a la que seguro le ha
bían sacado el dinero. Se veía 
claramente que la habían ro
bado. Otro día vimos a la gen
te que iba corriendo detrás de 
una mujer y que la cogieron». 

En resumen, éste es el pa
norama; aunque lógicamente 
no todos los miles de personas 
que acuden al mercadillo han 
sufrido robos, todas saben que 
allí hay robos. Muchas de las 
víctimas ya han escarmenta
do y han dejado de ser clien
tes de este mercadillo. Por 
eso, los honrados comercian
tes son los más interesados en 
que se ponga coto a este esta
do de cosas. 

Se calcula que hay más de doce robos de carteras y monederos cada lunes en el mercadillo. 
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Echado entre árboles y arbustos, fue encontrado el cuerpo sin vida de Raimundo Pérez Pérez junto 
al río Henares. No había señal alguna de violencia. 

se especula can que pudo sentirse mal repentinamente sin 
encontrar a nadie que pudiera ayudarla 

·un vecino de Alcalá de 51 años de edad 
fue hallado cadáver junto al río Henares 
En su cuerpo na había signa alguna de violencia externa 

Ocurrió el pasado viernes, 
2 de julio, poco después de las 
8 de la tarde. Junto al río He
nares, en el ahora llamado ca
mino del Molino, que va ha
cia el río desde la plaza de la 
Juventud, detrás de la ciudad 
deportiva del V al, junto a la 
presa de Cayo, fue encontra
do entre unos arbustos el cuer
po sin vida de Raimundo Pé
rez Pérez, de 51 años de edad. 

El cadáver lo encontró un 
cuidador de caballos. que pa
saba por allí con su hijo y con 
un perro. Precisamente, la in
sistencia del animal con sus 
ladridos, que se resistía a mo
verse del lugar, fue lo que 
alertó a su dueño y lo llevó a 
descubrir el cadáver. 

La persona que lo encontró 
trató en principio de auxiliar
lo inmediatamente, pero al 
ver que ya estaba muerto, dio 

Jesús Prieto Ruiz, con su hijo, en 
el lugar donde halló el cadáver. 
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Tenía desabrochado 
el cinturón y bajada la 
cremallera del pantalón 
El carnet de identidad 
fue encontrado a su 
espalda a dos metros 
de distancia 
Al parecer, de profesión 
maestro herrador, 
se había quedado sin 
empleo recientemente 
aviso a la policía, la cual, tras 
acudir al lugar, solamente pu
do comprobar que ya era ca
dáver. Posteriormente, ante 
la presencia de la autoridad 
judicial -el juzgado número 
1 era el que se encontraba de 
guardia-, se produjo el 
levantamiento del cadáver, 
que fue trasladado al depósi
to del cementerio jardín para 
practicarle la pertinente 
autopsia. 

El fallecido estaba casado y 
tenía tres hijos. Una hija de 
20 años de edad era la que se 
encontraba en el domicilio 
cuando la familia fue avisada 
del hecho. A causa de la tre
menda impresión que recibió 
cuando le comunicaron la no
ticia, esta joven tuvo que ser 
atendida por unos vecinos. 

El fallecido era un hombre 
apreciado y respetado en el 
bloque de viviendas donde re
sidía, situado en la calle de 
Andrea Doria, y no se sabe 
que padeciera ninguna enfer

medad, por lo 
que este repen
tino hecho luc
tuoso ha causa
do una honda 
impresión en la 
barriada, donde 
residía desde 
hace ya bastan
te tiempo. Era 
natural de Am
bite. 

Al parecer, el 
fallecido era 
maestro herra
dor y se había 
quedado sin em
pleo reciente
mente. 

A la hora de 
redactar este su
ceso no se había 
facilitado el re
sultado de la 
autopsia, pero 
se cree que la 
causa del falleci
miento pudiera 
ser un infarto. 
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Jesús Prieto Ruiz buscaba un lugar para cruzar el río Henares a caballo cuando encontró al fallecido. 

Lo encontró el propietario de una cuadra de caballos 

Los ladridos del perro fueron los que llevaron al 
hallazgo del cadáver entre unos matorrales 

Jesús Prieto Ruiz, propietario de una cuadra en la que cuida caballos a pupilo, es decir, en la que 
cuida caballos de otras personas que no tienen sitio donde tenerlos, todo ello por UD módico precio, 
·fue la persona que encontró el cuerpo sin vida de Raimundo Pérez Pérez: «1U menos yo fui una de las 
personas que lo vio porque cuando recorrí otra vez el camino hasta llegar a un teléfono y llamé a la 
Policía, me dijeron que ya lo sabían. Cuando regresé adonde estaba el muerto ya estaba allí UD coche 
de la Policía Municipal, así es que alguien debió de haberlo visto antes que yo11. 

Jesús Prieto Ruiz llevó a 
dos enviados especiales de 
PUERTA DE MADRID al lu
gar donde encontró el cadá
ver, junto a la presa de Cayo, 
un lugar metido entre árboles 
y arbustos en el que no era fá
cil dar con una persona, así es 
que el cadáver hubiera podi
do estar varios días sin ser lo
calizado si no llega a ser por 
Prieto Ruiz: 

«Fue el viernes, a las ocho 
y diez de la tarde. Yo estaba 

AVANZADOS TECNOLOGICAMENTE 
ECOLOGICOS. SEGUROS 

VOLVO 

dando un paseo buscando si
tio para que mi hijo pudiera 
cruzar el río con el caballo. 
Me sorprendió el perro por
que empezó a ladrar y se fue 
hacia los árboles , así es que 
me acerqué a ver qué había 
allí donde estaba el perro la
drando». 

Allí vio a Raimundo Pérez 
Pérez: «Estaba ahí, tendido. 
Le llamé y no me contestó. 
Tenía los ojos abiertos y me 
di cuenta de que estaba muer-

NUEVA GAMA VOLVO 
desde 

2.370.aaa PTAS. 

to. Me llamó la atención que 
tenía el documento nacional 
de identidad echado a su es
palda a dos metros de distan
cia. Parece que incluso esta
ba rígido ya. Y o le di con mi 
pie izquierdo en su pierna y 
no se movía, estaba rígido». 

Al descubrir el cuerpo sin 
vida regresó a la instalación 
donde tiene las cuadras: ccSe lo 
comenté a la familia y fui a 
llamar por teléfono. Entre los 
nervios y todo lo demás se fue-

CONGSIONARIO OFICIAL: -------------

ron ocho o diez minutos. La 
Policía Nacional me dijo que 
ya tenía aviso de la Policía 
Municipal; cuando yo regre
sé aquí, al lugar donde esta
ba el cadáver, estaba aquí un 
coche de la Policía Mu,:i.ici
pal». 

A Jesús Prieto Ruiz le sor
prendió que el muerto tuvie
ra los pies mojados: «No sé, 
todo son especulaciones. A mí 
me han dicho que no tenía se
ñales de violencia y , según 
oídas , parece que le pudo dar 
un infarto de miocardio. No 
tenía heridas. Lo del carnet es 
como si alguien le hubiera 
quitado la cartera y hubiera 
dejado allí el carnet». 

El cuidador de caballos a 
pupilo señaló también que «yo 
no le conocía de nada y es co
sa extraña porque , según he 
sabido, él era maestro herra
dor. Al yo tener caballos, se
ría fácil que le hubiera cono
cido pero no le conocía de 
nada». 

Concentración 
de drogadictos en la zona 

Jesús Prieto Ruiz también 
habló de la concentración de 
drogadictos en la zona donde 
él tiene las cuadras , un lugar 
detrás de la plaza de la Juven
tud: «Esto es un infierno y nos 
trae por la calle de la amargu
ra. No hay manera de quitar 
a los drogadictos de aquí y por 
más que se le dice a la Policía 
aquí siguen. Yo, por el bien 
de mi hijo, he logrado que se 
vayan un poco más allá, que 
no estén aquí al lado. Se po
nen entre la plaza de la juven
tud y el caz, al otro lado del 
molino». 

GROSS 
CENTRO DE TRADUCCIONES 
TÉCNICAS COMERCIALES Y JURADAS 
Traducción jurada de expedientes 
escolares para convalidaciones 
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Patrocinadas par 
Ouímica Sintética, S.A. 

Acto 
conmemorativo 
de matriculación 
y beca 
de investigacion 

El pasado día 18 de junio 
se celebró el acto conmemo
rativo de Ayudas de Matri
culación y Beca de Investi
gación patrocinadas por 
Química Sintética, S.A. El 
encuentro tuvo lugar en Al
calá de Henares. 

En representación de la 
compañía intervinieron Jo
sep Gelpí y Carlos Lens, 
quienes dirigieron unas pa
labras a los presentes para 
inaugurar el acto. A conti
nuación se proyectó un ví
deo sobre Química Sintética, 
empresa dedicada a la fabri
cación y comercialización 
de principios activos para 

empleo en las industrias far
macéutica y veterinaria. 

Representantes del Minis
terio de Sanidad estuvieron 
presentes en la conmemora
ción, además de personali
dades de la Universidad al
calaína, en concreto, el rec
tor Manuel Gala, el vicerrec-

El Avuntamiento 
:.:·· ·· · ·· ·· · · · 

tor José A. Gonzalo Angulo 
y Manuel Nájera, director 
de la OTRI. Por parte del 
Ayuntamiento del munici
pio, mencionar la presencia 
del concejal de Medio Am
biente, José Luis García
Graván; Urbano Brihuega y 
José Díaz Peña, concejal y 

técnico de Educación, res
pectivamente. 

También estuvieron pre
sentes en el acto los becarios 
que disfrutaron de Ayudas 
de Matriculación durante el 
curso 1992-93 en las faculta
des de Farmacia y Química 
de la Universidad de Alcalá. 

IX SEMANA DE-LA TERCERA EDAD Y DE SOLIDARIDAD ENTRE GENERACIONES 
IV CERTAMEN «JOSE CHACÓN DE POESÍA .y PROSA» 

Con motivo de la celebración de la IX SEMANA DE LA TERCERA EDAD Y DE LA SOLIDARIDAD ENTRE GENERACIONES, 
durante los días 5 al 11 de Septiembre de 1993, el Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares convoca el IV Certamen «José Chacón 
de Poesía y Prosa>>, en el que podrán participar todos los residentes en .Alcalá de Henares, en concursos separados: 

A.- Exclusivamente personas de la 3ª Edad. B.- Todas, las personas que lo deseen. 

Con arreglo a las siguientes BASES: 

1.- El tema será libre. 

2.- El Certamen constará de dos modalidades: POESIA Y 
PROSA. 

3.- Los trabajos, qµe serán originales e inéditos, se presentarán 
mecaonografiados, por una sola cara, a doble espacio y su ex
tensión será: mínima de dos folios; máxima de cuatro folios 
(en ambas modalidades). 

4.- Para cada uno de los apartados (A y B) se otorgarán dos pri
meros premios: uño para Poesía y otro para Prosa, dotados 
ambos con 50.000 Pts. Se concederán, asimismo, dos segun
dos premios consistentes en una placa. 

5.- Los trabajos se entregarán por sistema de Plica, sin firmar, 
adjuntando un sobre cerrado en cuyo interior figuren los da
tos del concursante: Nombre y apellidos, dirección y teléfo
no. En el exterior del sobre figurará el lema del trabajo y el 
apartado (A ó B) en que concursa. 
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6.- La presentación de trabajos podrá efectuarse hasta las 12'00 
h. del día 1 de septiembre, en las oficinas de Servicios Socia
les de este Ayuntamiento. 

7.- Los trabajos premiados serán leídos por sus autores en el Acto 
literario que se celebrará el día 10 de Septiembre, a las 11'30 
h., en el Centro de Día, c/ Damas nº 4, en presencia del Ju
rado que estará formado por los siguientes representantes: 

- 1 Representante del Ayuntamiento. 
- 1 Representante de la Tercera Edad. 
- 2 Representantes del mundo literario. 

8.- El juicio del Jurado será inapelable, pudiendo declarar de
siertos los premios. La participación en este Certamen supo
ne la aceptación total de las presentes Bases. 

concejalía de Bienestar social 
EICIO. AYUJITUIEITO DE ALCALA DE HENARES . 
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El vicario general de la diócesis ofició 
la ceremonia religiosa 

Misa de despedida del Depósito 
de sementales de Alcalá 

A petición de la delegación municipal del distrito Centro, el do
mingo día 27 de junio se celebró una misa en la iglesia Magistral 
Catedral que sirvió de despedida del Primer Depósito de Sementa
les de Alcalá, que es trasladado al cuartel del Pradillo en A vila. 

El Centro de Reproducción 
Equina de Alcalá, después de 
la última arriada de suban
dera el jueves día 24 de junio, 
tuvo una ceremonia religiosa 
de despedida a la que asistió 
el coronel del puesto, Francis
co de Sousa, y oficiales y su
boficiales de la unidad, el úl
timo vestigio que quedaba en 
Alcalá del arma de caballería. 

Fue la propia delegación 
del distrito Centro, donde está 
enclavado el cuartel de Se
mentales, la que pidió la ce
lebración de esta misa de des
pedida. El presidente de la de
legación municipal de este 
distrito, el concejal del Parti
do Popular Javier Bello, asis
tió a la celebración acompaña
do por la portavoz del PP en 
el ayuntamiento complutense, 
Esther García Romero-Nieva, 
la presidenta comarcal, Rosa
lía Rodríguez del Río, y el 
concejal Luis Vargas. 

La misa fue oficiada por el 
vicario de la diócesis complu
tense, don Juan Sánchez, 
quien deseó una feliz partida 
a los componentes del Primer 
Depósito de Sementales y una 
feliz estancia en Avila, desta
cando que su recuerdo siem
pre perdurará en Alcalá. 

De esta manera se ha con
sumado un traslado que de al
guna forma viene a suponer 
un despojo más que sufre el 
acervo tradicional compluten
se . Despojo innecesario que a 

PUEnA de Madrid 

todas luces se ha debido a una 
falta de imaginación de todos 
los responsables, tanto civiles 
como militares, que no han 
encontrado, después de años 
de negociaciones, la forma de 
que esta parte de la historia 
alcalaína continuara su desa
rrollo en el término municipal 
complutense. 
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Para prevenir pasibles riesgos sabre la salud 

Los vecinos de camarma de Esteruelas quieren 
alejar .el tendido de alta tensión del pueblo 

Los vecinos y el ayuntamiento de Camarma no están demasiado satisfechos con el tendido de alta tensión insta

lado en las afueras del pueblo, muy cerca de la piscina y el colegio público. Los camarmeños, alegando riesgos 

para la salud, quieren que la compañía eléctrica modifique el trazado alejándolo del pueblo. La compañía implica
da, Iberdrola, no se opone pero pide que sea el ayuntamiento de Camarma el que corra con los costes del traslado, 

que se calcula pueden ascender a unos .30 millones de pesetas. 

En primer término, la torre que debería ser trasladada. Alñ fondo , la piscina y el colegio García Lorca. 
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El tendido de alta 
tensión está puesta 
a 150 metras 
del colegio público 
García Larca 

Prácticamente todos los ca
marmeños han visto crecer las 
torres de metal que Iberdrola 
ha instalado en el municipio. 
Este tendido de alta tensión 
parte de San Sebastián de los 
Reyes y va a parar a una es
tación de transformación en 
Meco, todavía por construir. 
A ninguno de los vecinos se le 
pasó por la imaginación que 
la alta tensión pudiera influir 
en la salud hasta que vieron 
un reportaje en la televisión. 
A partir de ahí comenzaron a 
recabar información sobre las 
repercusiones de la alta ten
sión sobre la salud. «Nos pu
simos en contacto con una · 
asociación creada en San .Se
bastián de los Reyes. Nos fa
cilitaron informes que certifi
can que la alta tensión puede 
causar trastornos psíquicos, 
trastornos en el sueño y, lo 
más importante, casi nadie 
niega que puede producir leu
cemia infantil». 

Precisamente este último 
riesg·o es el que más preocupa 
a los habitantes de Camarma, 
dado que el tendido está ins
talado a 140 metros del cole
gio público García Lorca. «No 
nos apetece mucho la idea de 
tener la alta tensión mientras 
nuestros críos están cinco ho
ras diarias en el colegio». 

Puestos en contacto con 
una doctora del hospital Ra
món y Cajal, ésta aconsejó 
una franja de seguridad de 
100 metros a cada lado de las 
torres. En el caso de que el co
legio tuviese que ser amplia
do para someterse a la refor
ma de la LOGSE esa franja de 
seguridad sería rebasada. «Si 
con la reforma de la LOGSE 
se tiene que ampliar la esco
larización de los críos, habría 
que aumentar la ·capacidad 
del colegio y justo el terreno 
del que dispone el ayunta
miento para ampliarlo estaría 
dentro de ese corredor de se
guridad de los 100 metros». 

Lo más cercano a las torres, 
sin embargo, no es el colegio, 
sino la piscina municipal. 
También muy cerca se en
cuentra la empresa 'León Tu
bos' y un par de viviendas. 
Por otra parte, al estar insta
ladas en terreno urbanizable, 
si algún propietario solicita
se licencia para construir, el 
ayuntamiento no podría ne
gársela. Con este riesgo, que 
aunque no está confirmado 
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La compañía eléctrica 
asegura que la alta 

tensión no es 
canceñgena y no 

p1roduce leucemia 
por todos los estudios si lo es
tá por muchos, la expansión 
del pueblo se vería limitada 
en esa dirección. 

Desde-el ayuntamiento se 
están haciendo gestiones pa
ra obligar a la compañía eléc
trica a trasladar el tendido. 
Mientras, los vecinos han co
locado pancartas en sus casas 
mostrando el rechazo que les 
provoca la alta tensión tan 
cerca del pueblo . 

.Ante el riesgo, prevención 
Esta línea eléctrica abaste

cería a todo el Corredor del 
Henares y los vecinos están de 
acuerdo en su utilidad «mien
tras no perjudique a nadie. La 
compañía se agarra a las teo
rías que dicen que la alta ten
sión no es cancerígena, que no 
produce leucemia ni trastor
nos ... , pero hay muchos que 
dicen lo contrario. Nuestro ar
gumento es que ante el riesgo 
más vale curarse en salud. 
Preferimos que nuestros hijos 

- no estén expuestos si hay la 
más pequeña duda. Hay una 
proposición no de ley aproba
da por la Asamblea de Madrid 
en la que se recomienda que 
las líneas de alta tensión pa
sen lejos de los núcleos de po
blación, que no estén cerca de 
viviendas, ni de polideporti
vos, ni de colegios. Y luego te 
encuentras sorpresas como 
ésta». 

Otra vecina de Camarma 
añade: «Lo más irónico es que 
sabiendo que ya han surgido 
problemas en otras poblacio
nes como San Sebastián de los 
Reyes o Alcobendas, vuelvan 
a crear problemas otra vez. A 
mí hasta que no me digan que 
no hay ningún riesgo prefie
ro quedarme lejos». 

Camarma es el primer 
ayuntamiento de España 
que intenta tratar 
esta problema 
por vía judicial 

Luis Gregorio Díaz, alcal
de de Camarma, coincide en 
las declaraciones de los camar
meños aunque aconseja «tener 
cuidado con el «alarmismo in
justifi.cado». «Las recomenda
ciones de los investigadores en 
estos momentos como medida 
de precaución son unas ban
das de protección de 100 me-
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Luis Gregorio Díaz, alcalde de Camarma de Esteruelas 

tros a ambos lados del tendi
do. En lá situación actual se 
cumpliría con esa previsión, 
pero esa banda de protección 
que nosotros estarnos conven-

ASADOR DE POLLOS 

• Patatas fritas 
•Croquetas 
• Tortilla de patatas 

cidos de que hay que tener, 
interfiere claramente en el de
sarrollo de nuestro municipio 
porque condiciona una zona 
que es de equipamiento comu-

TODO RECIEN HECHO 
PRODUCTOS1ªCALIDAD 
Travesía Lope de Figueroa, 3 

Telf.: 889 51 64 
ALCALA DE HENARES 

•Pimientos 
• Empanadillas 
• Helados, postres ... 

Pensado para que el ama de casa 
no tenga que cocinar 

nitario, la zona de los Pra
dos». 

Según declara el alcalde a 
PUERTA DE MADRID, Ca
marma es el primer ayunta
miento de España que inten
ta tratar este tema por la vía 
judicial: «Estamos intentando 
crear una discusión a nivel ju
dicial que, en tanto en cuan
to no se pruebe que es inocuo 
el tendido de cara a la salud 
pública, la puesta en servicio 
debe paralizarse». 

Un despacho de abogados 
está dando forma a la recla
mación judicial, aunque has
ta ahora no se ha admitido a 
trámite. Sentaría precedente 
y son muchos los casos simi
lares que se llevarían a los 
juzgados. 

El ayuntamiento también 
se ha reunido con la compa
ñía eléctrica y con el director 
general de industria de la Co
munidad Autónoma de Ma
drid, Gabriel Vidal. Todos 
coinciden en la necesidad de 
alejar el tendido de la pobla
ción. Pero el desacuerdo lle
ga a la hora de determinar 
quién corre con los costes 
-que se stiman en unos 30 
millones de pesetas-. «La 
Comunidad de Madrid hasta 
ahora parece que se quiere in
hibir del problema y nosotros 
creemos que se debe implicar 
mucho más. Estamos conven
cidos de que ha habido un in
cumplimiento por parte de la 
compañía en el trazado origi
nal, lo comunicamos a la 
CAM y a lberdrola, pero fal
tó sensibilidad en la aproba
ción definitiva del proyecto». 
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El Camino de Santiago ha sido perfectamente señalizado para servir de guía al gran número de peregrinos que se espera en este Año 
Xacobeo. Una parada «Obligatoria» hay que hacer en la Fuente del Vino, en el monasterio de hache. 

Dos alcalaínos recorrieron a pie el camino de santiago 

aaa kilómetros paso a paso desde Roncesvalles 
hasta la ciudad compostelana 
«El camino tiene un algo especial que para sentirlo hay que vivirla» 

Durante UD mes dos alcalaínos, Femando Martínez y Francisco Maroto, han recorrido a pie el Cami
no de Santiago. Desde Roncesvalles, Navarra, UD total de 800 kilómetros los separaban de su destino. 
Sin embargo, los dos peregrinos no hablan de cansancio, sino de las inolvidables experiencias vividas 
durante el viaje: ritos ancestrales, lugareños clispuestós a ofrecer UD vaso de agua fresca y cientos de 
peregrinos con ilusión por cumplir el Camino. 

Fernando Martínez y Fran
cisco Maroto prepararon a 
conciencia su viaje: solicita
ron mapas e información del 
Camino, consultaron mapas 
antiguos y contactaron con 
amigos que ya lo habían he
cho anteriormente. La prepa
ración física también es muy 
importante, hay que acostum
brar al cuerpo a andar muchas 
horas diarias soportando el 
peso de una mochila. «Hay 
que adaptar al cuerpo a que 
aguante unas 8 horas seguidas 
andando y que se adapte a lle
var un peso en la espalda. Son 
muchos días y es un cambio 
muy drástico de pasar de la 
vida cotidiana a esto. Ha ha
bido personas que no iban 
preparadas en condiciones ni 
llevaban el equipamiento ade
cuado. He visto a personas 
con enormes ampollas que les 
cubrían las plantas de los pies 
y han llegado muy mal o no 
han llegado a Santiago». 

Desde Roncesvalles partie
ron un grupo de quince per
sonas, entre ellos estos dos al
calaínos. No todos llegaron a 
su destino, sólo cinco lo con
siguieron: «Hay gente que se 
ha tenido que retirar porque 
tenía muchas ampollas, tiro
nes musculares o agotamien
to. Para nosotros ha habido 
momentos duros pero en nin
gún momento han flaqueado 
las fuerzas como para aban-
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Al llegar a Santiago se siente alegria y tristeza. Alegria por haber 
llegado y tristeza por lo que se deja en el camino, las amistades hechas. 

donar. Es una etapa diaria y 
eso te anima. Hemos pasado 
frío, hemos soportado lluvia, 
viento y niebla pero es la va
riedad y el espíritu que tiene 
el Camino y un algo especial 
que para sentirlo realmente 
hay que vivirlo. Yo se lo re
comiendo a cualquiera>>. 

Los dos alcalaínos han se
guido el Camino original: 
«Hay trozos que están debajo 
de carreteras de asfalto, otros 
tramos los han cambiado de 
sitio para hacer otras cons
trucciones, pero todavía que
dan partes del camino anti
guo», explica Fernando. A pe
sar de los imprevistos han se
guido el Camino con facili
dad: «Este año no hay ningún 
problema en ese aspecto, lo 
han dejado muy bien señali
zado y no hay ningún peligro 
de perderse. En cuanto a po
sadas en general, está muy 
bien. El problema con los al
bergues de Galicia es que han 
sido inaugurados este año y 
los han dejado a cargo de cam
pesinos que tienen que cuidar 
además su ganado y su tierra. 
A las autoridades les ha des
bordado la organización o no 
se han dado tanta prisa como 
debieran. Quizás para el año 
que viene, que ya no es Año 
Santo, lo organicen mejor». 

Fernando aconseja «a los 
que quieran hacer el Camino 
que se preparen. Desde luego, 
la peor época para hacerlo es 
julio y agosto por el calor y en 
concreto este año por lama
sificación de gente que se 
espera». 

Alegria y tristeza 
al llegar a Santiago 

Las anécdotas del viaje son 
innumerables. Cada parada, 
cada albergue tienen su histo
ria y siempre hay alguien dis
puesto a contarla. «No es sim
ple turismo lo que se hace», 
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Ya en la catedral de Santiago no hay que olvidar los tres coscorrones en la entrada de la catedral y solicitar UD deseo. A la derecha, Cruz 
de Ferro, cuya base está formada por piedras que los peregrinos llevan hasta allí; tras depositarlas, se formula UD deseo. 

cuenta este peregrino «es mo
tivación espiritual. Este Ca
mino engancha mucho por la 
gente que vive en los pueblos 
del camino y por los peregri
nos con los que compartes via
je. Los gestos de cariño de la 
gente del Camino son mu
chos: te animan a seguir y vi
ven con el peregrino. U na se
ñora guarda en su frigorífico 
un par de jarras de agua y en 
el momento más oportuno, 
justo cuando ya estás llegan
do después de una etapa muy 
dura, te ofrece un vaso de 
agua cristalina que es lo me
jor que te puede ofrecer y te 
devuelve la vida. · Y ya no só
lo con la gente del Camino, si
no con los propios peregrinos, 
a los que no te une ningún 
compromiso personal pero en 
cierto modo te sientes unido. 
Dejas una gran amistad con 
todos ellos». 

La llegada a Santiago es 
alegría y tristeza a "ta vez: 
«Alegría por haber llegado y 
tristeza por lo que se deja en 
el camino. Santiago está tan 
bonita como siempre, con su 
propia personalidad, pero por 
otro lado está masificada, con 
muchísimos turistas. Cuando 
mueven el 'botafumeiro' la 
gente acaba aplaudiendo co
mo si eso fuese una feria». 

A los peregrinos que cum
plen el Camino se les entrega 
la COMPOSTELA, un diplo
ma con una inscripción en la
tín. Fernando y Francisco ya 
tienen la suya. Con esa ins
cripción, que data del siglo 
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Fernando lartínez J Francisco laroto partieron 
con un gn1po de quince personas, de las que sólo 
cinco consiguieron llegar; la mayoría tuvieron que 
retirarse por ampollas en los pies o agotamiento 

XII, se bendecía a los caballe
ros medievales. Para recibir 
la Compostela es requisito in
dispensable entregar en San-

tiago el documento con los se
llos de los albergues en los que 
se ha pernoctado que certifi
can que el camino se ha cum-

plido. Además de los sellos, 
cada albergue tiene un libro 
donde firman los peregrinos. 

Por curiosidad, Fernando 
se fijó por si algún alcalaíno 
hubiese dejado constancia de 
su paso por allí pero al menos 
en los libros que el miró nin
gún oriundo de Alcalá ha re
corrido ese camino en al me
nos un año y medio. 

Una parada obligatoria en el monasterio de San Juan de Ortega. La tradición del pad:ie José María 
es servir una sopa de ajo a los peregrinos para cenar. 
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¿Qué culpa tienes tú 
si ahora, además, 

te lo ponen tan fácil? 

A partir de 1.390.000 pts. * 
Ahora puedes conseguir todo un Renault 19. 

Para que te acostumbres a que lo bueno 
también puede ser económico. 

Renault 1 
¿Qué culpa tienes tú de que te guste lo bueno? @ 

Infórmate en el 900 100 500 RENAULT 

• Precio máximo recomendado con NA, transporte, im¡x¡esto de matriculación y promoción incluidos. Válido basta fin de mes en Península y Baleares para vehículos en stock. Oferta no acumulable. 
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Maria Jesús Cano Franco, clama de ferias del Centro Extremeño 

supo el fallo del Jurado en una fiesta para la Juventud 

María Jesús cano Franco fue elegida dama de ferias 
del centro Extremeño entre cuatro candidatas 

Cuando la elección de clama de ferias en las determinadas entidades que tienen estipulada su repre
sentación de este modo se ha convertido para muchos en un trámite e incluso en un problema al no 
encontrar demasiado interés por la cuestión, en el Centro Extremeño de Alcalá se ha realizado el que 
va a ser uno de los concursos más interesantes para la elección de clama de ferias. 

Fueron en total cuatro can
didatas que elevaron muy al
to el listón y pusieron muy di
fícil al jurado su elección. Fi
nalmente la elegida fue María 
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Jesús Cano Franco y para ha
cérselo saber, nada mejor que 
celebrar una fiesta para la ju
ventud, que de eso se trataba, 
al fin y al cabo. 

Cuatro candidatas concu
rrieron al concurso organiza
do por el Centro Extremeño 
para la elección de su dama de 
ferias. Al final se eligió a Ma-

Elena Sánchez Calle 

ríaJesús Cano, una joven de 
17 años que lleva vinculada al 
Centro Extremeño desde mu
cho antes de tener uso de ra
zón. De ·esta manera, al mar
gen de su indiscutible belleza, 
Chus, como así prefiere que la 
llamen, recibe un justo pre
mio a su fidelidad al Centro 
Extremeño y a sus activida
des. Lleva en el centro desde 
que tenía tres años. Pero lo 
curioso del caso es que las cua-

Cristina Villarroya Gil 
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Sobre estas líneas, a la izquierda, Francisco de Asís Mencligutía, presidente del Centro Extremeño, y a la derecha, Esperanza Macarena 
Gutiérrez, dama del Centro Extremeño el año pasado. Debajo, a la izquierda, las cuatro candidatas: Esther Villa Moreno, Cristina Villa
rroya, María Jesús Cano y Elena Sánchez Calle; a la dewrecha, Maria Jesús Cano ya con su banda acreditativa de dama de ferias. 

tro candidatas son buenas 
amigas: «No nos hemos pre
sentado para competir, ni mu
cho menos. Si sale una u otra 
nos vamos a alegrar porque 
somos grandes amigas. Esta
mos muy contentas», decían 
Chus y las otras cuatro candi
datas antes de que se diera el 
veredicto final del jurado del 
propio centro». 

El caso es que Chus Cano 
Franco fue la elegida y para 
ella, claro está, ha sido un or
gullo: Estoy muy contenta de 
poder representar a este cen
tro en el que llevo tantos años. 
Llevo tanto tiempo aquí que 
estoy muy orgullosa de repre
sentar a mi gente, a mis pa
dres, a mi familia y a la tie
rra de donde soy». 

Total, que Chus, con su 
banda acreditativa de ser la 

PUERTA de Madrid 

El presidente del Centro Extremeño impone la banda 
a Maria Jesús Cano Franco 

representante del Centro Ex
tremeño ya piensa en las fe
rias: «Me encanta el ambien
te que se vive en Alcalá du
rante las ferias. Yo creo que 
junto con los carnavales, son 
los momentos en el que los es
tudiantes nos olvidamos un 
poco de nuestro cometido y 
disfrutamos sin ningún tipo 
de preocupación. En las ferias 
todo el mundo es feliz y se lo 
quiere pasar bien olvidándo
se de todo». 

Lo que no piensa la dama 
del Centro Extremeño es que 
por el hecho de serlo vaya a 
echarse novio en las ferias: 
«Conozco a las damas que ha 
tenido el Centro Extremeño y 
ninguna se ha echado novio 
en las ferias. Que seas dama 
no es plan para que te pongas 
a ligar; ser dama es otra cosa 
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y para nada se causan pasio
nes en la gente siendo dama». 
En cualquier caso, por el mo
mento Chus no tiene novio y 
reconoce que es muy tímida a 
este respecto. 

María Jesús Cano Franco es 
estudiante y cursará el próxi
mo año académico el tercer 
curso de BUP. Y entre sus afi
ciones tmbién se encuentra el 
baile: «Me gusta mucho bai
lar en el grupo de baile del 
centro. Me encanta bailar jo
tas. También me gusta mucho 
la informática y salir con mis 
amigas». 

% 

Las otras candidatas 
Junto a María Jesús Cano 

Franco se presentaron a la 
elección de dama por el Cen
tro Extremeño otras tres jóve
nes. 

Esther Villa Moreno, con 
sólo quince años de edad, se 
presentó al concurso muy ilu
sionada, según nos dijo: «Me 
he presentado con toda la ilu
sión del mundo porque me 
apetecía representar al Centro 
Extremeño. De las ferias me 
gustan mucho los conciertos y 
el recinto ferial». Esther Vi-

lla Moreno también se siente 
atraída por la danza y lleva ya 
nada menos que nueve años 
bailando en el grupo de baile 
del Centro Extremeño, por lo 
que, pese a su juventud, es 
otra «Veterana» dentro de la 
entidad regional. 

Elena Sánchez Calle, de 19 
años, también concurrió a la 
fiesta juvenil que en definiti
va es este concurso: «Llevo 
también mucho tiempo; creo 
que son cinco años los que lle
vo en el Centro Extremeño y 
de hecho soy la presidenta de 
la juventud del Centro. Me 

gusta mucho el ambiente y me 
apunté porque me hacía mu
cha ilusión». Y respecto a las 
ferias de Alcalá, no les pone 
ninguna pega: «De las ferias 
de Alcalá me gusta todo. Tan
to las candidatas de este año 
como las damas de otros años 
nos conocemos prácticamente 
todas». 

En · resumen, eso, que el 
Centro Extremeño se montó 
la elección de su dama como 
una fiesta con la juventud co
mo pr·otagonista y una fiesta 
lucida le salió. Enhorabuena 
y, sobre todo, a divertirse. 

¡Ahora aún más fácil! 

12 MESES PAU PAGAR SIN RECARGO 
(DESDE 25.oaa PTAS. A •.oaa.oaa PTAS. DE COMPRA) 

Además, coma cliente preferente, le abrimos una cuenta de crédito PERMANENTE·REVOLVING 
mediante nuestra exclusiva tarjeta eM. 
Venga y compruebe lo sencillo que es renovar 
su hogar en TODOMUEBLE. Le esperamos .... 
~~~~ ,,.., 
'fttlttti\\11~11~~ 

Luis Vives, 1-3-5. Tfnos. 888 41 14 - 888 41 64 

ALCALA DE HENARES (Madrid) 

* CALIDAD. * DISEÑO. * GARANTIA. * SERVICIO. 
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Cristina Carpintero García 

Coincidiendo con una sardinada al estilo del muelle de Gijón 

La casa de Asturias eligió su xana y su xanina 

Alicia Suárez Plaza, dama de las ferias de este año, con la xana,-Cristina Carpintero. 

,, de itlHo de 1991 

Arancha Rodríguez Díaz _ 

Cristina Carpintero García, 
de 16 años, y Arancha Rodrí
guez Díaz, de 7 años, fueron 
elegidas xana y xanina respec
tivamente, para la fiesta de la 
Santina que se celebrará a me
diados de septiembre organiza
da por la Casa de Asturias. La 
fiesta de la Santina, la Virgen 
de Covadonga, es la patrona del 
Principado de Asturias~ Xan,a 
y xanina son en la mitología as
tur hadas que por su belleza 
deslumbran y soil el emblema 
de la belleza en la mujer astu
riana. La xana y la xanina re
presentan a la mujer en la 
festividad. 

La elección se hizo coincidir 
con una fiesta en la Casa de As
turias celebrada el sábado día 
26 de junio. Se trató de una sar
dinada hecha al estilo del mue
lle de Gijón, sardinas a lapa
rrilla que tomadas con la tra
dicional sidra o con un vino, 
constituyen una fiesta gastro
nómica simpática y agradable. 

Cristina Carpintero García 
se presentó al concurso junto 
con su hermana y fueron las dos 
únicas concursantes. Sustituye 
como xana a Alicia Suárez Pla
za, que este año será la dama 
de ferias por la Casa de Astu-
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rías. Por su parte, Arancha Ro
dríguez Díaz sustituye como 
xanina a Cristina Suárez Pla
za, hermana de Alicia. Tras la 
elección se realizó el cambio de 
bandas y la entrega de regalos 
y recuerdos para las xanas y xa
ninas entrantes y salientes. 

Cristina Carpintero García 
declaró a PUERTA DE MA
DRID que «Como asturiana, 
pues soy de Gijón, es un orgu
llo representar de esta forma a 
mi tierra. Estoy muy contenta. 
La verdad es que todo se ha 

PUERTA de Madrid 

quedado en casa, pues la otra 
concursante era mi hermana». 
Cristina Carpintero García es
tudia administrativo en las Fi
lipenses; entre sus aficiones está 
el baloncesto «aunque jugarlo 
no puedo con la . estatura que 
tengo, pero me gusta mucho 
vedo. Me gusta mucho la mú
sica y la poesía». 

Arancha Rodríguez también 
estaba muy contenta: «Voy al 
colegio y estoy en primero. Me 
gusta mucho ir al cole. Tam
bién me gusta ir a Asturias». 

Fomento de la participación social y política 
de la mujer y participación del hombre 
en tareas tradicionalmente Femeninas 

11 Plan de Igualdad de la Mujer 
La concejala de Mujer, Dolores Perez Quirós, y la directora del 

Centro Asesor de la Mujer, Pilar Rubiales, ofrecieron el pasado 
21 de junio a los medios de comunicación un balance de los resul
tados obtenidos por el 1 Plan de Igualdad de la Mujer. Pérez Qui
rós aseguró que los objetivos han sido cumplidos en su mayoría, 
por lo que la valoración del plan ha sido positiva. 

El I Plan de Igualdad de 
la Mujer se aprobó en sep
tiembre de 1990 por el ple
no del ayuntamiento. Dos 
años después, el Centro Ase
sor de la Mujer da por con
cluido el plan por considerar 
que «los objetivos propues
tos se han cumplido en su 
totalidad». 

Según explicó la conceja
la de la mujer, actualmente 
existen diez asociaciones de 
mujeres y ha aumentado su 
participación en la vida al
calaína en asociaciones y en
tidades no específicamente 
femeninas. También califi
có de «innegable» el éxito de 
participación obtenido por 
las Jornadas de la Mujer, los 
seminarios de salud y consu
mo o los Cursos de Forma
ción. Respecto a estos últi
mos, han participado unas 
600 mujeres y el 50 por cien
to de las alumnas ha encon
trado trabajo aunque, eso sí, 
en precarias condiciones. 

La disminución del alfa
betismo entre la población 
femenina , la sensibilización 
por los problemas de desi
gualdad o discriminación 
que sufren las mujeres o el 
acercamiento del Centro 
Asesor de la Mujer a lapo
blación en general -con 

una media de 25 mujeres 
atendidas diariamente
han sido otros logros. 

En marcha el 11 Plan 
La asignatura pendiente 

se refiere a la escasez de mu -
jeres que acceden a puestos 
directivos, no sólo en empre
sas sino también en APAS, 
centros regionales o el pro
pio ayuntamiento). 

En este punto y en otros 
como «fomentar la participa
ción social y política de la 
mujer y la participación del 
hombre en las tareas tradi
cionalmente femeninas» tra
bajará el 11 Plan de Igualdad 
de la Mujer que pretende ser 
más concreto que el ante
rior. La sensibilización ha
cia la problemática de la mu
jer ya está conseguida, sólo 
falta que se traduzca en rea
lidades. No se abandonará 
ninguno de los objetivos 
conseguidos y se seguirá in
sistiendo en los programas 
de coeducación para favore
cer una conciencia de igual
dad desde la infancia. 

Este segundo plan comen
zará a elaborarse ahora y 
Dolores Pérez espera que sea 
aprobado en septiembre u 
octubre por el pleno . 
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Aunque a las instalaciones todavía les falta sombra porque los árboles están recién plantados, uno puede tumbarse sobre la zona de cés
ped para broncearse a base de bien, o incluso dedicarse a las emociones fuertes del mus, como hace este grupo. 

Los Testigos de Jehová colaboraron con el ayuntamiento y 
con la CAM para pagar el coste de la obra 

Las ajalvireñas, particularmente las jóvenes, están 
muy satisfechas de tener al fin su piscina municipal 

Ajalvir ya tiene piscinas públicas. Con la financiación de la CAM, del ayuntamiento y de los Testi
gos de Jehová, que disponen de sede a nivel nacional en la llamada villa del privilegio, al menos para 
este verano se ha podido ejecutar una primera fase de construcción del complejo de piscinas de vera
no, algo que todo el pueblo, especialmente la juventud, coincide en destacar como cosa necesaria. El 
propio alcalde de ·Ajalvir, Ricardo Besteiro, afirmó a PUERTA DE MADRID que aunque todavía queda 
desarrollar algún esfuerzo para tener equipadas las piscinas, «la realidad es que ya podemos disponer 
de ellas, pues era una de las mayores demandas de la población. Tiempo habrá de ejecutar lo qae falta 
para el verano que viene y de presentarlas en sociedad>t. 

Hoy por hoy el complejo de 
piscinas de AjalVir es una super
ficie ajardinada, con césped pe
ro con unos árboles muy peque
ños para dar sombra. Los vestua
rios, provisionales, son los del 
cercano polideportivo o unas ca
setas prefabricadas, de las de la 
construcción, en el interior del 
recinto de las piscinas, incluyen
do también retretres. El bar o ca
fetería, el clásico chiringuito de 

· las piscinas, es una simple má
quina de Coca Cola. Todo es una 
provisionalidad que a nadie se le 
escapa, _pero con la que todos es
tán de acuerdo, especialmente los 
más jóvenes. Querían tener su 
piscina, no tener que desplazar
se a Daganzo o a otras localida
des para darse un baño, y ya la 
tienen. 

Y la realidad es que la cons
trucción de las piscinas ha sido 
relativamente rápida. Se marcó 
como objetivo el inaugurarlas es-

dad Social , Nicasio Llorens Yé
benes. Excusó su presencia la 
presidenta de la comisión de Cul
tura y Deportes de la CAM, Ma
ría Serrano. También asistió una 
representación de los Testigos de 

Jehová, Antonio Rodríguez, el 
representante legal de los Testi
gos de Jehová en España. 

El coste de las piscina ha sido 
de 81 millones de pesetas, a lo 
que hay que añadir cinco millo-

nes más en concepto de proyec
tos. La Comunidad de Madrid 
ha contribuido con 50 millones 
mientras los 26 restantes corres
pondía pagarlos al ayuntamien
to. De esos 26 millones, 13 los 
han pagado los Testigos de Jeho
vá y los 13 restantes le han co
rrespondido al ayuntamiento. 
Con sus 1.300 habitantes, Ajal
vir ya ha hecho posible su sueño 
de tener un complejo de piscinas. 
Se trata de un vaso de 25x12'5 
metros, otro, de forma irregular 
y con 25 metros de largo, espe
cial para aquella gente que no sa
be nadar, y el vaso para los ni
ños, el de los «meones», como ya 
se le conoce. Se sembraron del 
orden de 4.500 metros cuadrados 
de césped. 

Las obras comenzaron en el 
mes de noviembre. En el mes de 
diciembre se celebró el Mille 

. te verano, se· consig11-ieron las 
subvenciones y se redactaron los 
proyectos para que efectivamen
te se consiguiera la inauguración 
de la primera fase el miércoles 
día 30 de julio. A ella asistieron 
el consejero de Educación y Cul
tura de la CAM, Jaime Lissa
vetzky, el director general de De
portes, Juan Carlos Blanco, y el 
tesorero territorial de la Seguri- Una panorámica de las piscinas, con el alcalde, Ricardo Besteiro, en primer plano. 
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Alfonso Montalbo: «Voy a pasar aquí mucho tiempo» 

Bambini, una propuesta lúdica 
para niños y jóvenes realizada 
por el lnserso y en la que parti
ciparon niños de las localidad de 
Ajalvir, Cobeña, Daganzo y 
Fresno de Torote. En aquella 
ocasión los niños ya tuvieron 
ocasión de plantar árboles que ya 
serían para la piscina. Entre es
tos árboles se encontraban varios 
olivos cedidos por vecinos del 
pueblo. De esta forma, la pisci
na se llama «Los Olivos». 

«Está pensada más la apertu
ra para nosotros, para el pueblo, 
que para rentabilizarla con la 
afluencia de gente de fuera. Eso 
lo dejaremos para cuando tenga
mos ya todas las instalaciones 
construidas», aseguró el alcalde, 
Ricardo Besteiro. 

Otra realidad es que la parte 
norte de Ajalvir se ha converti
do en una zona de desarrollo 
muy interesante, puesto que allí 
queda construido todo el comple
jo polideportivo: «Los chavales 
del pueblo, la gente joven, están 
muy satisfechos. Están como lo
cos; me paraban por la calle y me 
preguntaban que cuándo se inau
guraba porque ya estaban de
seando bañarse. Me sentía orgu
lloso de ello porque era su parti
cipación. El día de la inaugura
ción fue muy emotivo cuando se 

tiraron del orden de 300 chava
les a las piscinas. Esa es la satis
facción que se puede llevar un al
calde. Otra cosa que me enorgu
lleció mucho fue el esfuerzo y el 
trabajo que realizaron los em
pleados municipales para tener
lo todo dispuesto de cara a la 
inauguración». 

A partir del mes de septiem
bre, cuando la piscina quede ce
rrada al público, el ayuntamien
to de Ajalvir -gobernado en 
mayoría minoritaria por el 
PSOE con cuatro concejales so
bre las dos concejales indepen
dientes, los dos del Partido Po
pular y uno del CDS- empeza
rá a buscar recursos financieros 
para construir la segunda fase de 
la piscina, es decir, la construc
ción del complejo de vestuarios. 
En esta segunda fase el ayunta
miento tiene pensado, según el 
alcalde, instalar una pequeña bi
blioteca, una serie de barbacoas 
en unos terrenos adyacentes e in
cluso una pequeña sala de 
televisión. 

Los precios por temporada son 
los siguientes: 

Socios familiares: Familia 
constituida por padres e hijos 
menores de 18 años y empadro
nados en Ajalvir, cualquiera que 
sea su número, 9.000 pesetas. 

Lourdes Lucas está casada y vive en Cobeña, pero es de Ajalvir 
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Juan Antonio Lucas: «Antes tenía que irme lejos para bañarme» 
Familia constituida por padres e 
hijos menores de 18 años y sin 
empadronar en Ajalvir, cual
quiera que sea su número pero 
siendo uno de los dos cónyuges 
sea natural de Ajalvir o familiar 
en primer grado, 11.000 pesetas. 

Socios individuales: De 5 a 15 
años, 3.500 pesetas estando em
padronados; 4.250 pesetas sin 
empadronar. De 16 a 17 años, 
5.000 pesetas empadronados u 
6.100 pesetas sin empadronar. 
De 18 años en adelante, 6.000 
pesetas empadronados y 7 .350 
sin empadronar, todos ellos con 
familiares en Ajalvir. 

Jubilados y pensionistas de 
Ajalvir tienen entrada gratuita. 

No socios, de 5 a 14 años, 200 
pesetas la entrada. Los jubilados 
y pensionistas de fuera de Ajal
vir tienen una entrada de 200 pe
setas. De 15 años en adelante, en 
días laborables, 400 pesetas y en 
sábados, domingos y festivos, 
700 pesetas. Presentando la tar
jeta joven se descuenta un 10 por 
ciento. El horario de la piscina 
es de 12 a 20 horas. 

Los ajalvireños, contentos 
Los ajalvireños se muestran 

contentos con su piscina. Así se 
expresaba Alfonso Montalbo, es-

tudiante y con 17 años de edad: 
«Me encanta la piscina; antes me 
iba a Daganzo. Me he hecho so
cio y aquí voy a pasar mucho 
tiempo». 

Juan Antonio Lucas, de 20 
años, dijo que «antes tenía que 
irme lejos si me quería bañar, a 
Algete o a Daganzo. Ahora ven
go casi todos los días. Para em
pezar este año está muy bien la 
piscina». Lourdes Lucas dijo que 
«la piscina está fenomenal. Lo 
que más cerca pillaba para ba
ñarse es Algete o Daganzo, pero 
ahora la tenemos aquí, en Ajal
vir. Y o estoy casada y vivo en 
Cobeña pero soy de Ajalvir». Su 
hermana, Isabel Lucas, reside en 
Ajalvir: «Vengo todos los días; 
ya era hora de que abriesen algo 
para la juventud». 

Un grupo de amigos, formado 
por Fernando, José Manuel, Da
vid, Javier y Carlos, jugaban 
tranquilamente a las cartas en el 
césped: «Está fenomenal. Vengo 
hasta yo, que estoy cojo», dijo 
Javier mostrando su escayola en 
la pierna. «Aquí venimos y pa
samos el día, luego cogemos y nos 
vamos al polideportivo a jugar al 
baloncesto. Lo pasamos muy 
bien. Y a hacía falta que hubiera 
piscina. Ahora la tenemos a la 
puerta de casa». 

Isabel Lucas: «Vengo todos los días a la piscina» 
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El nuevo entrenador del .Alcalá, con el presidente, Luis Fernández Ríos 

Héctor Posse, nuevo entrenador de la RSD Alcalá 

«Alcalá tiene una entidad y un caché y yo 
espero que el equipo también lo tenga» 

Béctor Posse es el nuevo entrenador de la Real Sociedad Deportiva .Alcalá tras ultimar el fichaje la 

pasada semana. Aunque muy joven, 31 años, lleva ya catorce como entrenador después de abandonar 
la práctica del fútbol por una lesión. Comenzó a entrenar a los 18 años en Móstoles: fue director de 
fútbol del Patronato Municipal y seis temporadas director del Móstoles en la división de honor de ju
veniles. La última temporada ha entrenado al equipo de Villaviciosa en preferente. 

Siempre ha trabajado en la 
región de Madrid y, aunque 
este año había recibido ofer
tas de Castilla-La Mancha, le 
pareció más atractiva la pro
puesta de Alcalá. Su principal 
objetivo es hacer del Alcalá un 
equipo con «entidad» y , por 
supuesto, subir de nuevo de 
categoría. 

- ¿Qué metas se marca co
mo entrenador del Alcalá? 

- Lógicamente, mi meta es 
ascender, lo he hablado con el 
club y quieren volver a 2ªB. 
Además quiero intentar que la 
imagen del equipo sea distinta a 
la que ha dado hasta ahora, que 
sea la imagen de un equipo que 
represente realmente a la loca
lidad . .Alcalá tiene una entidad 
y un caché y espero que el equi
po también lo tenga. 

- Todo ello a pesar de ser 
consciente de las limitaciones 
presupuestarias de la RSD Al
calá, esas limitaciones que 
tant o complican las cosas ... 

to de l•llo de t99:S 

Rector Posse, nuevo entrenador del .Alcalá 

- Si nos ceñimos solamente 
al presupuesto, el Albacete no 
estaría en primera división y no 
habrían subido muchos equipos 
con poco dinero. El dinero im
porta, pero importa más la gen
te que lo lleva a cabo: los futbo
listas jóvenes que no tienen gran 
nombre, quieren triunfar y en el 
campo rinden todo lo que no ga
nan. Esa es la idea: que la gente 
que juegue en .Alcalá rinda mu
chísimo, más de lo que pueda 
cobrar. 

- ¿Cómo va a jugar el Al
calá la próxima temporada? 

- Es difícil contestar a eso. 
Todos decimos que vamos a ju
gar muy bien, al ataque, con un 
sistema ofensivo impecable ... Es 
lo que siempre se dice. La ver
dad es que intentaremos que el 
público disfrute y se identifique 
con el equipo, que se logre una 
unión. Y además que podamos 
ganar, que el equipo pueda ha
cer buen fútbol y donde vaya 
salga aplaudido. 

- Esa unión de la que ha
bla se produjo, en cierta me
dida, en la temporada pasada 
cuando el Alcalá se jugaba el 
ascenso. Sin embargo, con los 
negativos resultados de este 
año la afición se ha vuelto a 
desinflar ... 

- Lógicamente tienes que 
acompañar con los resultados, 
pero también es verdad que la 
gente tiene que ser consciente_ 
de las posibilidades del equipo. 
El año pasado se afrontó la 2ªB 
con gente superjoven de la loca
lidad y es difícil. A lo mejor hu
biera sido más fácil mantener la 
categoría con jugadores muy ca
ros, se hubiera mantenido el ni
vel, pero el equipo no se hubie
ra sentido tan identificado. 

Está claro que, si los resulta
dos no vienen la gente se desa
nima, pero hay equipos que van 
arriba y el público no siente 
identificado con ellos porque no 
hacen un juego atractivo o no 
llaman la atención. Lo ideal es 
conseguirlo todo porque, si el 
equipo no gana y no saca buenos 
resultados, apañados estamos 
todos. 

- ¿Qué influencia va a te
ner el equipo júnior en la pró
xima temporada? 

- Es importante. Yo creo 
que la federación ha tenido un 
acierto tremendo al hacer la ca
tegoría júnior porque ahora mis
mo todos los que terminan en ju
veniles, que muchas veces se 
veían el paso cerrado en el pri
mer equipo porque no eran sufi
cientemente mayores o el entre
nador confiaba más en la gente 
veterana, tendrán un paso inter
medio donde se pueden foguear 
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Héctor Posee, con el presidente del Alcalá y otros dos Clirectivos. El nuevo entrenador había oído que 
aquí había muchos problemas y que era posible que ni siquiera cobrara, pero lo que le convenció para 
venir a Alcalá fue precisamente la sensación de seriedad que percibió al hablar con los directivos. 
y donde el entrenador del primer dinero. Yo creo que lo primero que ganase menos dinero, esta-
equipo pueda echar mano de es triunfar, porque a lo mejor ga- ba intentando hacerlo con gen-
ellos en cualquier momento. nas mucho en un año pero ¿y al te seria. 

- ¿Q.ué es lo que hasta siguiente, qué? Todo tiene que ir - ¿Habrá muchos cam-
ahora más le ha llamado la paso a paso y con tranquilidad, bios en la plantilla? 
atención del Alcalá? sabiendo los escalones de tres en - En principio, tras hablar 

- Aunque hay que mejorarlo, tres cabe el riesgo de caerse. Yo con el presidente, la idea es que 
tiene un campo de césped en me planteo claramente el aspee- toda la gente que ha terminado 
condiciones. Y dentro de la co- to deportivo, el aspecto econó- de Alcalá va a empezar la pre-
munidad de Madrid, es un equi- mico vendrá dado. temporada con muchos otros que 
po con solera que siempre ha so- - ¿Cuáles fueron los por- se están ofreciendo para hacer 
nado y de donde han salido bue- menores de su fichaje? pruebas. Vamos a trabajar con 
nos futbolistas. En ese sentido, - Por mediación del secre- mucha gente los primeros días, 
me llama la atención porque es tario técnico contacté con el pero vamos a ver a todo el mun-
un sitio donde, tanto los futbolis- club, mantuvimos una reunión y do para después decidirnos. De 
tas como yo, intentamos dar un me plantearon las cosas muy hecho queremos hacer una con-
paso adelante. claras. Me dijeron que el presu- centración, de 8 a 10 días fuera 

- ¿Q.ué le decidió a fichar puesto era corto y que no se po- de Madrid, para vivir las 24 ho-
por la RSDA frente a otras día contar con futbolistas expe- ras del día con el futbolista. 
ofertas? rimentados o caros, pero que te- Imagino que hasta la primera 

- Salió la opción de Torrijas nían ganas de hacer las cosas semana de agosto no quedará 
de la Mancha, me pillaba más bien. Me pareció gente muy res- decidida la plantilla con la que 
cerca de casa y ganaba más di- ponsable y el proyecto me gus- comenzaremos la temporada. 
nero, pero tienes el handicap de taba porque me gusta trabajar - Un deseo para la próxi-
que a lo mejor en enero tienes con gente que quiere triunfar, ma temporada. 
que hacer las maletas e irte. Me quizás porque me siento muy - Está claro: que los resulta-
pareció más sensato venir a identificado con la gente que sa- dos y la gente acompañen, que 
Alcalá. le de abajo y quiere llegar arri- el equipo vuelva a estar en 2ªB 

Por otra parte, el aspecto eco- ba. y que todo el mundo se sienta 
nómico no es el primordial para - ¿Costó mucho la deci- identificado con los futbolistas. 
mi,sinoeldeportivo.Tengo31 sión? Que tengan una temporada feno-
años y quiero triunfar, el dinero - Ha sido fácil a pesar de menal y que el equipo esté arri-
no es todavía importante. que fue precedida de comenta- ba, lo mejor que se puede desear 

- ¿Eso es su consejo para rios negativos: que era un club para todos. 
los jóvenes futbolistas, que no con muchísimos problemas, que 
se preocupen de ganar dine- no iba a cobrar nunca ... El pasa- Después de estas declaracio-
ro, sino de jugar? do puede ser muy sucio o menos nes, sólo nos falta dar la bienve-

- Sí. Es terrible, se ha crea- sucio, pero lo que me importa es nida a Alcalá al nuevo entrena-
do una sociedad de consumo tan el presente y el futuro. Fueron dor y desearle esos éxitos que, 
9rande que cualquier sitio adon- tan claros, tan 'de verdad', que de llegar, también serán los del 
de vas lo único que pides es el pensé arriesgarme y que, aun- Alcalá. 
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varias pruebas se disputaron la pasada semana 

El ciclismo, un deporte sin vacaciones estivales 
Cuando llegan los calores de julio y medio país hace las maletas y se encamjna a las playas para 

disfrutar del agua salada y a veces turbulenta de las diversas playas de nuestras costas, los Bllfridos 
ciclistas y técnicos tienen que sega.ir participando en pruebas ciclistas, y es que, a pesar de los avan
ces técnicos que han sufrido, todavía mantiene el espíritu del deporte hecho para hombres duros, ca
paces de aguantar tocio lo que nos echen. 

Aunque estemos en época 
veraniega, el pasado domin
go día 4 los aficionados del 
c. c. 1 placea participaron en 
el Gran Premio Tetuán, una 
prueba ciclista que organizó el 
C. C. Chamartín y contó con 
la participación de cerca de 
200 ciclistas. La prueba se de
sarrolló en la castiza calle de 
·Bravo Murillo. La tónica de 
la prueba fue el fuerte ritmo 
al que se corrió. Al final, el 
triunfo fue para el equipo Ca
jamadrid, 4° sería el alcalaí
no Villanueva· y 9° el iplacea 
Francisco Pareja. 

Los cadetes 
salieron a Avila 

U na carrera por tierras 
abulenses con un recorrido 

duro y exigente. La prueba 
estuvo organizada por el Club 
Ciclista Cuatro Postes. Allí, 
los alcalaínos estuvieron pre
sentes aunque no con mucho 
decoro, pero no siempre se 
gana. 

Los juveniles en 
San Sebastián de los Reyes 

Aquí, puestos a destacar al
go en la crónica, la nota pre
dominante serían las caídas, 
pues toda la carrera sería una 
enfermería, lo que deslució 
mucho la carrera. Los alcalaí
nos no escaparon de la desgra- · 
cia y su hombre más en for
ma, Furniet, también se vería 
envuelto en una multitudina
ria caída que le produjo varias 
lesiones. 

La escuela en Torrejón 
El pasado domingo los chi

cos de la Escuela Municipal 
de Ciclismo !placea asistieron 
al Trofeo Diana Tejero. Casi 
200 niños tomaron parte en la 
prueba que fue organizada 
por el Club Ciclista Torrejón. 
Los alcalaíjos Jorge Sánchez, 
Angel Torrillas, Justo Hurta
do y Miguel Maestro dejaron 
bien alto el pabellón complu
tense, con lo que el programa 
de la escuela del !placea se 
cumplió una vez más. 

La nocturna de pista 
en San Sebastián de los Reyes 

El pasado viernes se dispu
tó en San Sebastián de los Re
yes la nocturna de ciclismo en 

pista. Allí estuvieron los alca
laínos con 23 ciclistas para 
participar en dicha prueba, 
aunque no todos pudieron 
conseguir su propósito de in
tervenir en ella. 

Fue una noche desapacible, 
fría y algo aburrida, pues la 
cantidad de pruebas y catego
rías y el tiempo perdido en ex
hibiciones no cabían en un 
programa que hizo la reunión 
larga y monótona. Pero ~ los 
que allí estábamos nos gusta
ba, no lo pasamos del todo 
mal, pues los alcalaínos Na
cho, Furniet, Romero, Alfon
so, etc., demostraron ser unos 
grandes maestros en esta espe
cialidad y allí sonó Alcalá e 
!placea por todo lo alto. 

De esta manera queda de
mostrado que las vacaciones 
no son para los ciclistas, y mu
cho menos en verano, cuando 
hay que estar al pie del cañón 
yendo de un lado para otro 
para atewnder a las exigencias 
de este deporte que sólo pue
den entendewr los que entien
den de sacrificio y de esfuer
zo noble y permanente. Ahí 
están los alcalaínos. 

Francisco Núñez, S.A. 
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El Juventud Alcalá 
au•nta 
su presupuesto 
en baloncesto 
Quique Ruiz Paz 
y Pau, las das 
caras nuevas 
hasta ahora 

Si el equipo semor de 
balonmano del Club Ju
ventud Alcalá ya está prác
ticamente perfilado a falta 
de atar varios flecos que 
quedan pendientes, no es
tá ocurriendo lo mismo con 
el equipo sénior de balon
cesto, que a las órdenes de 
Eduardo Ruiz participará 
la próxima temporada en 
primera división. Quique 
Ruiz Paz y Pou son hasta 
el momento las dos únicas 
caras nuevas que están 
contratadas por la junta 
directiva que preside Félix 
Moreno. Como jugadores 
que proceden de la tempo
rada anterior, al margen 
de varios componentes de 
la cantera, sólo está confir
mada la continuidad de 
Andivia, que tan buen re
sultado dio al incorporar
se en los play offs de des
censo. 

Félix Moreno ha mante
nido contactos con Wayne 
Robinson y con Santi Abad 
sobre su continuidad, pe
ro este capítulo todavía no 
está cerrado y permanece 
pendiente de. las negocia
ciones que se mantienen 
con otros jugadores para 
perfilar una plantilla en la 
que prime la coherencia 
entre las líneas. A última 
hora se ha frustrado el fi
chaje del checo Okac, un 
jugador que hace dos cam
pañas debutó en España en 
el Cáceres, en primera di
visión, causando una exce
lente impresión. El juga
dor ha estado esta tempo
rada en el Conservas Da
roca, de Zaragoza y tam
bién ha destacado. Lo que 
sí parece haber quedado 
claro es que, si se quiere no 
pasar los apuros de la pa
sada temporada, es indis
pensable aumentar el pre
supuesto. Así lo ha enten
dido la junta directiva, que 
está dispuesta a contratar 
jugadores de garantías. 

10 de lullo de '1995 

El nuevo técnico apostará por un balonmano de contraataque, 
de rapidez, pero también de consistencia defensiva 

Manolo Laguna, ilusionado con su regreso a Alcalá 
El nuevo entrenador del equipo sénior de balonmano del Juventud Alcalá, Manolo Laguna, se en

cuentra contento e ilusionado con la perspectiva que tiene ante sí. Después de su etapa en el Guadala
jara, al que ha vuelto a dejar en la división de honor después de un paso imparable por la primera 
división, Manolo Laguna afronta el reto de regresar a Alcalá, en cuyo balonmano de base ha trabajado 
durante años: <<El reto es bonito; estoy contento e ilusionado, no sólo por intentar sacar adelante el ba
lonmano de élite de Alcalá, sino también por controlar todo el tema de base que·teníamos aquí y tratar 
de hacer un club grande. Es algo muy bonito». 

Manolo Laguna vive en la 
ciudad complutense; de he
cho, duran ocho años estu
vo en la ca tera de balonma
no del Juventud Alcalá. De su 
mano salierdh adelante juga
dores de la talla de Osear de 
Luis, Javier Campos, Javier 
V alenzuela, etc: «Los plantea
mientos son muy amplios por
q\le tengo objetivos muy di
versos. Está claro que el equi
po de división de honor es el 
reto más grande porque es el 
más perentorio, pero también 
mi reto es volver a estructu
rar el club para que en el fu
turo tengamos, gracias a la 
cantera, muchos jugadores he
chos aquí en Alcalá jugando 
en el equipo grande». 

Laguna aseguró que con el 
primer equipo parte de una 
situación de modestia compa
rándolo con los grande de la 
categoría: ccEstá claro que no 
podemos competir con clubes 
con el poderío económico del 

Barcelona, del Teka, del Bi
dasoa o del Granollers. Pero 
nuestra ilusión es, a base de 
trabajo, igualarnos más a 
ellos, aunque sabemos que lle
gar a esos niveles es muy 
difícil». 

Preguntado acerca de cómo 
va a jugar elJuventud Alcalá 
dirigido por él desde el ban
quillo, Manolo Laguna res
ponde con una sonrisa am
plia: «Esperemos que bien», y 
añadió que «el estilo de juego 
lo define la personalidad del 
entrenador, pero también los 
jugadores con los que se cuen
ta. Y o creo que entre todos sa
caremos adelante los objetivos 
que podemos plantearnos. No 
sé cuál va a ser el resultado fi
nal , pero a mí en general me 

· gusta un balonmano rápido , 
de contraataque y de esfuer
zo. Para mí, la defensa es un 
concepto importantísimo y so
bre todo me gusta un balon
mano en el que sepamos con 

trolar nuestras propias posibi
lidades. No me gusta un ba
lonmano alocado». 

Respecto al planteamiento 
de tener hombres fuertes en el 
equipo, Laguna dijo que «es
tá claro que en división de ho
nor no se puede ir con alfeñi
ques. Para competir con gen
te grande tienes que tener sus 
mismas características de ta
lla y peso porque, si no , te 
aplastan». 

El técnico aseguró que «to
davía nos queda cerrar el 
apartado del tercer extranje
ro; para ello tenemos una am
plia cartera y que ni siquiera 
lo tenemos definido todavía. 
Además tenemos el tema de 
jugadores nacionales por ce
rrar. Kalarash es una posibi
lidad más , pero ni siquiera es 
la posiDilidad más probable . 
Será un lateral, atacante y 
buen defensor, grande y que 
preferiblemente pueda jugar 
en ambos lados». 

PUERTA de Madrid 



Productos de la hasta hace poco inagotable cantera soviética 

Presentación oficial de Barbashinski y 1arlov, 
dos de los extranjeros del Juventud Alcalá 

Son pn>ductos de la inagotable cantera soviética aunque tienen nacionalidades distintas. La desmem
bración de la URSS les ha hecho pertenecer a países distintos cuando hasta hace bien poco jugaban 
bajo la misma bandera. Es un estilo muy parecido el de ambos, ya que en su juego llevan impresa la 
inconfundible marca soviética, la que el entrenador del Club Juventud Alcalá, Manolo Laguna, quiere 
proporcionar a su equipo. Ellos son un campeón olímpico, .Andrei Barbashinski, y un campeón del mundo, 
Dimitri Karlov, un bielorruso y un ruso respectivamente. El viemes llegaron a Alcalá y el sábado fue
ron presentados oficialmente en la ciudad alcalaína. 

10 de Julio de 1991 

El bielorrusa 
Andrei Barbashinski 
fue campeón olímpico 
can la Unión soviética 
y el ruso Dimitri Karlov 
ostenta actualmente 
el título de 
campeón del Mundo 
en Suecia 9J 

Junto a ellos estuvieron los 
que desde ese momento son 
sus técnicos en el Juventud Al
calá, Manolo Laguna y Fer
nando Gil, éste como segun
do de a bordo, así como direc
tivos de su nuevo club. Tam
bién coincidió con ellos el se
leccionador bielorruso, Miro
novich, asistente a un congre
so internacional de balonma
no que se ha celebrado en Ma
drid, y que al enterarse de la 
llegada de su compatriota, 
Barbashinski, no tuvo duda 
en acompañarle a Alcalá. 

Andrei Barbashinski es un 
pivote de dos metros de altu-
ra con 23 años de edad. Está 
casado y es padre de una hi
ja. En su haber tiene un títu-
lo olímpico. Procede del 
Minks, el equipo más impor- _ 
tante de Bielorrusa. 

Dimitri Karlov tiene 26 
años y es un central organiza
dor. Conoce Alcalá, puesto 
que vino a disputar a la ciu
dad complutense un partido 
de la copa IHF ante el CD Ca
jamadrid. Aquí se encontra
rá con Manolo, al cual en 
aquel partido disputado en el 
Ruiz de V elasco hace tres 
años, le marcó tres goles . Di
mitri Karlov ya sabe lo que es 
marcar goles en las porterías 
del Ruiz de Velasco. A Kar
lov no se le ha olvidado aquel 
encuentro . Con la ayuda de 
un traductor explicó que le 
gustó mucho el juego del Ca
jamadrid: «Fue el único equi
po que nos venció en aquella 
copa de la IHF. Perdimos 
aquí pero luego remontamos 
la eliminatoria en Krasnodar; 
eran las semifinales, pasamos 
a la final y la ganamos». Kar
lov promedia 5 ó 6 goles por 
partido; está casado y es pa
dre de una niña. 

Tanto Barbashinski como 
Karlov estan muy contentos: 
«Queremos ayudar al Juven
tud Alcalá en todo lo que po
damos. Nuestra meta es ganar 
la liga». 

Ellos vivirán en la ciudad 
complutense: «Vendremos 

PUERTA de Madrid 



Anclrei Barbasbjnsló 

con nuestras mujeres y nues
tras niñas; lo único que nos 
importa es jugar al balonma
no. Siempre es mejor una ciu
dad tranquila que una gran 
capital». 

Andrei Barbashinski dijo 
que tiene ganas de aprender 
a hablar español cuanto antes: 
«Para eso tengo que estudiar 
mucho, pero sí que tengo ga
nas de aprenderlo». 

El compromiso de los dos 
jugadores con el Juventud Al
calá es de tres años. 

Mironovich, 
el seleccionador 
bielorn1so, 
también vino a Alcalá 
con su pupilo 

Seleccionador bielorruso y 
entrenador del SKA Minks 
coincidió su estancia en Ma
drid con la llegada de Barbas
hinski: «Se trata de un buen 
jugador, de un gran jugador, 
pero quiere dar el paso de sa
lir fuera y jugar fuera de Bie
lorrusia. La situación econó
mica no es buena ni en Bielo
rrusa ni en ninguna de las que 
fueron repúblicas soviéticas. 
Por eso hay que ayudar al ju
gador aunque a mí no me gus
ta perder un hombre de la va
lía que tiene. Y o le dije a Bar
bashinski que sólo tiene que 
entrenarse, jugar y seguir la 
línea que siempre ha segui
do». 

Mironovich definió a Bar
bashinski: «Que sea un cam
peón olímpico ya dice mucho 
a su favor. En Barcelona-92 
jugó todos los partidos con la 
CEI. Yo creo que aquí en Al
calá va a jugar bien pero hay 
que saber aprovecharle. E1 

PUERTA lle lladrld 

Dimitri Karlov 

juega en la defensa 
y en el ataque». 

Mironovich nos 
dijo que también 
conoce a Karlov: 
«También formó 
parte de la selec
ción unificada en 
Barcelona-92, pero 
no llegó a jugar 
ningún partido. Es 
un trabajador muy 
disciplinado y tie
ne muchas pers
pectivas». 

En la foto de la 
izquierda, el selec
cionador bielorru
so junto a Manolo 
Laguna durante la 
presentación de los 
jugadores. 

to de julio de t99J 
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El joven nadador alcalaíno se sacó la espina de la gripe que tuvo en los 
nacionales de invierno y que no le permitió rendir como se esperaba 

M. Muñoz, Felipe Eraña, 
Gorka Lucas, César Prados y 
Guillermo Hoyos), todos con 
la mínima acreditada de par
ticipación. Sergio cerezo, subcampeón de España cadete en los 100 m. braza Elena Vázquez fue la úni
ca nadadora que consiguió 
traerse una medalla, en los 50 
libres con una marca de 33.68 
la dieron la 3ª plaza, fueron 
finalistas «A» María Hernán
dez en los 100 mariposa (4°) 
con 1.30.93 y en 200 estilos 
con 3.13.38 (7ª), Felipe Era
ña en los 100 mariposa con 
1.16.41 (7°), Elena Vázquez 
en los 200 Estilos con 3.07.60 
(6ª), las féminas fueron cuar
tas en el relevo de estilos con 
6.09.52 y los chicos entraron 
6° y 8° respectivament_e. Fi
nalistas «B» fueron Juan M. 
Muñoz en 50 libres con 31.15 
(15°) y en 100 braza con 
1.24.22 (9°), Elena Vázquez 
en 100 braza con 1.38.17 
(12ª) y César Prado~ en 100 
braza con 1.24. 79 (10°). 

El nadador del Club Natación Alcalah, Sergio Cerezo, se ha sacado la espina que tenía clavada des
de los campeonatos de España de inviemo al sufrir una gripe que le impidió rendir a su nivel y se ha 
proclamado subcampeón nacional en los 100 metros braza de la categoría cadete en los campeonatos 
nacionales disputados la pasada semana en Málaga. Para ello, Sergio Cerezo hubo de realizar una marca 
de 1.12.72., rebajando en cuatro segundos la mejor marca que tenía hasta entonces. El nadador tam
bién hizo mejor marca personal en los 100 metros libres con UD tiempo de 58.28. 

A Sergio Cerezo se le pre
senta un futuro esperanzador. 
Precisamente el viernes día 9 
de julio cumple los 14 años 
por lo que tiene por delante 
un año más en la categoría ca
dete. En el nadador todo es 
progresión hasta el momento: 
«Estoy contento por haberme 
proclamado subcampeón de 
España», dijo Cerezo quien 
sobre todo manifestó su ale
gría por sacarse la espina del 
campeonato nacional de in
vierno disputado en Plasen
cia, donde la gripe le dejó 
maltrecho y le impidió cum
plir con las expectativas que 
se habían generado en torno 
a él. 

El nadador complutense 
quedó subcampeón el viernes 
2 de julio después de que el 
jueves quedara undécimo en 
los 200 braza, una prueba que 
utilizó para preparar los 100 
braza, y de que el miércoles 
hiciera el cuarto puesto en los 
100 libres. 

En los 100 braza le ganó su 
principal rival y al mismo 
tiempo amigo, el nadador ma
drileño del Amanecer Onda
rreta, David Muñoz: «Mi ob
jetivo es participar al año que 
viene en los europeos de Ho
landa porque allí tengo fami
lia y representa para mí una 
ilusión muy grande nadar 
allÍ», dijo Sergio Cerezo, que 
se reconoce como un nadador 
muy completo. 

LOS promesas 
del c.1. Alcalah, 
en el n Trofeo 
«José sagreras» 

Los pasados 26 y 27 de ju
nio se celebró en el Polidepor
tivo Municipal de Xirivella 
(Valencia) la XV edición del 
Trofeo «José Sagreras», com
petición Nacional de Prome
sas donde se reunieron nada
dores de 13 años y nadadoras 
de 14 y edades anteriores de 
toda la geografía española, es
te Trofeo ha sido siempre con
siderado como el Campeonato 
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Sergio Cerezo con su hermana y su madre 

de España de promesas. 
El Club Natación Alcalah 

se desplazó a Valencia con 4 
nadadoras (Elena V ázquez, 

María Hernández, Elena Ló
pez, Noemi Zaragoza, todas 
ellas nacidas en el año 82) y 
5 nadadores del año 80 Ouan 

. . . . - -. . . . . .. - - . - . . . - - . - . - . ... .. . -

Actuación más que acepta
ble de nuestros promesas en el 
Sagreras, muchos finalistas en 
pruebas donde la participa
ción superaba los 60 nadado
res. A lo largo de los años ca
si todos los nadadores alcalaí
nos han iniciado su andadu
ra nacional en este Trofeo, 
siempre duro y exigente. 

sa1amanca, Valladolid 1 Alcalá serán las participantes en el tomeo del séptimo centenario 

El trofeo Cervantes estrenará fórmula 
jugándose al estilo de la copa Fiorucci 
se disputará en un sólo día Jugándase tres medias tiempos 

El trofeo Cervantes se modemiza y estrenará este año UD nuevo sistema de competición. Atrás quedó 
la fórmula de tomeo cuadrangular e incluso la del triangular que rebajaba los gastos. Este año, el tro
feo Cervantes, que cumple su XXVII edición, será triangular pero se disputará en una sola jornada, 
el sábado 21 de agosto a partir de las 20'30 horas siguiendo el modelo de la copa Fiorucci, es decir, 
jugándose tres medias partes de cuarenta y cinco minutos con tres enfrentamientos distintos. 

A falta de cerrar los últim.os 
flecos, los tres equipos serán 
el Alcalá, el Salamanca y- el 
Valladolid, es decir, va a ser 
un trofeo directamente rela
cionado con la celebración del 
séptimo centenario de los es
tudios generales. 

Así pues esta primera edi
ción en la que no estará el ma
logrado fundador del trofeo y 
donante de la talla que se lle
va el vencedor, José Calleja 
Blasco, va a tener un alicien
te nuevo para el público, que 
no a tener que verse tres par
tidos. Y es que en el trofeo 
Cervantes y en otros torneos 

veraniegos, ha habido parti
dos en los que los escasos es
pectadores estaban en familia 
con las consiguientes pérdidas 
económicas para los clubes. 

Con la nueva fórmula se re
ducen los gastos de manera 
importante pero también se 
ofrece el aliciente de que so
lamente hay una jornada y de 
que los equipos tienen que 
arriesgar. Así, por ejemplo, 
en el primer tiempo jugaría el 
Alcalá y el Salamanca; al tér
mino de los cuarenta y cinco 
minutos saltaría a la cancha el 
Salamanca y el Valladolid y 
en el tercer tiempo se enfren-

tarían el Valladolid y el Alca
lá. No es que vaya a ser así el 
orden de los partidos pero es 
un ejemplo estimativo. 

Es el ayuntamiento quien 
está realizando las gestiones 
para la contratación de Valla
dolid y Salamanca. El desem
bolso que va a realizar el mu
nicipio, se~n el concejal de 
Deportes, Jesús Domínguez 
Lazo, va a ser de aproxima
damente un millón y medio 
de pesetas y se va a contar con 
un equipo de primera divi
sión, el Valladolid y uno de 
segunda B, el Salamanca, ade
más del Alcalá. 
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un año después de las elecciones, la junta directiva saliente 
ha entregado un balance económico que no satisface 
la demanda de los actuales mandatarios 

Luis Fernández Ríos calcula 118 millones 
de pesetas de deuda en la RSD Alcalá 
El balance entregado reconoce una deuda de 22 millones, 
aunque no se presentan documentos que lo demuestren 

Casi un año después de celebrarse las elecciones en la RSD Alcalá, la junta directiva saliente, 
presidida por José García Rojas, entregó un balance económico por requerimiento judicial, ante 
la solicitud de apremio interpuesta por la actual junta directiva, de la que es presidente Luis Fer
nández Ríos. Pero este balance no satisface la demanda de los actuales mandatarios de la RSD 
Alcalá, que ven cómo han recibido tres folios sin estar acompañados de documentación que avale 
las partidas mencionadas en el balance. Mientras los tres folios entregados reconocen una deuda 
de ZZ millones de pesetas, Luis Fernández Ríos, a través de los documentos que ha podido recabar 
y las cuentas que ha realizado en función de las deudas que le han llegado desde que se hizo cargo 
de la presidencia, ha llegado a contabilizar unos 48 millones de pesetas como deuda de la RSD Alcalá. 

Luis Fernández Ríos ex
plicó a PUERTA DE MA
DRID que el documento se 
entregó el día 30 de junio co
mo así se había acordado con 
la mediación judicial: «Se ha 
entregado algo que no tiene 
soporte contable de ningún 
tipo. En cualquier caso, hay 
cantidades contempladas co
mo deuda dentro de esas tres 
hojas, que nosotros ignora
mos porque no hay soporte 
contable donde se justifi
quen. Me refiero, por ejem
plo, a 5.765.375 pesetas que 
se contemplan como deuda 
con la empresa Rovilar. Pe
ro no hay justificación de es
ta cantidad ni del resto de los 
apuntes que nos presentan. 
Tan sólo, algunos se aproxi
man un poco, sobre todo el 
de una póliza de préstamo de 
un banco, de 2 millones de 
pesetas. Eso sí lo hace muy 
patente quizá porque le in
terese a alguien». 

Luis Fernández Ríos ase
guró que «nosotros tenemos 
las ideas muy claras y en la 
asamblea del día 23 de julio 
habrá que exponer a los so
cios la situación en la que 
nos encontramos y las irre
gularidades que detectamos. 
Sobre todo hay que depurar 
responsabilidades; hemos 
empezado por la vía judicial 
y por ese camino vamos a 
continuar>>. 

Incluso, como nota curio
sa, el actual presidente de la 
RSD Alcalá señaló que en el 
capítulo de deudores de la 
RSD Alcalá se contemple el 
Atlético de Madrid por el fi
chaje del jugador Manolo 
Alfaro: «Aquí me llevé una 
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sorpresa grata porque cuan
do todos barajábamos la can
tidad de 5 millones y apare
cen 6 millones es porque es 
indudable que la persona 
que pone esa cantidad sabe 
que hay un contrato, sabe la 
cuantía del mismo y, por su
puesto, ya no me caben du
das, tiene ese contrato. Algo 
parecido ocurre con los 
2.800.000 que parece que 
nos adeuda Arte y Espectá
culos; si nosotros no tenemos 
las letras o los contratos, no 
las podemos cobrar. Por 
contra sí que nos aparece 
una deuda repetida en dos 
entidades bancarias que son 
letras devueltas de Arte y 

Luis Femández Ríos 

Espectáculos; de esas letras 
sólo conocemos la fotocopia, 
pero no disponemos de esas 
letras para reclamárselas a 
nadie». 

«Yo es que a estas tres ho
jas no les llamaría ni docu
mentos. Esas tres hojas las 
puede hacer cualquiera. To
do esto es querer tapar bo
cas y a nosotros no nos van 
a tapar la boca, y me refiero 
a la RSD Alcalá. V amos a 
continuar; o estos señores 
aportan soporte contable, 
documentación, o seguire
mos por la vía que hemos 
iniciado», aseguró Luis Fer
nández Ríos, quien añadió 
que «no sirve que nos lo di-

gan de palabra. Queremos 
documentación para que to
dos los socios de la Real So
ciedad Deportiva Alcalá y 
todos los ciudadanosde Alca
lá sepan cómo está la situa
ción. No se pueden entregar 
unas cuentas en tres hojitas 
y con eso lavarse las manos. 
Nosotros no sabemos los in
gresos que ha habido en la 
última temporada y dónde 
ha ido a parar el dinero. To
do eso es necesario para que 
sepamos cuál es nuestra si
tuación y cómo se ha traba
jado en la última temporada 
de la anterior junta directi
va. Ha habido un incremen
to fuerte de la deuda en esa 
última temporada y quere
mos confirmar nuestros 
temores». 

F ernández Ríos calificó 
algunas cantidades aporta
das como ridículas: «Se dice 
que de IVA se deben 17 mi
llones y la realidad es que 
pasamos a casi 22 y no es 
una cantidad fija porque a 
los 20 millones que nos cer
tificó Hacienda en septiem
bre, habría que añadir el ter
cer y cuarto trimestres del 
año 1991 y el primero y se
gundo de 1992, que no los 
declararon; a eso se le aña
de la correspondiente multa 
y nos vamos a más de dos 
millones. En deudas con 
bancos no se contemplan 3 '5 
millones. A la Seguridad So
cial se le deben 6 millones 
que tampoco se contemplan 
y a proveedores se les debe 
casi dos millones que tampo
co están recogidos. A eso se 
le descuenta 8.600.000 como 
cantidades que se le adeudan 
a la RSD Alcalá por el tras
paso de Alfaro y. las letras de 
Artes y Espectáculos, con las 
que nosotros no podemos 
contar porque no tenemos 
justificación para cobrarlas, 
aunque en su balance están 
contempladas, y nos encon
tramos que la deuda está en 
los 48 millones de pesetas, al 
margen de que no contem
plemos los casi 6 millones 
que dicen que se le adeuda 
a Rovilar y otras partidas 
que no tienen justificación». 

El presidente de la RSD 
Alcalá va a preparar para la 
asamblea del próximo día 23 
de julio un informe comple
to y expondrá a los socios la 
situación para que sea la 
propia asamblea la que de
cida qué camino continuar, 
aunque la idea es seguir la 
vía judicial hasta que se es
clarezca toda la situación. 
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Antonio Femández Ortiz, excampeón de España de medio fondo y director técnico del Club AJA 

En el medio fondo masculino se intentará conseguir marcas 
mínimas para el campeonato de Europa 

Esta noche se celebra la Nocturna de Alcalá 
Hoy sábado, a partir de las 20'30 horas en las pistas de la Ciudad Deportiva del Val se disputará el 

mitin de Alcalá, más conocido como nocturna de atletismo. Si no hay novedades de última hora, la atle
ta española de origen estadounidense Sandra Myers, que hace unas semanas fue pregonera de las fies
tas del distrito 11, correrá Ii carrera de 400 metros lisos femeninos en la que se enfrentará a las atletas 
Norfalia Caraballi (Colombia) y Blanca Lacambra (España). Las pruebas de 800 y 1.500 metros lisos 
masculinos tendrán excelente participación y se van asegurar los apoyos técnicos necesarios (las lla
madas liebres) para que Arconada y Víctor Rojas puedan hacer marca minima para acudir al campeo
nato de Europa. 

La decepción la constitu
yen los 110 metros vallas mas
culinos y los 3.000 obstáculos, 
también de hombres, pruebas 
en las que se pensaba que iba 
a haber una buena participa
ción y que por diversas cir
cunstancias se van a quedar, 
si al final, si se corren, redu
cidas a la mínima expresión. 
Los vallistas tienen un con
flicto federativo que ha perju
dicado su participación en la 
nocturna de Alcalá y los atle
tas de 3.000 obstáculos más 
representativos han decidido 
participar en un mitin que se 
celebra este mismo día en 
Portugal, donde los motivos 
económicos han podido servir 
para decantarles a la hora de 
viajar al país luso. 

Aun así, habrá un 400 me
tros vallas masculino intere
sante con Osear Pitillas y Sal
vador Vila: «Celebrar esta 
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nocturna es como una lotería. 
Apuestas con muy poquito di
nero, compras tu cupón y lue
go esperas a ver si tienes suer
te y se cumple con el objetivo 
que tienes. Con los recursos 
económicos existentes estamos 
a expensas de todas estas co
sas», aseguró el director téc
nico del club AJA, el excam
peón de España de medio 

fondo y olímpico en los juegos 
de Munich, Antonio Fernán
dez Ortiz. 

«No estoy muy pesimista al 
respecto, pero lo cierto es que 
el problema de las vallas y de 
los 3.000 obstáculos han cons
tituido un fracaso del que tra
taremos de sobreponernos», 
dijo Fernández Ortiz, quien 
destacó el 800 lisos masculino 
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con los atletas Arconada, 
Isaac Vicioso, Alfredo La
huerta y se cree que podrá es
tar Tomás de Teresa: «Yo 
creo que no se van a notar 
mucho las ausencias pero es
tá costando más que el año pa
sado organizar la nocturna. 
Y o creo que llegaremos al do
mingo y diremos que ha que
dado igual o mejor que el año 
pasado, pero eso no evita que 
ahora esté un pelín pesimis
ta». 

En 1.500 habrá también 
una buena participación con 
el mencionado Víctor Rojas y 
con Marcos Rufo. También se 
contará con Gustavo Adolfo 
Becker en salto de altura en
tre otros atletas de calidad. 

En mujeres habrá un 100 
metros lisos con las dos atle
tas nacionales más destacadas 
en la distancia: Patricia Mo
rales y Carmen García Cam
pero. En 100 metros vallas 
también existe el problema fe
derativo pero se cree que to
marán la salida la subcampeo
na de España María Jesús 
Castillo y las cubanas Alius
ka López y Olaitis Ramírez: 
«También tenemos buenas 
pruebas en 800 y 1.500 pero 
sobre todo en salto de altura 
con las dos cubanas, Ionet 
Quintero y Silvia Costa. Es
peremos que el listón pase por 
encima de los dos metros. 

«Organizar un concurso de 
estas características se consi
gue esperando, esperando y 
esperando», aseguró F ernán
dez Ortiz. «Hay que trabajar 
mucho y luchar contra todo. 
Hay muchos atletas que quie
ren participar pero estás supe
ditado a que tienes sólo seis 
calles y hay que esperar has
ta el último momento para sa
ber quien te viene de élite pa
ra cerrar la participación». 

Antonio Fernández Ortiz 
explicó a PUERTA DE MA
DRID que no sabe qué canti
dad total destina el ayunta
miento a esta reunión noctur
na de atletismo: «Lo que no
sotros sabemos es los premios 
que se reparten y que no hay 
cantidades fijas de salida pa
ra nadie. Se trabaja con serie
dad porque a los atletas se les 
paga el desplazamiento y alo
jamiento y se hace de verdad 
y en el momento. Y o creo que 
no pasa de los cinco millones 
y hay que pensar que en otros 
mítines o pruebas atléticas se 
pasa de los 30, 40 y 50 millo
nes de pesetas». 
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una buena temporada llena de trofeos 

El Club de Fútbol Sala Distrito v hace balance 
''La experiencia no puede ser más positiva», suele asegurar Francisco Pérez Barba, el encargado de 

la máquina de jeringuillas, toxicómano rehabilitado y coordinador de los equipos de fútbol sala del dis
trito V, así como entrenador de varios de estos equipos. Pérez Barba lo dice mientras mira los trofeos 
conseguidos esta temporada por los equipos de los que él es el alma mater: 

«No sólo se está haciendo una 
labor muy buena con los cha
vales sino que además se es
tán consiguiendo muy buenos 
resultados», manifiesta el 
coordinador de los seis equi
pos que tiene en fútbol sala el 
distrito V, es decir, el juvenil 
masculino, el cadete masculi
no, el cadete femenino , el 
benjamín masculino y el in
fantil masculino. 

Antonio Moreno entrena al 
infantil masculino y Alberto 
Crespo hace lo propio con el 
cadete femenino; los otros 
cuatro equipos los entrena el 
propio Francisco Pérez Bar
ba. Jugadores y técnicos apro
vechan el tiempo que están li
bres las instalaciones deporti
vas del colegio público Nues
tra Señora del Val. 

El equipo juvenil masculi
no se proclamó campeón del 
primer trofeo de Navidad or
ganizado por el distrito V, un 
torneo bajo la modalidad de 
liguilla de seis equipos en el 
que jugaron todos contra to
dos en las instalaciones del co
legio Nuestra Señora del Val: 
«Tengo que agradecer públi
camente al colegio la deferen
cia que ha tenido con nosotros 
durante toda la temporada» , 
dijo Pérez Barba. El mismo 
equipo juvenil quedó subcam
peón de la copa del ayunta
miento o torneo de primave-
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Francisco Pérez Barba 

Este club tiene seis 
equipas en distintas 
categorías 
ra, por detrás del N ovapiel. 
También quedaron subcam
peones de la liga local en su 
grupo. «La idea que tenemos 
es la de conseguir un patroci
nador para la temporada que 
viene puesto que hay chava
les que pasan a la categoría de 
aficionados . Conseguir un 
equipo de aficionados es nues
tra gran ilusión pero para ello 
se necesita dinero, un mínimo 
de 250.000 pesetas para reco
nocimientos médicos, canchas 
y arbitrajes. Sería un equipo 
joven de cara al futuro», ma
nifestó Pérez Barba. 

El cadete masculino quedó 
campeón de la liga local den
tro de las competiciones del 
deporte infantil. Hizo doble
te y se proclamó campeón de 
copa. Pero para dar una 
muestra de su dominio baste 
decir que en la liga consiguió 
76 goles a favor y 7 en contra. 
El portero 1 ván García fue el 
meta menos goleado de la ca
tegoría y Raul Pérez e 1 ván 
Castro fueron los goleadores. 
El primero consiguió 27 goles 
y el segundo 25 siendo el ju
gador más regular: «Este equi
po lleva tres años juntos y es 
una auténtica máquina que 
funciona a la perfección». 

El equipo benjamín era 
nuevo en la plaza pero en la 
primera vuelta concluyó líder 
de su categoría. Luego perdió 
dos partidos seguidos y acabó 
siendo tercero, lo que no está 
mal para empezar. Este equi
po se proclamó subcampeón 
del torneo de San Isidro. 

La remontada por todo lo 
alto la realizó el equipo infan
til masculino; al final de la 
primera vuelta eran los últi
mos pero hizo una segunda 
vuelta de ensueño quedando 
al final terce.ros. Francisco Pé
rez Barba no lo duda: «Es el 
mejor equipo que tenemos, el 
que más calidad tiene». Por si 
fuera poco este equipo ganó la 
copa local y quedó tercero en 
el maraton de la delegación lo
cal de Fútbol Sala. 

Por último, el cadete feme
nino se proclamó campeón de 
liga y copa. Begoña fue la por
tera menos goleada y Esther 
Echegaray fue la máxima go
leadora: «Técnicamente han 
progresado mucho», dijo Pé
rez Barba quien reconoció 
que las jugadoras estaban 
muy enfadadas: «Querían ju
gar el maraton de fútbol sala 
pero se han quedado sin ha
cerlo porque fueron el único 
equipo que se presentó». 
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